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TITULARES LOCALES 

 
  

 
 

Perdidas millonarias por desabasto de gas  
Exponencialmente crecieron las alertas por desabasto de gas en el sector en Puebla 
durante el 2012, al año anterior fueron solo dos, pero en esta año van 102. Erich 
Junghans, presidente de Canacintra, estimó que cada alerta representa perdidas por 150 

mil dólares diarios. Tomando en consideración ese dato, las 102 equivaldrían a un 

quebranto alrededor por 15.3 millones de dólares (229.5 millones de pesos). (El Sol de 
Puebla) 

  

  

 
 

CDHEP se acerca a periodistas demandados 
Ante la presión mediática y las críticas que a nivel nacional se han generado por las 
acciones del gobierno de Puebla, por demandar a periodistas, la Comisión de Derechos 
Humanos del Estado de Puebla (CDHEP) tuvo un acercamiento con los periodistas 
demandados por el gobierno de Rafael Moreno valle, para ofrecerles asesoramiento y 
vigilancia de que sus garantías individuales no sean violadas. (Heraldo) 

   

 

 

Pocos previenen el costo de morir  
El destino siempre es incierto para el ser humano desde que nace. Jamás se tiene la 
certeza de si amará y será amado; si será ateo, católico o budista; si se definirá por ser 
contador, maestro, médico o biólogo; si preferirá ser heterosexual o bisexual, si tendrá 

hijos, si viajará por el mundo o será artista de rock; si le gustarán los deportes o el 
dibujo; si tendrá una adicción o una enfermedad crónica; si ganará medallas, si hará 
doctorado, si tendrá amigos; si alcanzará una excelente situación económica, caerá a la 

extrema pobreza o le gustará delinquir. (Síntesis) 
  

 

 

Concesionan en forma arbitraria el metrobús 
La Secretaría del Transporte (ST) ignoró y desechó una propuesta alemana para el 
proyecto del metrobús, más barata, más ecológica y con grandes ventajas para los 
concesionarios, lo que inclusive generó un conflicto con el gobierno de Baviera en el país 
europeo. (Intolerancia) 

  

 

 

Televisa causa alarma con “OVNI en el Popo” 
Joaquín López-Dóriga disparó la sicosis social en los municipios circunvecinos al 

Popocatépetl, pues en la emisión del viernes de su noticiario nocturno presentó un video 
en el que un presunto ovni ingresa al cráter del volcán. Éste mediría un kilómetro de 
largo y 200 metros de diámetro, de acuerdo a expertos consultados por el conductor. 
(Cambio) 

  
 

 

Logra Ssa lugar 19 en planes de salud 
Puebla mejoró sus acciones en materia de salud durante el último año, al ascender 
posiciones en el ranking de evaluación “Caminando a la Excelencia”, estudio que realiza 
de manera anual la Secretaría de Salud federal para medir la cobertura y acceso de los 
programas de salud.. (Milenio) 

  
 

 

Pobladores detienen la expansión de Granjas Carroll 

Cientos de pobladores tomaron el ejido de Quecholac en el municipio de Guadalupe 
Victoria, deteniendo los trabajos de la empresa Granjas Carroll de México para la 

expansión de al menos 10 naves más. (La Jornada de Oriente) 

 

 

 

 

 

 

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 

 
 

 

 

 

 

Alcanza una sentencia sólo el 4.5% de delitos denunciados en Puebla 
Sólo el 4.5 por ciento de las denuncias presentadas ante el Ministerio Público del fuero 

común, en Puebla, alcanza una sentencia condenatoria para el responsable del delito. En 

2011 la Procuraduría General de Justicia inició 83 mil 225 averiguaciones previas por 
ilícitos del fuero común; sin embargo, sólo tres mil 742 casos lograron el fallo de un juez 

penal. (e-consulta) 
 

 

 

 

Realizan jornada de salud en la colonia Bosques de Santa Anita 
Al participar en la jornada médica que este fin de semana la secretaría de salud organizó 
en la colonia Bosques de Santa Anita de la capital poblana, en la que participaron más de 
2 mil poblanos, el regidor y presidente de la Comisión de industria y comercio del 
Ayuntamiento de Puebla, Pedro Alberto Gutiérrez Varela, reconoció el trabajo de la 

administración estatal y afirmó que en 20 meses Puebla se ha convertido en un estado de 
vanguardia ante las entidades del país; refirió que en materia de salud es donde el 
cambio ha sido radical. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Veta MC a Jorge Sánchez; es encubridor de Marín, dice 
El diputado de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, se pronunció en contra 
de la llegada de Jorge Sánchez Morales, actual consejero presidente del Instituto Electoral 
del Estado (IEE), como uno de los nuevos magistrados del Tribunal Electoral del Estado 

de Puebla (TEEP), ya que fue uno de los principales encubridores del ex gobernador Mario 
Marín Torres. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

RMV debe correr a su vocero por denuncia contra periodistas: Movimiento 
Ciudadano 
El diputado local por el Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, le exigió al 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas que despida al director de Comunicación Social, 

Sergio Ramírez Robles, por dañar la imagen de Puebla y del gobierno, al presentar dos 
denuncias contra periodistas. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 

 
 

 

Monta Chiapas farsa de biodiesel 
Especialistas coincidieron en que el impulso que el Gobernador de Chiapas, Juan Sabines, 
dio a la generación de biocombustibles resultó una farsa. (Reforma) 

  
 

 
Mañana a mediodía inicia la l-12; será gratis 6 días (sic) 
Este martes al mediodía iniciará funciones de manera normal la Línea 12 del Metro, cuyo 
acceso será gratuito hasta el domingo 4 de noviembre. El acto inaugural será encabezado 

por el presidente Felipe Calderón y por el jefe de gobierno del Distrito Federal, Marcelo 
Ebrard. (El Universal) 

 
 

 

 
Sindicatos, contra el parche a la LFT 
El movimiento obrero nacional rechazó la inclusión del artículo 388 bis en la reforma 
laboral, al considerar que atenta contra la autonomía sindical, refleja un total 

desconocimiento de la vida gremial, es un contrasentido y “no tiene ni pies, ni cabeza”. 
(Milenio digital)  

  
 

 

 

Orozco negoció en 2007 con empresas de EU cuestionadas 
De acuerdo con la historiadora María de los Ángeles Magdaleno Cárdenas y el profesor de 
la UNAM, Javier Gutiérrez Marmolejo, María Esther Orozco Orozco, como directora del 

Instituto de Ciencia y Tecnología del Distrito Federal (ICTDF) benefició con contratos 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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millonarios a dos empresas estadounidenses relacionadas con el desarrollo armamentista 
y la deforestación. (La Jornada) 

  

 

 

Menos impuestos a corporativos, tendencia mundial: KPMG 
Una muestra de KPMG entre 114 países revela que en Asia el ISR bajó ocho puntos 
porcentuales en promedio entre el 2005 y el 2012 y en América del Norte la reducción fue 
de 5.05 puntos, lo que se explica por la baja del ISR en Canadá, de 10.10 puntos. (El 
Economista Digital) 

  
 

 

Les faltan senadores para llenar comisiones 

Los senadores son víctimas de su voracidad. Crearon más comisiones de trabajo de las 

que pueden ocupar, en contra aun de lo que establece la ley. (Crónica Digital) 
  
 

 

Crean frente contra PRI; buscan evitar congeladora 
Legisladores federales y presidentes nacionales del PAN, PRD, PT y Movimiento Ciudadano 
constituirán el miércoles el frente contra el PRI en el Congreso de la Unión, para obligarlo 

a no congelar la reforma laboral y a aceptar en sus términos el candado legal que sujeta 

a los sindicatos. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 

 

 

 
HERALDO 

 Éxito de AN en comicios depende de renovación del CDE: ERP 
La selección de buenos candidatos y el eventual éxito del Partido Acción Nacional (PAN) en el proceso electoral 
local de 2013 están sujetos a que los militantes de dicho instituto político cumplan los acuerdos de cara a la 

renovación del Comité Directivo Estatal, aseguró el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. Aunque 
confió en que el proceso para elegir al sucesor de Juan Carlos Mondragón Quintana en el CDE se llevará conforme 
a lo acordado por los diferentes grupos políticos, Rivera señaló que de ello depende en gran medida el resultado 
de la contienda electoral de 2013. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-29/pol%C3%ADtica/%C3%A9xito-de-en-comicios-depende-de-
renovaci%C3%B3n-del-cde-erp 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Propone ERP solución el conflicto limítrofe 
El presidente municipal, Eduardo Rivera llamó al Congreso del estado a que inicie el proceso para resolver el 
conflicto territorial de Puebla y San Andrés Cholula antes de que inicien las campañas electorales para no 
retrasarlo como se hizo en el anterior proceso. Lo anterior, luego de que el presidente de la Junta de Gobierno del 

Congreso del estado, Edgar Salomón Escorza anunciara que el conflicto limítrofe se resolverá hasta 2013 toda vez 
que el tercer periodo ordinario de sesiones tiene otras prioridades de ley por aprobar. El alcalde poblano destacó 
que lo más preocupante del conflicto territorial es que aún no se inicia ningún procedimiento por parte de los 
legisladores poblanos para resolver el conflicto, pues hasta el momento aún con todos los elementos no se ha 

puesto en la mesa de discusión. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102206 
 

 

 
 
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-29/pol%C3%ADtica/%C3%A9xito-de-en-comicios-depende-de-renovaci%C3%B3n-del-cde-erp
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-29/pol%C3%ADtica/%C3%A9xito-de-en-comicios-depende-de-renovaci%C3%B3n-del-cde-erp
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102206
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CAMBIO  

 Urge resolver conflicto limítrofe: Lalo Rivera 
Eduardo Rivera Pérez descartó que existan tintes políticos en el retraso del análisis de los límites territoriales en el 
pleno del Congreso del estado, por lo que aseguró que lo “importante” es que los diputados locales inicien el 
procedimiento para que los ayuntamientos de San Andrés Cholula y Puebla comparezcan para desahogar pruebas, 

pues desde el trienio anterior éste ha sido pospuesto. Esto, luego de que el secretario general de Gobierno, 
Fernando Manzanilla Prieto, indicó que la controversia catastral entre ambos municipios podría ser resuelta por la 
legislatura después del proceso electoral, para evitar que se enturbie el resultado. Ante ello, Rivera Pérez 
evidenció que no recibió argumento alguno para posponer la determinación. (Gerardo Ruiz) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/ciudad/ciu-291012-ger-urge-resolver-conflicto-lim-trofe-
lalo-rivera.php 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Rivera toma protesta al edil de Tehuacán como coordinador local de la Anac 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, tomo protesta el viernes pasado al edil de Tehuacán, 
Eliseo Lezama Prieto, como el coordinador de alcaldes de Puebla dentro de la Asociación Nacional de Alcaldes de 

México (Anac), con la intención de generar el impulso en el crecimiento sustentable de las ciudades de la entidad. 
Durante la sesión ordinaria del Comité Ejecutivo de la Anac, Rivera Pérez expresó que la agrupación representa 
un sentido de corresponsabilidad, solidaridad y generosidad a favor de impulsar proyectos que se tienen en los 
municipios, que detonen el desarrollo económico y social desde lo local. (Arturo Alfaro) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/rivera-toma-protesta-al-edil-de-tehuacan-como-
coordinador-local-de-la-anac_id_15576.html  
 

 
 
MILENIO  

 Arranca Ayuntamiento de Puebla y Rizoma Gestión Cultural el Proyecto “Puebla Lee en Familia" 
El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, acompañado por la Presidenta del Patronato del Sistema 
Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera, encabezaron el arranque del proyecto “Puebla Lee en Familia”, a través de 
la presentación de la obra de teatro Hurañita, lo anterior en coordinación con el Instituto Municipal de Arte y 
Cultura, la Secretaria de Desarrollo Social Municipal y Rizoma Gestión Cultural. En su mensaje, la Presidenta del 
Patronato del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera señaló que el proyecto Puebla Lee en Familia tiene 

como objetivo generar experiencias educativas y culturales a favor del fortalecimiento familiar. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4d2c02305699338aca6aeaed0faecf6c  
 
MILENIO  

 Urgente iniciar trámites para solución de límites: ERP 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez consideró como urgente que el Congreso local inicie el proceso para 
resolver el conflicto limítrofe que existe entre San Andrés Cholula, aunque posiblemente el tema se aborde 
después del proceso electoral de 2013. En ese sentido el munícipe señaló que a pesar de que se tenga pensado 
tratar el tema limítrofe más adelante, es urgente darle inicio o que sea ingresado a la agenda “estamos a la 
espera de que se dé trámite independientemente de la fecha y se valore la situación”. (Jesse Brena) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4d2c02305699338aca6aeaed0fb097aa  

 

 
 
E-CONSULTA 

 Arranca Comuna de Puebla el proyecto Puebla Lee en Familia 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, acompañado por la presidenta del Patronato del Sistema 
Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera, encabezaron el arranque del proyecto “Puebla Lee en Familia”, a través de 
la presentación de la obra de teatro Hurañita, lo anterior en coordinación con el IMAC, la Secretaria de Desarrollo 
Social Municipal y Gestión Cultural. (e-consulta) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/ciudad/ciu-291012-ger-urge-resolver-conflicto-lim-trofe-lalo-rivera.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/ciudad/ciu-291012-ger-urge-resolver-conflicto-lim-trofe-lalo-rivera.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/rivera-toma-protesta-al-edil-de-tehuacan-como-coordinador-local-de-la-anac_id_15576.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/rivera-toma-protesta-al-edil-de-tehuacan-como-coordinador-local-de-la-anac_id_15576.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4d2c02305699338aca6aeaed0faecf6c
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4d2c02305699338aca6aeaed0fb097aa
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http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/arranca-comuna-de-puebla-el-
proyecto-puebla-lee-en-familia 

 
E-CONSULTA 

 Urge Rivera a solucionar conflicto limítrofe con San Andrés 
Pese a que se ha anunciado que podría ser después del proceso electoral local cuando inicie en el Congreso del 
Estado la revisión del conflicto limítrofe entre la capital del estado y San Andrés Cholula, el presidente municipal 

de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, urgió a los diputados a que inicien el proceso de manera inmediata, pues –dijo- 
el dictamen no se emitirá de manera inmediata. Rivera Pérez señaló que “lo preocupante” es que hasta el 

momento no ha habido adelanto alguno, para que después de las elecciones en julio, se tenga un dictamen. 
(Jorge Pérez Soto) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/urge-rivera-a-solucionar-
conflicto-limitrofe-con-san-andres 
 

 
 
RETO DIARIO 

 ERP reitera llamado al Congreso para abordar tema limítrofe 
Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, reiteró su llamado al Congreso del Estado para que cuanto 
antes aborde el tema del conflicto limítrofe entre la capital del estado y San Andrés Cholula. En entrevista, señaló 

que independientemente del inicio del proceso electoral en el siguiente mes de noviembre, se debe solucionar 
esta problemática que perjudica a los habitantes de más de 63 colonias. De igual manera, explicó que primero 

debe iniciar el procedimiento a cargo de la Comisión de Gobernación, presidida por el panista, Juan Carlos Espina 
von Roehrich, la cual emplazaría a los dos ayuntamientos para que presenten sus alegatos. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-ERP-reitera-llamado-al-
Congreso-para-abordar-tema-limitrofe-&id=37292 
 

RETO DIARIO 

 SMDIF presenta Puebla Lee en Familia 
Liliana Ortiz de Rivera, presidenta del DIF Municipal, informó que sólo la mitad de los hogares en la capital 

poblana fomentan el gusto por la lectura entre sus miembros, es por ello, que la mañana de este domingo se 
llevó a cabo la presentación de Puebla Lee en Familia, proyecto con el que se pretende concientizar a la población 
sobre este tema. Durante el acto, la presidenta del organismo, señaló que el 99 por ciento de la gente está 
dispuesto a leer algún libro, pese a esto, la Comuna, presidida por Eduardo Rivera Pérez, continuará con este tipo 
de proyectos durante su administración. (Dulce Gómez) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-SMDIF-presenta-Puebla-

Lee-en-Familia&id=37291 

 

 
 
NG PUEBLA  

 Rivera pide que el Congreso active tema limítrofe 
Luego de que los diputados dieran a conocer la posible postergación de la resolución al conflicto de límites 
territoriales, Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, manifestó que es necesario que los diputados 

den paso al trámite para dar inicio al conflicto, por lo que confió que sin importar el tiempo se resolverá de la 
mejor manera. El alcalde explicó que la Ley de Límites Territoriales establece que debe haber un dictamen por la 
Comisión de Gobernación en donde se cita ambos alcaldes para que se inicie esta discusión. Señaló que ya hay 

una petición al Congreso del Estado para que se resuelva y “por lo tanto solo estamos a expensas de que el 
mismo inicie con lo correspondiente”. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/42081rivera-pide-que-el-congreso-active-tema-lim%C3%ADtrofe#.UI5_-2-
ZSHM 

 

 
NG PUEBLA  

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/arranca-comuna-de-puebla-el-proyecto-puebla-lee-en-familia
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/arranca-comuna-de-puebla-el-proyecto-puebla-lee-en-familia
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/urge-rivera-a-solucionar-conflicto-limitrofe-con-san-andres
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/urge-rivera-a-solucionar-conflicto-limitrofe-con-san-andres
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-ERP-reitera-llamado-al-Congreso-para-abordar-tema-limitrofe-&id=37292
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-ERP-reitera-llamado-al-Congreso-para-abordar-tema-limitrofe-&id=37292
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-SMDIF-presenta-Puebla-Lee-en-Familia&id=37291
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-SMDIF-presenta-Puebla-Lee-en-Familia&id=37291
http://www.ngpuebla.com/puebla/42081rivera-pide-que-el-congreso-active-tema-lim%C3%ADtrofe%23.UI5_-2-ZSHM
http://www.ngpuebla.com/puebla/42081rivera-pide-que-el-congreso-active-tema-lim%C3%ADtrofe%23.UI5_-2-ZSHM
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 Rivera premia a ganadores de Lee en Familia  
Con el propósito de fomentar el hábito de la lectura entre las familias poblanas, el Sistema Municipal DIF (SMDIF) 
presentó el programa “Puebla Lee en Familia”, el cual igualmente permitirá generar experiencias educativas y 

culturales a favor del fortalecimiento familiar. Al respecto, Liliana Ortiz de Rivera, presidenta del organismo, 
manifestó que la dinámica a seguir será a través de la invitación a estudiantes de escuelas a que adquieran el 
libro, además de que observen la presentación escénica de “la Hurañita” la cual se presentará los días 28, 29, 30 
y 31 de octubre en el Tecnológico de Monterrey a las 12 y 4 de tarde (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/42076rivera-premia-ganadores-de-lee-en-familia#.UI6AYW-ZSHM 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Anuncian Gran Rodada por la Seguridad 

Gilberto Loya Chávez y Pablo Fernández Figueroa, Director de la Policía Municipal y responsable del Grupo 
Centauros, anunciaron que el próximo 17 de noviembre se llevará a cabo la Gran Rodada por la seguridad con la 
participación de los grupos motorizados de los municipios de San Andrés, San Pedro Cholula, Atlixco, San Martín 
Texmelucan y Tehuacán, así como de Morelos y la Ciudad de México. En rueda de prensa mencionaron que este 
evento se realizará a las 8:30 horas y tendrá como punto de reunión el Parque del Arte, desde donde saldrán los 
motociclistas hacia las principales avenidas de la ciudad para llegar al estadio Cuauhtémoc, donde se hará una 

demostración tanto de acrobacias como de habilidades en vehículos oficiales. (Aldo Miguel) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2749958.htm 
 

 
 
HERALDO 

 Canaco propone cierre de bares a las 4 de la mañana 

Los representantes de la Cámara Nacional de Comercio en Puebla (Canaco) presentaron al ayuntamiento de 
Puebla una solicitud en el que se incluyen las propuestas para el horario y funcionamiento de los “antros” en la 
capital y la zona metropolitana, dijo en entrevista el presidente del organismo, Alfredo Arizmendi Domínguez. 
Explicó que la solicitud que hicieron llegar a los integrantes de la Comisión de Industria y Comercio, encabezada 
por Pedro Gutiérrez Varela, prevé un horario de operación de los llamados “antros” con una tolerancia de hasta 

las 4 de la mañana, pues de esta manera se evitarán accidentes vehiculares. (Erika Mejía Peniche) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-29/ciudad/canaco-propone-cierre-de-bares-las-4-de-la-

ma%C3%B1ana 
 

 

 
 

 

SINTESIS 

 Pide Acoem revisión a desarrollos habitacionales 
El ayuntamiento de Puebla debe revisar, exhaustivamente, que los empresarios constructores respeten la Ley de 

Fraccionamientos y Acciones Urbanísticas del Estado de Puebla, demandó el presidente de la Asociación de 
Constructores Empresarios Siglo XXI (Acoem), José Alfredo Vega Herrera. El dirigente de los constructores llamó 

al secretario de DesarrollUrbano y Obras Públicas del ayuntamiento de Puebla, Felipe Velázquez Gutiérrez, a que 
revise que los desarrolladores de vivienda entreguen los espacios de áreas verdes y esparcimiento ofrecidos en 
sus proyectos. Vega Herrera indicó que se deben establecer los mecanismos necesarios para que se respete la 
Ley de Fraccionamientos y Acciones Urbanísticas del Estado de Puebla. (Mauricio García) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
 

SINTESIS 

http://www.ngpuebla.com/puebla/42076rivera-premia-ganadores-de-lee-en-familia%23.UI6AYW-ZSHM
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2749958.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-29/ciudad/canaco-propone-cierre-de-bares-las-4-de-la-ma%C3%B1ana
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-29/ciudad/canaco-propone-cierre-de-bares-las-4-de-la-ma%C3%B1ana
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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 Integra Délice a Puebla por su catálogo gastronómico 
Por tener una fuerte tradición gastronómica, profesionalismo, expertos en la cocina y excelentes productos, la 
ciudad de Puebla fue aceptada como miembro de la red Network of Good Good Cities of the World (Délice), 

informó el director de Turismo Municipal, Alejandro Cañedo Priesca, tras confirmar que, el próximo mes, la capital 
será sede del encuentro de Ciudades Patrimonio. El funcionario municipal dijo que ser miembro de la red Délice, 
significa reconocer que la capital es una ciudad gastronómica de clase mundial. "El objetivo es intercambiar y 
promover tradiciones y técnicas culinarias, talentos, ideas y proyectos enfocados en 4 temas eje, como educación 
en la alimentación, patrimonio cultural y gastronómico, la gastronomía en la promoción turística de la ciudad, y 
eventos y actividades en torno a la gastronomía", indicó. (Irene Díaz) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
 

SINTESIS 

 Rechaza ayuntamiento ingobernabilidad en La Resurrección 
Al cumplirse ocho días de la quema de dos patrullas en la junta auxiliar La Resurrección por parte de habitantes 
del lugar, el secretario de Gobernación municipal, Pablo Montiel Solana, negó que exista ingobernabilidad en el 
lugar. El funcionario municipal calificó, como excelente, la relación con la presidente auxiliar, Candelaria Pascuala 
Portada González, por lo que afirmó que no hay algo que pudiera empañar el ejercicio administrativo y de 

gobernabilidad de la edil auxiliar. "La denuncia que hizo la Secretaría de Seguridad no tiene nada que ver con 
nosotros, por nuestra parte tenemos una buena relación con Candelaria y no consideramos que su forma de 
actuar haya sido en contra de todo el ayuntamiento", manifestó Montiel Solana. (Irene Díaz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
MILENIO  

 Impulsa Comisión de Salud del Ayuntamiento de Puebla Prevención del Suicidio  
Este domingo se llevó a cabo en el zócalo la segunda reunión masiva de poblanos en contra del suicidio, como 

parte de la campaña “Ser Consentido” impulsada por la Comisión de Salud del Cabildo y el Comité Municipal 
contra las Adicciones. La Regidora Xóchitl Barranco Cortés, presidente de la Comisión de Salud, explicó que la 
campaña contra el suicidio tiene como finalidad crear conciencia social a favor de la vida, y ayudar a que la 
sociedad deje de ser indiferente ante el sufrimiento ajeno que desemboca muchas veces en autoagresiones y en 
el suicidio. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4d2c02305699338aca6aeaed0fb15ac8      
 

 
 
E-CONSULTA 

 El rastro generará su propia energía eléctrica con residuos orgánicos 
Dentro del proyecto de mejoramiento del rastro municipal, se contempla la instalación de seis silos de 
biodigestores, con los cuales se convertirán los residuos orgánicos que resultan del sacrificio de los animales en 

energía eléctrica. Este proyecto requerirá una inversión de 10 millones de pesos, sin embargo la Comuna no 
tendrá que erogar recursos para su construcción, pues se firmaron convenios con el Consejo Nacional de Ciencia y 
Tecnología (Conacyt) y Fideicomisos Instituidos en Relación a la Agricultura (Fira), quienes absorberán el costo 
total de las obras, informó el director de Industrial de Abastos, Alejandro Landero León. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/el-rastro-generara-su-propia-
energia-electrica-con-residuos-organicos 

 
E-CONSULTA 

 Alerta DIF por incremento de 30% en males respiratorios en diciembre 
Hasta un 40 por ciento llegan a incrementarse los casos de enfermedades respiratorias durante la temporada 
invernal, informó el subdirector de Atención a la Salud del DIF municipal, Fredy del Cueto, quien explicó que tan 

sólo en la capital del estado se llegan a reportar hasta dos mil casos por semana durante el invierno. El 
funcionario municipal explicó que los padecimientos más comunes dentro de las afecciones respiratorias son 
amigdalitis, renitis alérgica o lo que denominó un cuadro gripal común, para lo cual se brindan distintos 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4d2c02305699338aca6aeaed0fb15ac8
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/el-rastro-generara-su-propia-energia-electrica-con-residuos-organicos
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/el-rastro-generara-su-propia-energia-electrica-con-residuos-organicos
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tratamientos, principalmente basados en antibióticos y altas cantidades de vitamina C. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/salud/item/alerta-dif-por-incremento-de-30-
en-males-respiratorios-en-diciembre 
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Necesario reflexionar sobre hechos violentos en Puebla 
José Juan Espinosa Torres, diputado local, lamentó que en uno de los distritos más importantes de la zona 

metropolitana se estén suscitando hechos violentos, como el reciente homicidio del director jurídico del 
Ayuntamiento de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Carcaño Chantes, quien este domingo fue encontrado sin vida 
en la cajuela de un automóvil. “Es muy grave lo que pasó en el municipio de San Andrés Cholula, nosotros 
confiamos en que la Secretaría de Seguridad Pública y la Procuraduría General de Justicia den información que 
permita aclarar y detectar a los responsables de este asesinato, sí es preocupante no solamente por el hecho de 
ser funcionario público, por el hecho de ser ciudadano y padre de familia, quien fue victimado de esta manera”, 

dijo. (Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 

  
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Olmos Pineda es electo como Vicepresidente de la AMIMP de la zona centro 
El IMPLAN, por instrucciones del Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, ha establecido vínculos 

con todos los institutos asociados, con lo cual se han propiciado intercambios de experiencias, prácticas exitosas e 
información, se ha colaborado con varios municipios para la creación de nuevos institutos municipales de 
planeación. Con este tipo de acciones el IMPLAN Puebla, en el corto periodo de creación, ha logrado asumir un 
liderazgo destacado entre los Institutos Municipales de Planeación de la zona centro del país. En el marco de la 
XXIV Asamblea Ordinaria de la AMIMP desarrollada en Cancún, Quintana Roo, Luis Armando Olmos Pineda fue 
elegido como Vicepresidente de la zona centro de dicha asociación. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/ 
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Regularán a ambulantes que se ubican a las afueras de las iglesias 
De acuerdo con Miguel Méndez Gutiérrez, director de Desarrollo Político de la Secretaría de Gobernación 
Municipal, dicha invasión de informales ha ocasionado la inconformidad de habitantes que viven a los alrededores 
de estos lugares, pues  obstruyen las entradas a sus domicilios, generan gran cantidad de basura, aceite que va a 
parar a las alcantarillas e incluso riñas cuando los vecinos reclaman este tipo de violaciones. Por ello, el 
funcionario municipal anunció que se ha iniciado un proceso de reordenamiento comercial a las afueras de 

diversas iglesias que padecen la invasión de comerciantes ambulantes. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/ 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Impulsa Comisión de Salud prevención del suicidio 

Este domingo se llevó a cabo en el zócalo la segunda reunión masiva de poblanos en contra del suicidio, como 
parte de la campaña “Ser Consentido” impulsada por la Comisión de Salud del Cabildo y el Comité Municipal 
contra las Adicciones. La Regidora Xóchitl Barranco Cortés, presidente de la Comisión de Salud, explicó que la 
campaña contra el suicidio tiene como finalidad crear conciencia social a favor de la vida, y ayudar a que la 
sociedad deje de ser indiferente ante el sufrimiento ajeno que desemboca muchas veces en autoagresiones y en 
el suicidio. (RETO diario) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Impulsa-Comision-de-
Salud-prevencion-del-suicidio&id=37299 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/salud/item/alerta-dif-por-incremento-de-30-en-males-respiratorios-en-diciembre
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/salud/item/alerta-dif-por-incremento-de-30-en-males-respiratorios-en-diciembre
http://periodicodigital.com.mx/notas/audi_representa_ventajas_para_volkswagen_thomas_karig
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maquiavelicas,-las-acciones-de-RMV-para-cambiar-la-dirigencia-del-PAN:-Diaz-Cid-&id=45414
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maquiavelicas,-las-acciones-de-RMV-para-cambiar-la-dirigencia-del-PAN:-Diaz-Cid-&id=45414
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Impulsa-Comision-de-Salud-prevencion-del-suicidio&id=37299
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Impulsa-Comision-de-Salud-prevencion-del-suicidio&id=37299
http://www.contraparteinformativa.com/
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RETO DIARIO 

 PCM supervisará medidas de seguridad en panteones 
Protección Civil Municipal, supervisó 17 cementerios ubicados en diferentes puntos de la ciudad, con el propósito 

de ofrecer seguridad a los visitantes que acudirán a estos lugares a colocar ofrendas florales a sus familiares 
durante temporada de Todos Santos, informó, Gustavo Ariza Salvatori, titular de la dependencia. Entre las 
medidas que supervisarán los trabajadores de Protección Civil, serán los  extintores dentro del lugar y la apertura 
de todas las puertas con el fin de evitar conglomeraciones; de igual manera, precisó que los encargados de los 

camposantos deben alertar a los visitantes sobre la presencia de cualquier insecto que cause molestia a la salud. 
(Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PCM-supervisara-medidas-

de-seguridad-en-panteones-&id=37281 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 San Andrés continuará promocionando recaudación 
A pesar de que exista un acuerdo para que sean los ciudadanos de la zona limítrofe entre Puebla y San Andrés 

Cholula quienes decidan en qué municipio pagan sus tributaciones, el alcalde sanandreseño, Miguel Ángel Huepa 
Pérez, sostuvo que el Ayuntamiento continuará promocionando la recaudación en las colonias en disputa.  
Incluso, el edil indicó que el 85 por ciento de los domicilios que se ubican en la franja ha cubierto el pago de sus 
impuestos en San Andrés Cholula, por lo que previó que aunque no se destrabe el conflicto por límites territoriales 

su municipio continuará siendo beneficiado. (Cirilo Calderón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2749929.htm 
 
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Arraigan a policías que agredieron a periodistas 
Los tres policías estatales en activo detenidos el pasado viernes, acusados de privar de su libertad y golpear a dos 
periodistas poblanos; han sido arraigados para ahondar más en la investigación sobre estos hechos y su posible 

vinculación con otros delitos. Así lo confirmaron autoridades policíacas hoy, indicando que esta medida se tomó 

por 30 días, mientras se reafirma el señalamiento en contra de los uniformados, además de existir la posibilidad 
de que hubieran participado en otros hechos similares. (Joel Árcega, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2749999.htm  
 

 

 
HERALDO 

 La UPVA pide cese al acoso de autoridades 
En el marco de la conmemoración de 39 aniversario, la Unión Popular de Vendedores Ambulantes (UPVA) 28 de 
Octubre se manifestó en las calles del centro histórico para protestar por presunto acoso de las autoridades del 
municipio en contra de sus agremiados, así como para exigir el derecho de libre tránsito para el líder de esta 

organización, Rubén Sarabia “Simitrio”. De acuerdo con Atl Sarabia Amador, líder de la organización e hijo de 

“Simitrio”, el ayuntamiento de Puebla ha acosado a los integrantes de la UPVA, a quienes exige cuotas “por 
debajo del agua” para permitirles trabajar en la vía pública, en distintos puntos de la capital poblana, como 
Amalucan, Agua Santa, Bosques de San Sebastián y el centro histórico. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-29/ciudad/la-upva-pide-cese-al-acoso-de-autoridades 

 

 
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PCM-supervisara-medidas-de-seguridad-en-panteones-&id=37281
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PCM-supervisara-medidas-de-seguridad-en-panteones-&id=37281
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2749929.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2749999.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-29/ciudad/la-upva-pide-cese-al-acoso-de-autoridades
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INTOLERANCIA  

 Celebra la 28 de Octubre con megamitin 
Con la presencia de su líder, Rubén Sarabia alias “Simitrio”, la Unión Popular de Vendedores Ambulantes (UPVA) 
28 de Octubre festejó con una marcha los 39 años de fundación donde 5 mil personas recorrieron las calles de la 
ciudad. Como parte de un año más de la fundación de la organización, en el mitin realizado en el zócalo de la 

ciudad denunciaron los pendientes que tiene el gobierno hacia los agremiados a esta agrupación. El líder de la 
organización, Atl Rubén Sarabia, sentenció que aparte de celebrar un acto de libertad, lo que en esta ocasión, se 
está buscando que se detengan los actos de represión en contra de los integrantes de este grupo de 
comerciantes. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102204 

 
INTOLERANCIA  

 Gali Fayad supervisa los avances del CIS 
Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura de la administración estatal, recibió el reconocimiento a su 
trabajo por parte del maestro en Arquitectura de la UAP, Manuel Sandoval Delgado, quien resaltó las bondades 
estéticas y arquitectónicas del nuevo Centro Integral de Servicios, obra insignia de la actual Secretaría de 
Infraestructura, al señalar que se necesitan inmuebles que combinen lo funcional con lo estético, “no sólo se trata 

de que sean majestuosos, sino que sean funcionales”. El secretario de Infraestructura Gali Fayad recorrió las 
obras del Centro Integral de Servicios, obra que se realiza en una superficie de 68 mil metros cuadrados, misma 
que estará lista antes de febrero del próximo año, acompañado del director general de Obras de la Universidad 
Autónoma de Puebla (UAP), Manuel Sandoval Delgado. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102202 

 

 
 
CAMBIO  

 Tony Gali pide que Puebla tenga su propio Fondo Metropolitano 

Alrededor de 380 millones de pesos es el monto que la Secretaría de Infraestructura espera recibir del Fondo 
Metropolitano para el 2013, el cual será compartido con el estado de Tlaxcala, anunció Antonio Gali Fayad. No 
obstante, el secretario de Infraestructura se pronunció a favor de que Puebla y Tlaxcala tengan su propio fondo y 
ya no el metropolitano, por lo que señaló que se buscará que dichos recursos se amplíen y que la administración 
del gobernador Rafael Moreno Valle cuenta con la edificación de importantes proyectos, en especial la 
construcción de un puente similar al de Pantepec, así como la conclusión del tramo carretero 119, que es un 
acceso importante entre Tlaxcala y Puebla. (Elvia García Huerta) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-291012-elv-tony-gali-pide-que-puebla-
tenga-su-propio-fondo-metropolitano.php 

 
CAMBIO  

 Capturan a policías agresores de reporteros 
La Procuraduría General de Justicia (PGJ) logró la identificación y captura de tres de los cuatro elementos de la 
Policía estatal que agredieron a dos reporteros el pasado sábado, ellos fueron arraigados a petición de la Dirección 

de Atención a Delitos cometidos por Servidores Públicos, con el fin de ampliar las investigaciones y su relación 
con otros abusos. De acuerdo con el procurador general de Justicia, Víctor Carrancá Bourget, la detención se logró 
a través de inspecciones oculares a 21 patrullas de la corporación, y resaltó la importancia que tuvieron los 
retratos hablados proporcionados por los agraviados y asentados en la averiguación previa 587/2012/Centro. 
(Víctor Hugo Juárez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/seguridad/seg-291012-vc-detienen-a-polic-as-

agresores-de-reporteros.php 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Talan más de 60 árboles por obras del viaducto Carlos Camacho 
Más de 60 árboles que se encontraban en el camellón central del bulevar Valsequillo, algunos de los cuales ya 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102204
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102202
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-291012-elv-tony-gali-pide-que-puebla-tenga-su-propio-fondo-metropolitano.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-291012-elv-tony-gali-pide-que-puebla-tenga-su-propio-fondo-metropolitano.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/seguridad/seg-291012-vc-detienen-a-polic-as-agresores-de-reporteros.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/seguridad/seg-291012-vc-detienen-a-polic-as-agresores-de-reporteros.php
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tenían una altura de hasta cinco metros, fueron talados por la Secretaría de Infraestructura, como parte de las 
obras que se realizan para la edificación del viaducto Carlos Camacho Espíritu. Según fuentes oficiales, los 
trabajos para la nueva vialidad acabarán con la vida de al menos 140 árboles, no sólo en el camellón que va del 

bulevar Héroes del 5 de Mayo a la 7 Sur, sino también en calles aledañas. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/talan-mas-de-60-arboles-por-obras-del-viaducto-carlos-
camacho_id_15573.html  
 

 
 
MILENIO  

 Rellenan ex jaguey pese a riesgo de inundación en la colonia La Joya del Sur 

Pese a los riesgos de inundación que existen en la colonia La Joya del Sur, personas que aseguran ser ejidatario y 
dueños de un área considerada como verde rellenaron parte de los 6 mil 264 metros cuadrados que abarca el ex 
jagüey denominado “La Tacita”, así como parte de una barranca colindante con el río Alseseca. El predio en el que 
está este vaso regulador natural, está conformado por tres lotes, el primero de ellos está escriturado a favor del 
Ayuntamiento de Puebla con destino a servicio público, mientras que el segundo lote lo tiene el Núcleo Agrario 
Ejidal de San Baltazar Campeche y el tercero pertenece a la Arquidiócesis. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4d2c02305699338aca6aeaed0fb5815f   

 

 
 
E-CONSULTA 

 Supervisa Gali Fayad avances del Centro Integral de Servicios 
Invitado por el secretario de Infraestructura, José Antonio Gali Fayad, para hacer un recorrido por las obras de 
construcción del CIS y constatar el avance en los trabajos, Manuel Sandoval Delgado, director general de Obras 
de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, elogió las acciones que realiza el gobierno del estado para 
erigir un inmueble de este nivel. El funcionario de la BUAP, aseveró que el Centro Integral de Servicios y Atención 
Ciudadana (CIS), en la zona de Angelópolis, es un proyecto de gran visión, sin comparación, representativo de los 

nuevos tiempos que se viven en la entidad. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/supervisa-gali-fayad-avances-
del-centro-integral-de-servicio 

 
 
E-CONSULTA 

 Policías detenidos por levantón sí aprobaron el examen de confianza 

Los tres elementos de la Policía Estatal detenidos por el levantón y robo a dos reporteros sí aprobaron los 
exámenes de control y confianza, y uno de ellos lideraba una célula especial de investigación en la corporación. El 
pasado viernes el secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas  Fosado, indicó que los tres detenidos estaban 
entre los dos mil 500 agentes que aún no han hecho la evaluación y que sólo  habían sido sometidos al examen 
toxicológico, por lo que aún necesitaban realizar las pruebas del polígrafo, médicas y psicométricas. (Diana 
Jiménez) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/policias-detenidos-por-

levanton-si-aprobaron-el-examen-de-confianza 

 

 
 
NG PUEBLA  

 La 28 de octubre pide fin a represión  
Como cada año la Organización "28 de octubre" salió a las calles a marchar para conmemorar el día en que se 
fundó, además de exigir a las autoridades se termine con la "oleada" de represión en contra de los integrantes y 
se permita la creación de un sistema de abasto, distribución y comercialización  popular. Y es que señalaron que 
sus ventas han caído hasta un 70 por ciento, por lo que solicitarán una reunión con la Secretaría de Gobernación 

a fin de llegar a un acuerdo para sus ventas en la temporadas de muertos y decembrinas, ya que sentenció que 
no aceptarán la propuesta de ofrecer en el Paseo Bravo por ser un lugar de poca afluencia de gente. (Evangelina 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/talan-mas-de-60-arboles-por-obras-del-viaducto-carlos-camacho_id_15573.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/talan-mas-de-60-arboles-por-obras-del-viaducto-carlos-camacho_id_15573.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4d2c02305699338aca6aeaed0fb5815f
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/supervisa-gali-fayad-avances-del-centro-integral-de-servicio
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/supervisa-gali-fayad-avances-del-centro-integral-de-servicio
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/policias-detenidos-por-levanton-si-aprobaron-el-examen-de-confianza
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/policias-detenidos-por-levanton-si-aprobaron-el-examen-de-confianza
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Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/42075la-28-de-octubre-pide-fin-represi%C3%B3n#.UI6Ax2-ZSHM 
 

 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Panaderos harán Feria de hojaldra del 20 al 31 en el parque del  Carmen. 
 Ayer ya inicio la celebración del día de muertos con las personas que fallecieron trágicamente en la vía 

publica. 

 El alcalde de puebla exhorta al congreso a  que resuelva límites con San Andrés Cholula. 
 El DIF Municipal dará literatura a familias sobre la fortaleza Poblana. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 Protección Civil estatal confirma que se esperan temperaturas más bajas que las del año pasado, siendo las 
de la Sierra Norte o siendo la Sierra Norte la que se podría ver más afectada.  

 Prevén incremento de hasta 30% de enfermedades respiratoria durante la temporada de frío en el municipio 
de Puebla.  

 Identifica la PGJ a policías estatales que estuvieron implicados en la agresión a los periodistas, y no porque 
lo sean, ojala que identificarán así a todos los agresores de la sociedad, que son doblemente culpables 
cuando son servidores públicos, digo doblemente porque no solo rompen la ley y hacen lo contrario por 
aquello por lo que les pagamos.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Sobre las extorsiones telefónicas, no se dejen es un llamado de la iglesia católica en los fines de semana 
en la misa.  

 Sobre los embarazos no se deseados crecieron 60% en menores de edad es un reporte de la secretaría de 
salud.  

 Sobre las tablas catastrales se van a igualar para Cholula y para Puebla a más tardar en éste mes de 
noviembre, eso lo dice el Congreso del estado.  

 En el DIF con una obra de teatro promueven la lectura en familia, eso están buscando y ojala que se 
consiga.   

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Ante al posibilidad de que el problema de los límites territoriales entre Puebla y San Andrés sea analizado 
hasta el próximo año, el presidente municipal Eduardo Rivera exhorto a los legisladores priorizar el análisis 
del tema ante proceso electoral que se avecina en el 2013  

 La secretaria de Seguridad Publica en coordinación con la Secretaria General de Gobierno reforzaran la 
vigilancia en panteones de la entidad durante la temporada de Todo Santos,  así lo dio a conocer Fernando 
Manzanilla Prieto quien indico que esto se lleva a cabo con la finalidad de proteger a la población  que 
asiste a esta celebración  

http://www.ngpuebla.com/puebla/42075la-28-de-octubre-pide-fin-represi%C3%B3n%23.UI6Ax2-ZSHM
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 La dirección de Protección Civil del municipio de Puebla y la Secretaria de Gobernación efectuaran un 
operativo Conjunto para vigilar y revisar los  17 panteones de la capital poblana así lo dio a conocer el 
secretario de Gobernación Municipal Pablo Montiel Solana  

 A pesar de que en días pasado la presidenta auxiliar de la Resujeción Candelaria  Portada se deslindo de la 
quema de patrullad del ayuntamiento de Puebla, el Secretario de seguridad publica Municipal Amadeo Lara 
Terrón señalo que  solicitará a la PGJ se llegue al fondo de las consecuencias y se aplique todo el peso de 
la ley contra quien resulte responsable 

 José Alfredo Arizmendi pidió a las autoridades del municipio de Puebla cumplan en tiempo y en forma las 
diversas obras que están  realizando en el primer cuadro de la ciudad con la finalidad de ano afectar las 

actividades de los comercios establecidos  en dichas zonas. 

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Este fin de semana los diferentes panteones de la ciudad comenzaron a ser visitados por miles de 
poblanos que año con año recuerdan a sus muertos con música y flores. 

 Familias de la capital salieron este fin de semana para comprar todo lo necesario para colocar el altar a sus 
muertos y los costos van desde los 400 pesos hasta los 1500 pesos. 

 La secretaria general de gobierno, PGJ, Consejo Ciudadano, Secretaria de Seguridad Publica y la 

Arquidiócesis  pondrán en marcha un programa de denuncias con la intención de disminuir las extorsiones 
telefónicas. 

 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Descarta SEP ajuste horario escolar por frío 
Con la entrada en vigor del nuevo horario de invierno, la Secretaría de Educación Pública estatal analizará la 
ampliación del horario actual para que éste se mantenga en las escuelas de nivel básico, toda vez que no se han 
reportado niveles altos de ausentismo escolar a causa del frío. Lo anterior según refirió el titular de la 
dependencia, Luis Maldonado Venegas, quien explicó que la próxima semana definirán si continúa el horario 

normal o se modifica para que los estudiantes puedan ingresar más tarde a sus aulas, como ha ocurrido en años 
anteriores en esta época invernal. (Cirilo Calderón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2749887.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Ejecutado a balazos murió el director jurídico de San Andrés Cholula: PGJ   
De un balazo en el pecho y otro más en la cabeza -como si fuera el tiro de gracia-, fue ejecutado el director 
jurídico de San Andrés Cholula, José Miguel Cárcamo Chantes, según el reporte oficial de la Procuraduría General 
de Justicia que abunda, continúan las investigaciones en torno al levantamiento, asesinato y encajuelamiento del 
funcionario cholulteca este fin de semana. Los datos se están integrando dentro de la averiguación previa número 
2674/2012/SAN ANDRÉS CHOLULA, después de que este sábado por la madrugada, tras ser privado de su 

libertad en su propio domicilio y en pleno centro de Cholula. (Joel Árcega, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2749974.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Comunidad LGBTTI saldrá de nuevo a las calles el 10 de noviembre 

En lo que va del 2012 se cometieron el 35 por ciento del total de los crímenes de odio que han ocurrido en los 
últimos siete años, reveló Brahim Zamora Salazar, miembro del Comité Orgullo Puebla. Por ello, durante la 
realización de la onceava edición local de la Marcha del Orgullo Lésbico, Gay, Bisexual, Transexual, Transgénero e 
Intersexual (LGBTTI) - el próximo 10 de noviembre - se pedirá de nueva cuenta que se analice y vote la Ley 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2749887.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2749974.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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contra la Discriminación en el Congreso del Estado. En entrevista, Zamora Salazar indicó que del 2005 a la fecha 
se tiene registro de 26 crímenes de odio de los cuales únicamente ocho han sido resueltos. (Julieta Cerezo, 
digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2749994.htm  
 

 

 

 
HERALDO 

 Empieza el “destape” de panistas en Texmelucan 
Aprovechando la crisis que vive internamente el Partido Acción Nacional, un grupo de simpatizantes de San Martín 
Texmelucan adelantan su pronunciamiento por recuperar la presidencia municipal del lugar y la diputación local 

en 2013, pidiendo a su instituto político ser tomados en cuenta y no solamente para hacer “talacha”.  Ex 
regidores, ex diputados, así como de organizaciones juveniles de ese municipio dieron a conocer en rueda de 
prensa ayer en esta ciudad, que apoyan a Juan Escalante Martínez para la alcaldía, por su arraigo y popularidad 
que es bien visto entre los texmeluquenses, además de que garantiza experiencia. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-29/pol%C3%ADtica/empieza-el-
%E2%80%9Cdestape%E2%80%9D-de-panistas-en-texmelucan 
 

 
 

SINTESIS 

 Obtiene Maldonado Venegas reconocimiento de Profmex 
El Consorcio Mundial para la Investigación sobre México (PROFMEX), que preside James W. Wilkie, otorgó en San 
Antonio Texas el Premio Internacional en Política Pública a Luis Maldonado Venegas, actual titular de la Secretaría 

de Educación Pública del estado de Puebla, como reconocimiento a su trayectoria y a su función pública en 
México. En su invitación, la asociación norteamericana manifestó que se le reconoce 'especialmente por su 
compromiso con una gestión plural en los cargos desempeñados, desarrollando políticas innovadoras 
implementadas en la educación y el gobierno'. Este galardón reconoce también la innovación del modelo 
educativo en Puebla, cuyo propósito es disminuir o corregir las brechas históricas y de calidad en la educación. 
(Redacción) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
 

SINTESIS 

 Convoca Panal a formar coalición pluripartidista en 2013 
El dirigente estatal del Panal, Gerardo Islas Maldonado, aseguró que su partido está listo para participar solo en 
las próximas elecciones de 2013, aunque no descartó acuerdos futuros para unirse con otros institutos políticos. 
Islas Maldonado declaró que aún es prematuro hablar de coaliciones; sin embargo, se dijo dispuesto a dialogar 
con sus homólogos para conocer qué proyecto tienen para el estado. El dirigente estatal partidista aclaró que 
Nueva Alianza sigue fortaleciendo sus cuadros y estructura a fin de tener una buena participación en el proceso 

electoral del próximo año. El dirigente informó que, en el proceso electoral de 2009, su partido obtuvo 69 mil 
votos, mientras que en las elecciones de este año alcanzaron casi 200 mil sufragios. (Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
  
INTOLERANCIA  

 El desplante a los diputados 
Ya con consejeros electorales designados, el Congreso local encarará la selección de los magistrados para el 
período 2012-2018. La renovación del Congreso está a cargo de la Comisión Especial Electoral, la misma que 

realizó los preparativos para la selección del nuevo Consejo Electoral. La convocatoria estará abierta del próximo 
lunes 29 de octubre al lunes 12 de noviembre. Los diputados imitarán el script utilizado para la selección de los 
nuevos consejeros electorales, es decir, seleccionarán a los nuevos magistrados sin realizarles ninguna entrevista 
o audiencia de carácter público para evaluarlos y conocerlos. Simplemente, tal y como lo hicieron en la selección 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2749994.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-29/pol%C3%ADtica/empieza-el-%E2%80%9Cdestape%E2%80%9D-de-panistas-en-texmelucan
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-29/pol%C3%ADtica/empieza-el-%E2%80%9Cdestape%E2%80%9D-de-panistas-en-texmelucan
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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de consejeros electorales, fundamentarán sus decisiones revisando las currícula de los aspirantes al puesto de 
magistrados. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102205 

 
 
INTOLERANCIA  

 “Urgente, el relevo en Comunicación Social” 
El dirigente del Partido Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, advirtió que es urgente que se dé el 
relevo en la Dirección de Comunicación Social del gobierno del estado donde su titular, Sergio Ramírez Robles, ha 

cometido una serie de errores que sólo están manchando la imagen del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. En 

conferencia de prensa, el representante advirtió que desde la llegada de Ramírez Robles al cargo éste adoptó una 
actitud de confrontación pero nunca de conciliación y lo ocurrido la semana pasada cuando presentó denuncias en 
contra de dos comunicadores y se enfrentó vía Twitter a otros periodistas, demuestra que carece de capacidad 
para seguir ocupando el cargo. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102199 

 

 
 
CAMBIO  

 PRI y Movimiento Ciudadano piden renuncia de Torquemada 

Por los excesos cometidos en contra de los medios de comunicación y de la libertad de expresión, José Juan 

Espinosa Torres, diputado de Movimiento Ciudadano solicitó la renuncia de Sergio “Torquemada” Ramírez Robles 
como vocero del Ejecutivo. Esto después de que la semana pasada denunciara a dos periodistas locales por daño 
moral en contra de la administración morenovallista. La lista de los que piden su cabeza inicia por el secretario del 
Comité Municipal del PRI, Iván Galindo Castillejos, quien el jueves pasado se manifestó en el mismo sentido. (Luz 
Elena Sánchez) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-291012-luz-pri-y-movimiento-ciudadano-
piden-renuncia-de-torquemada.php 
 
 
CAMBIO  

 ONG deben participar en proceso de la CAIP 
La comisionada presidenta de la CAIP, Blanca Lilia Ibarra, se pronunció a favor de que las entrevistas para elegir 
al sucesor de Samuel Rangel sean públicas, y se sumó a la propuesta de la instalación de un circuito cerrado 

como un mecanismo para que las agrupaciones civiles puedan conocer el proceso de elección del tercer 
comisionado. En este contexto, evitó descalificar el método de selección que llevará a cabo la Comisión de 

Transparencia del legislativo: “no podemos adelantar vísperas, ni descalificar un proceso a priori, tenemos que 
pedir que los diputados respondan a estas inquietudes y, en todo caso como comisión la postura que estoy 
asumiendo. Estaremos atentos y aceptando la determinación que tomen los diputados, no tenemos otra 
posibilidades ni facultades para poder intervenir”. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-291012-luz-ong-deben-participar-en-
proceso-de-la-caip.php 

 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Propone Meza Viveros que Sierra Sánchez o Alcántara Silva dirijan al PRI 

El ex presidente del Comité Directivo Municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI ) en Puebla, Carlos 
Manuel Meza Viveros (CMV), propuso que el ex senador Germán Sierra Sánchez o el ex diputado federal Jaime 
Alcántara Silva ocupen la dirigencia estatal del instituto tricolor, pues sólo con ellos dos el tricolor puede 
recuperar su identidad. En una entrevista con La Jornada de Oriente (JO), el también jurista y coordinador de la 
campaña del senador Manuel Bartlett Díaz en la capital estatal consideró que el Revolucionario Institucional. 
(Martín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/propone-meza-viveros-que-sierra-sanchez-o-alcantara-

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102205
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102199
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-291012-luz-pri-y-movimiento-ciudadano-piden-renuncia-de-torquemada.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-291012-luz-pri-y-movimiento-ciudadano-piden-renuncia-de-torquemada.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-291012-luz-ong-deben-participar-en-proceso-de-la-caip.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-291012-luz-ong-deben-participar-en-proceso-de-la-caip.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/propone-meza-viveros-que-sierra-sanchez-o-alcantara-silva-dirijan-al-pri_id_15587.html
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silva-dirijan-al-pri_id_15587.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Cuestiona Espinosa a Buxadé por oponerse a participación civil en renovación de CAIP 
El diputado local y dirigente estatal del Partido Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, criticó a la 
legisladora del PAN, Josefina Buxadé Castelán, porque en su calidad de presidente de la comisión de 
Transparencia en el Congreso local se ha cerrado a la participación de organizaciones civiles y especializadas en el 

proceso de designación del nuevo comisionado de la Comisión de Acceso a la Información Pública y Datos 
Personales (CAIP). El representante popular de izquierda comentó que Buxadé Castelán –quien fue comisionada 

de la CAIP– sigue la misma línea que la mayoría de los integrantes de la Junta de Gobierno y Coordinación 
política. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/cuestiona-espinosa-a-buxade-por-oponerse-a-
participacion-civil-en-renovacion-de-caip_id_15588.html  

 

 
 
MILENIO  

 Nombra CDE del PRI Secretario de Gestión Social y Secretario Adjunto 

Con la finalidad de fortalecer la estructura central del Partido Revolucionario Institucional, el Delegado Presidente 
de este instituto político, Fernando Morales Martínez, designó en el cargo de Secretario de Gestión Social al 
Diputado Ernesto Leyva Córdoba, en tanto que nombró a Miguel Quirós Corte como Secretario Adjunto a la 
Presidencia. En su discurso, Fernando Morales Martínez destacó la importancia que reviste realizar labores de 

gestión mencionando que: “cuando el PRI intensifica la gestión social fortalece el vínculo con la ciudadanía, por lo 
que dicha tarea se debe realizar de manera permanente e indistinta”. (Redacción) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4d2c02305699338aca6aeaed0fc95789  

 

 
 
E-CONSULTA 

 Panistas de San Martín apoyan alianza con izquierda 
Panistas de San Martínez Texmelucan cerraron filas para oponerse a la postulación de Rubén Garrido como 
candidato a diputado local y se pronunciaron a favor de una alianza con la izquierda en los comicios locales de 

2013. El consejero estatal Juan Escalante manifestó que Acción Nacional, sin la suma con otras fuerzas políticas, 
no ganará los comicios locales en 2013, como se probó en la elección presidencial de 2012. "Si el PAN no ganó 

este año, es porque fuimos solos", dijo. Ayer panistas que aspiran a la presidencia municipal de Puebla, o a 
obtener la nominación por la diputación local, pidieron a su partido reflexionar sobre el perfil de los aspirantes a 
los cargos de elección popular para el año próximo. (Claudia Lemuz) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/panistas-de-san-martin-apoyan-

alianza-con-izquierda 

 
 
E-CONSULTA 

 Refrenda Chedraui compromiso por la salud de los poblanos 
Durante una Jornada Médica en Bosques de Santa Anita, el regidor y presidente de la Comisión de Industria y 
Comercio del Ayuntamiento de Puebla, Pedro Alberto Gutiérrez Varela, hizo un reconocimiento público a Jorge 

Aguilar Chedraui por su dedicación y trabajo diario que desde la Secretaría de Salud realiza para contribuir con 
ello a la transformación del estado. Ante la presencia de cerca de dos mil vecinos de Bosques de Santa Anita, 

encabezados por su presidente, Federico Villalba, el regidor Gutiérrez Varela agradeció al titular de la Secretaría 
de Salud, la labor a favor de la salud de los habitantes de la capital poblana, en especial de los del norte de la 
ciudad, y así contribuir para mejorar las condiciones de vida de las familias poblanas. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/salud/item/refrenda-chedraui-compromiso-
por-la-salud-de-los-poblanos 

 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/propone-meza-viveros-que-sierra-sanchez-o-alcantara-silva-dirijan-al-pri_id_15587.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/cuestiona-espinosa-a-buxade-por-oponerse-a-participacion-civil-en-renovacion-de-caip_id_15588.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/cuestiona-espinosa-a-buxade-por-oponerse-a-participacion-civil-en-renovacion-de-caip_id_15588.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4d2c02305699338aca6aeaed0fc95789
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/panistas-de-san-martin-apoyan-alianza-con-izquierda
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/panistas-de-san-martin-apoyan-alianza-con-izquierda
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/salud/item/refrenda-chedraui-compromiso-por-la-salud-de-los-poblanos
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/salud/item/refrenda-chedraui-compromiso-por-la-salud-de-los-poblanos
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E-CONSULTA 

 A juzgados iría gobierno de RMV vs periodistas que extorsionen: Robles 

Tras afirmar que no tiene previsto interponer denuncias contra periodistas que publican en las redes sociales, 
Sergio Ramírez Robles, director de Comunicación Social del Ejecutivo estatal, no descartó que el gobierno sí inicie 
demandas penales en contra de quienes extorsionan a cambio de dinero. En breve entrevista con e-consulta y a 
pregunta sobre este particular, dijo que si se configura el caso, y “tuviéramos los elementos”, estos litigios 

llegarían a tribunales de lo Penal. -Hablaba el gobernador (Moreno Valle) de que ha habido alguna presión para 
obtener dinero, eso ya es un asunto hasta penal, ¿no?-Pudiera llegar, de ser el caso. Si es así, y tuviéramos los 
elementos, pudiéramos llegar a pensarlo. (Álvaro Ramírez Velasco) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/a-juzgados-iria-gobierno-de-
rmv-vs-periodistas-que-extorsionen-robles 

 

  
 
PERIODICO DIGITAL 

 Indispensable reformar Ley Ganadera del estado: Lauro Sánchez 
El Congreso local busca reformar la Ley Ganadera del Estado de Puebla. De acuerdo con el diputado José Lauro 
Sánchez López, resulta indispensable adecuar esta norma a los nuevos tiempos, ya que data de 1976 y no 

contempla aspectos que hoy son fundamentales. El legislador del PRI, señaló que es importante incorporar a la 
ley temas como la sanidad e inocuidad de la cría, reproducción y aprovechamiento del ganado para la producción 
de alimentos, provenientes de animales en buen estado. Por otro lado, precisó que hoy en día son varias las 
enfermedades que pueden alojarse en el ganado, muchas de estas transmisibles y si no garantizan el buen 
manejo de los productos cárnicos la gente podría enfermar. (Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/  
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Al funcionario de San Andrés Cholula al que levantaron ayer le dieron el tiro de gracia 
Dos son las posibles líneas de investigación que contempla la Procuraduría General de Justicia (PGJ) para 
esclarecer el levantón y asesinato de quien fuera director jurídico del Ayuntamiento de San Andrés Cholula, José 

Miguel Carcaño Chantes, cuyo cadáver fue abandonado en San Luis Tehuiloyocan, dentro de la cajuela de su 
automóvil. De los primeros reportes, a poco más de 24 horas del hecho, se sabe que el ahora occiso recibió el tiro 

de gracia, peritos de la PGJ confirmaron que presentaba un impacto de bala en la frente que tuvo orificio de salida 
en la nuca, y que también presentaba una lesión en el abdomen, que al parecer le fue inferida con un arma 
punzocortante. (Ozair Viveros) 
http://periodicodigital.com.mx/  
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Renovación total en el TEEP pide José Juan Espinosa 
El Diputado Local, José Juan Espinosa Torres, se pronunció por la renovación total de los integrantes del Tribunal 
Estatal Electoral (TEEP). En su conferencia de prensa dominical, el Legislador de Movimiento Ciudadano, consideró 
necesario que ningún magistrado electoral repita en el cargo, ya que el trabajo desempeñado en el TEEP dejó 
mucho que desear y prácticamente fueron comparsa del partido que se encontraba en el poder. En otro tema, 
Espinosa Torres, rechazó la convocatoria expedida por la Comisión de Transparencia del Congreso Local para 

elegir al comisionado que relevará a Samuel Rangel en la Comisión para el Acceso a la Información Pública 
(CAIP). (Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/  
 

 

 

 

 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/a-juzgados-iria-gobierno-de-rmv-vs-periodistas-que-extorsionen-robles
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/a-juzgados-iria-gobierno-de-rmv-vs-periodistas-que-extorsionen-robles
http://periodicodigital.com.mx/notas/audi_representa_ventajas_para_volkswagen_thomas_karig
http://periodicodigital.com.mx/notas/audi_representa_ventajas_para_volkswagen_thomas_karig
http://periodicodigital.com.mx/notas/audi_representa_ventajas_para_volkswagen_thomas_karig


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Lunes 29 de Octubre de 2012 

 

 

 18 

PERIODICO DIGITAL 

 Iglesia difundirá campaña contra el chantaje y la extorsión telefónica 
Ante las quejas y denuncias que sacerdotes de la arquidiócesis de Puebla han interpuesto por intentos de chantaje 
y extorsión telefónica, las autoridades eclesiásticas iniciaron una campaña a fin de prevenir y denunciar este tipo 
de situaciones. El obispo auxiliar Eugenio Lira Rugarcía, informó que el sitio web de la arquidiócesis 

(www.arquidiocesispuebla.com) así como redes sociales se ha publicado información para que quienes reciban 
este tipo de llamadas sepan que hacer. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/  
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Panistas texmeluquenses quieren a Moreno Valle, no a Ana Tere 

Panistas provenientes de San Martín Texmelucan cierran el paso al grupo político simpatizante de Ana Teresa 
Aranda, conformado por exalcaldes, exdiputados y exdirigentes del partido como Rubén Garrido Muñoz, Anahí 
Romero Alonso, Víctor León Castañeda y Óscar Martínez Perea.  El pasado fin de semana, un grupo de 11 panistas, 
liderados por Juan Manuel Escalante, consejero del Partido Acción Nacional (PAN), se mostraron ante los medios de 
comunicación como aspirantes a un cargo político en las elecciones de 2013, y en contra del regreso de sus 
compañeros de partido.  (Karina Fernández) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/panistas-texmeluquenses-quieren-moreno-valle-no-ana-tere   
 

IMAGEN POBLANA  

 ¡Para Rilpey! Quiere Cuco Rivas ser alcalde de Papalotla 
El exlíder del Sindicato Único de Trabajadores de Colegio de Bachilleres del estado de Puebla (SUTCOBP), Refugio 
Rivas Corona, buscará la alcaldía del municipio tlaxcalteca de Papalotla, así lo revelaron fuentes cercanas a Imagen 
Poblana.  Rivas Corona, quien el año pasado fuera destituido de su cargo al frente del SUTCOBP, hecho que provocó 

movilizaciones por parte de sus pocos seguidores y sacó a la luz pública una serie de irregularidades cometidas por 
el exdirigente, busca ahora la presidencia de aquel municipio situado al sur de la vecina entidad, luego de que los 
muchos amparos que ha presentado ante la autoridad judicial le hayan sido negados uno tras otro. (Tonatiuh 
Muñoz Aguilar) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/¡para-rilpey-quiere-cuco-rivas-ser-alcalde-de-papalotla 

 
IMAGEN POBLANA  

 San Andrés ha hecho todo por conseguir el “Pueblo Mágico” 

Las autoridades de San Andrés Cholula afinan los últimos detalles para la fiesta del martes, cuando la Secretaría de 
Turismo Federal entregará al municipio el título de ‘pueblo mágico’. En un recorrido por personal de Imagen 
Poblana, fueron observados decenas de trabajadores de limpieza y servicios públicos de la Comuna de ese lugar 
barriendo calles, pintando guarniciones. En el acceso a San Andrés Cholula ayer fueron colocadas plantas para 
embellecer esa avenida que recientemente fue intervenida por el ayuntamiento del edil Miguel Ángel Huepa Pérez. 
(Arturo Torres) 

http://www.imagenpoblana.com/2012/san-andres-ha-hecho-todo-por-conseguir-el-%E2%80%9Cpueblo-
magico%E2%80%9D  

 

  
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Veta MC a Jorge Sánchez; es encubridor de Marín, dice 

El diputado de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, se pronunció en contra de la llegada de Jorge 
Sánchez Morales, actual consejero presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE), como uno de los nuevos 

magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP), ya que fue uno de los principales encubridores del 
ex gobernador Mario Marín Torres. En conferencia de prensa, el legislador local manifestó que lo más sano para 
este órgano electoral es que sea renovado completamente y no permitir la reelección de los actuales magistrados  
ni de consejeros, ya que no se cuenta con una garantía de imparcialidad. (Angélica Patiño)  
http://www.contraparteinformativa.com/ 

http://periodicodigital.com.mx/notas/audi_representa_ventajas_para_volkswagen_thomas_karig
http://www.imagenpoblana.com/2012/panistas-texmeluquenses-quieren-moreno-valle-no-ana-tere
http://www.imagenpoblana.com/2012/san-andres-ha-hecho-todo-por-conseguir-el-%E2%80%9Cpueblo-magico%E2%80%9D
http://www.imagenpoblana.com/2012/san-andres-ha-hecho-todo-por-conseguir-el-%E2%80%9Cpueblo-magico%E2%80%9D
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maquiavelicas,-las-acciones-de-RMV-para-cambiar-la-dirigencia-del-PAN:-Diaz-Cid-&id=45414
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 El vocero estatal perjudica la imagen de Moreno Valle 
El diputado de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, recomendó al gobernador Rafael Moreno Valle 
remover de su puesto al actual director de Comunicación Social del gobierno estatal, Sergio Ramírez Robles,  ya 
que ha puesto en riesgo la buena imagen del ejecutivo. En conferencia de prensa, el legislador local aseguró que 

desde la llegada de Ramírez Robles a esta dirección, el partido Movimiento Ciudadano advirtió de los riesgos que  
generarían para la imagen del gobernador el mantener al actual director de Comunicación Social en el puesto, 

pues desde su llegada ha tomado una actitud irresponsable y con excesos mediáticos. (Angélica Patiño)  
http://www.contraparteinformativa.com/ 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Hermetismo en SSP y PGJ por secuestro y ejecución de funcionario de Cholula 
Total hermetismo mantiene la Procuraduría General de Justicia (PGJ), la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) en 
el estado y el ayuntamiento de San Andrés Cholula por el secuestro y ejecución de quien se desempeñaba como 
Director Jurídico en ese municipio, José Miguel o Ángel Carcaño Chantés. En la mañana del sábado, elementos de 
la Policía Ministerial del estado localizaron el cuerpo sin vida del funcionario, quien había sido secuestrado horas 
antes por sujetos desconocidos, que además de privarlo de su libertad, también se llevaron pertenencias de valor 

de su domicilio, según su esposa. (Isaac Jiménez)  
http://www.contraparteinformativa.com/ 
 

 
 
 
RETO DIARIO 

 Aguilar Chedraui encabeza exitosa Carrera del Médico 
Con el propósito de fomentar la sana convivencia y una vida saludable, la Secretaria de Salud del Estado de 
Puebla y el Hospital para el Niño Poblano (HNP), realizaron este domingo 28 de octubre la Vigésima Novena 
Carrera del Médico y Trabajadores de la Salud con la entusiasta participación de corredores, familiares y 
acompañantes. El secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, expresó que ésta es una carrera que se realiza 
desde hace casi 30 años y que tiene como objetivo el reflejar la actitud de Puebla Sana. (RETO diario) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aguilar-Chedraui-encabeza-
exitosa-Carrera-del-Medico&id=37296 
 

 
RETO DIARIO 

 Consorcio Mundial para Investigación sobre México otorga premio a Luis Maldonado 
El Consorcio Mundial para la Investigación sobre México (PROFMEX), que preside James W. Wilkie, otorgó en San 
Antonio Texas el Premio Internacional en Política Pública a Luis Maldonado Venegas, actual titular de la Secretaría 
de Educación Pública del estado de Puebla, como reconocimiento a su trayectoria y a su función pública en 
México. En su invitación, la asociación norteamericana manifestó que se le reconoce “especialmente por su 

compromiso con una gestión plural en los cargos desempeñados, desarrollando políticas innovadoras 
implementadas en la educación y el gobierno”. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Consorcio-Mundial-para-
Investigacion-sobre-Mexico-otorga-premio-a-Luis-Maldonado&id=37294 

 

 

 

 

 

INFORMACION NACIONAL 
 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maquiavelicas,-las-acciones-de-RMV-para-cambiar-la-dirigencia-del-PAN:-Diaz-Cid-&id=45414
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maquiavelicas,-las-acciones-de-RMV-para-cambiar-la-dirigencia-del-PAN:-Diaz-Cid-&id=45414
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aguilar-Chedraui-encabeza-exitosa-Carrera-del-Medico&id=37296
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aguilar-Chedraui-encabeza-exitosa-Carrera-del-Medico&id=37296
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Consorcio-Mundial-para-Investigacion-sobre-Mexico-otorga-premio-a-Luis-Maldonado&id=37294
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Consorcio-Mundial-para-Investigacion-sobre-Mexico-otorga-premio-a-Luis-Maldonado&id=37294
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EL UNIVERSAL  

 Mañana a mediodía inicia la L-12; será gratis 6 días 
Después de cuatro años de planeación y construcción, mañana al mediodía las puertas de la Línea 12 del Metro 
serán abiertas al público; antes, se realizará el acto inaugural, encabezado por el presidente Felipe Calderón y jefe 

de gobierno del DF, Marcelo Ebrard. Del martes 30 de octubre al domingo 4 de noviembre, el costo del pasaje será 
gratuito, pero a partir el lunes 5, anunció Ebrard en su cuenta de Twitter, el cobro (3 pesos) se realizará con la 
tarjeta multimodal del DF. (Arturo García) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40639.html  
 
EL UNIVERSAL  

 El salario que viene: apenas por arriba de la inflación 
Para 2013 empresas prevén aumentos salariales ligeramente por arriba de la inflación; mientras sigue la tendencia 
a otorgar menos prestaciones a trabajadores. En promedio, el crecimiento esperado de los salarios en 2013 sería de 

entre 4.5% y 5.0%; por encima de inflación proyectada de 3.9% De acuerdo con una encuesta de la empresa Grant 
Thornton, 85% de los empresarios mexicanos entrevistados espera incrementar el sueldo de sus empleados en los 
próximos 12 meses, lo que ubica al país en el sexto lugar del ranking mundial después de Suecia (94%), Sudáfrica 
(93%), Brasil (90%), Turquía y Canadá, con 89% cada uno, e India con 86%. (Ixel Yutzil González) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40642.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Se confrontan por reforma laboral 
La reforma laboral volvió a confrontar a los líderes parlamentarios de la Cámara de Diputados. El PAN rechazó 

“chantajes” y “cálculos políticos” de quienes quieren detenerla, mientras que el PRD llamó a no iniciar una nueva 
etapa de “reproches legislativos”. El coordinador del PRI en San Lázaro, Manlio Fabio Beltrones, dijo que ante el 
riesgo de lesionar derechos de los trabajadores revisarán con responsabilidad y cuidado lo enviado por los 
senadores, para evitar perder logros alcanzados, así como para mantener el objetivo de fomentar crear empleos 
formales. (Ricardo Gómez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40643.html  

 

COLUMNAS 
  

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Ardelio Vargas y la política del engaño 
Aunque se empeñen en negarlo, en Puebla se vive una clara descomposición en materia de seguridad pública. 
Para confirmarlo, el sábado pasado fue ejecutado Ángel Carcaño Chantés, director jurídico del municipio de San 
Andrés Cholula, horas después de haber sido levantado por sujetos desconocidos la madrugada de ese día. En 

lo que va del sexenio, en nuestro estado ha sucedido una serie de acontecimientos sanguinarios. Estos hechos, 
anteriormente sólo se presentaban en otros estados y los conocíamos a través de los noticieros nacionales. Sin 
embargo, este brote de violencia generado por el crimen organizado llegó a Puebla y empezó en dos regiones 
del interior del estado, respetando la zona metropolitana de la capital. 
Hasta antes del crimen del sábado tanto el corredor que recorre los municipios de Amozoc, Tepeaca, 
Tecamachalco hasta Tehuacán, como el de Huauchinango y Xicotepec en la Sierra Norte eran las regiones en 

donde la violencia se había desatado; lamentablemente todo hace pensar que esta guerra ha llegado a nuestra 

zona metropolitana, aunque el secretario de Seguridad Pública Ardelio Vargas se empeñé en negarlo. 
El móvil de un levantón como el que culminó con la ejecución del director jurídico del municipio de San Andrés 
Cholula apunta a la participación del crimen organizado. Si bien es cierto que el secuestro, los robos y el 
crecimiento constante de delitos había encendido los focos rojos en la zona metropolitana de nuestro estado, 
esta ejecución nos confirma que Puebla va siguiendo los pasos a estados vecinos, a los que ingenuamente 
veíamos padecer una violencia muy lejana a nosotros. 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40639.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40642.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40643.html
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Lamentablemente, en la política de la simulación, Ardelio Vargas está empeñado en mantener engañado al 
gobernador Moreno Vallé y de paso a todos los poblanos. 
¡Lo que se ve no se juzga! 

Durazo sigue en Puebla 
El 20 y 21 de septiembre Intolerancia Diario dejó al descubierto la corrupción que impera en la Dirección de 
Seguridad Vial del estado desde el robo descarado de refacciones en el corralón hasta el probado nepotismo en 
el que incurrió el subdirector de esa dependencia, Florencio Vázquez Padilla. 
Ante estas denuncia periodísticas, recibí una llamada de la encargada de Comunicación Social de la SSP 
informando que los funcionarios involucrados en estos hechos habían sido separados de sus cargos, para dar 

inicio a una profunda investigación. 

Pese a este anuncio, la realidad es que la supuesta suspensión del subdirector Vázquez Padilla resultó una 
farsa, ya que este sujeto sigue actuando en el cargo con la complicidad del director Jorge Verdusco. 
Desde hace dos semanas, testigos presenciales confiaron a este columnista que el comandante Florencio 
Vázquez se pasea como “Pedro por su casa” por las oficinas de Vialidad, burlándose de la supuesta suspensión. 
Además, en una flagrante violación, utiliza permanentemente un vehículo Nissan Sentra blanco con placas 
TUD3711 adscrito a la Dirección de Vialidad, además de seguir dando instrucciones directas con su radio Matra, 

cuya clave es la misma que utilizaba cuando estaba en funciones. 
Por si fuera poco, una fuente al interior de esa dirección nos informó que Vázquez Padilla también utiliza al 
comandante Maximino Loranca para operar los negocios de la dependencia, que gira instrucciones a nombre 
del comandante Florencio. Así las cosas, es evidente que el titular de Vialidad Jorge Verdusco actúa en 
complicidad con Florencio Vázquez, a quien tolera absolutamente todo. 
Y aunque se empeñen en negarlo, es innegable que en Puebla vive un nuevo Durazo. 
¿En qué momento del sexenio se perdió aquello de que “en Puebla, nadie por encima de la ley”? 

En el tintero 
Por cuestión de espacio dejaré para mañana el tema sobre la “sospechosa”• idea de generar una nueva ley de 
medios en donde evidentemente hay mano negra, y les contaré más detalles de la reunión entre el gobernador 
y los diputados federales, en donde quedó en claro que el Señor de los Cerros asumió que tiene nuevo jefe 
político. Era de esperarse. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1727 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

 
El desplante a los diputados 
El pasado viernes los diputados federales del PRI y el gobernador del estado se reunieron en Casa Puebla para 
analizar el presupuesto 2013. 
A la reunión asistieron los 14 diputados federales del tricolor, los cuales fueron citados para comer y ahí 

escuchar una serie de demandas, las cuales se sitúan en una petición de 5 mil millones de pesos más para obra 
pública. De este modo, el mandatario solicitó a los diputados del PRI que gestionen 5 mil millones más, para 

que en total el presupuesto asignado a obra pase de 8 mil millones de pesos en 2012 a 13 mil millones de 
pesos. 
Muy cambiado en el tono y con una humildad poco característica en el mandatario, dijo que los proyectos de 
Enrique Peña Nieto serían prioridad como el periférico, el segundo piso de la autopista México-Puebla, 
libramiento a Izúcar de Matamoros y la carretera Tepeaca-Zacatepec. Como tierno corderito, el gobernador dijo 
que la prioridad son las obras del próximo presidente de la República, luego vendrían las del gobierno del 
estado, luego las gestiones de los propios legisladores federales y por último estarían las de los diputados 

locales. 
Hasta ahí todo iba bien, el detalle vino antes de que se llevara a cabo la comida, cuando al lugar arribaron los 
diputados locales del PRI, quienes también se hicieron los aparecidos a la comida y cual viles empleados del 
gobernador fueron parados de la mesa y echados a la calle. Al encuentro habían acudido Lauro Sánchez, Jorge 
Luis Coriche, Ricardo Urzúa, David Huerta, Ernesto Leyva, David Espinosa, Iván Camacho y Edgar Salomón, el 

dizque líder del Congreso local. A unos los levantaron de la mesa, a otros ni los dejaron entrar, la orden fue 

fulminante: “ustedes no están invitados, váyanse”. Dicho lo anterior, los sacaron por la puerta de atrás de Casa 
Puebla. 
Está por demás decir que muchos echaban chispas y comenzaron a increpar a su pseudolíder, Edgar Salomón, 
quien fue el promotor de la visita. Los levantaron de la mesa y los pusieron de “patitas en la calle”, lo cual 
molestó algunos diputados federales, quienes estuvieron a punto de abandonar la reunión por el pésimo sabor 
de boca que les dejó el trato brindado a sus compañeros locales. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1727
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En fin, luego del percance vino la comida, la cual consistió en sashimi de atún, ensalada de berros, macarrones 
a la mantequilla y corazón de filete en salsa de arándanos. Luego vinieron las presentaciones de los proyectos 
referidos, en los que resalta la construcción del segundo piso de la autopista México-Puebla en un tramo de 20 

kilómetros de extensión, el cual consiste en ampliar a seis carriles el tramo actual y construir el segundo piso 
de cuatro carriles. También está la rehabilitación total del periférico de Puebla, así como la construcción del 
último cuerpo que falta para concluir la obra, la cual incluye una ciclopista interna. 
Una y otra vez el mandatario reiteró que las obras del nuevo presidente serán prioridad para el próximo año y 
conminó a los diputados federales del PRI a que por separado se reúnan con los secretarios de Finanzas e 
Infraestructura, Roberto Moya Clemente y Antonio Gali Fayad, para que afinen los detalles de sus respectivas 

gestiones y se busquen los mecanismos para poder sacar adelante los proyectos. 

Se proyectó un video para enseñarles como se verán las obras de manera virtual e hicieron uso de la palabra 
los diputados federales Carlos Sánchez, líder de la fracción poblana, Jesús Morales Flores, Víctor Díaz Palacios, 
Enrique Doger Guerrero y Rocío García Olmedo. Por el lado de la administración estatal estuvieron presentes el 
gobernador y los secretarios Roberto Moya, Fernando Manzanilla Prieto y José Antonio Gali. 
La presencia de Rosario Robles 
La exjefa de Gobierno del Distrito Federal va que vuela para tener una posición en la próxima administración 

federal y comienza hacer presencia en Puebla. 
Este día su hija Mariana Moguel Robles estará en Puebla para dictar una conferencia sobre el cáncer de mama a 
invitación de la Barra Angelopolitana de Abogadas que encabeza Vanessa Barahona. Moguel Robles es una 
activista en favor de los derechos de las mujeres, y por supuesto que es obligado escucharla, ya que es la 
avanzada de la exjefa de Gobierno y del grupo Sostén que encabeza la Robles. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1728 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 

Juan Luis Galán, el show que no termina 
Tendrá aproximados cuatro meses que en los corredores de las instalaciones de la Procuraduría General de 
Justicia (PGJ) corre el rumor de que el comandante Juan Luis Galán Ruiz, actual director de la Policía Ministerial 
del Estado (PME), va a ocupar el cargo de procurador de Justicia, en lugar de Víctor Antonio Carrancá Bourget a 
quien la política y las buenas amistades lo llevan al Distrito Federal, a la nueva administración Miguel Ángel 
Mancera, jefe electo del Gobierno del Distrito Federal. 

Este “rumor” ha llevado a Luis Galán a acelerar el paso de las comandancias de la Policía Ministerial para 
exigirles mayor rendimiento, más cumplimiento de órdenes de investigación, de aprehensión, amén de la 
también exigencia de que estos mismos investigadores complementen el trabajo con la prevención del delito y 
por lo mismo los colocan a vigilar bancos, a participar en operativos carreteros, y las exigencias cada son más 
y menos sus gratificaciones. 

Pero lo más grave es que Luis Galán se convirtió de director en dictador de la Ministerial y se le ocurrió que 
para presionar más a sus elementos se puede con amenazas y trato déspota, a lo que incluso se anexaron su 

equipo de trabajo, todos ellos agentes provenientes del Distrito Federal; incluso las mismas secretarias, a las 
que les dicen “Titancitas” y quienes a la par de su jefe tratan “con la punta del zapato” a comandantes que tan 
sólo por sus años de experiencia merecen respeto. Para nadie es extraño como los jefes de la Policía Ministerial 
tratan a su personal: basta nada más escuchar los radios donde las ordenes van acompañadas de ofensas, 
amenazas y ¡ay de quien trate de responder!, porque “no se la acaba”. 
Las secretarias, a las que —le comentó— les dicen “Titancitas”, tratan con toda la falta de respeto a 
investigadores que, por sus años de trabajo en la persecución de delitos, merecen respeto, por lo que tienen 

que aguantar sus desplantes con tal de no perder su trabajo y con esto la oportunidad de salir con una buena 
pensión. 
El jefe Solís 
Es lamentable para quienes siguen aún en la Ministerial, porque muchos han renunciado por “motivos de salud” 
y otros han sido cesados o incluso obligados a renunciar, la actitud que a la llegada de Juan Luis Galán y su 

equipo del Distrito Federal presentó el comandante José Solís Briones, quien en su afán de no perder el cargo 

de “segundo de abordo” no sólo se determinó a aguantar los malos tratos de sus jefes, sino que además los 
justifica. 
“El jefe tiene razón”, les dice por radio cuando uno de los comandantes, jefes de grupo o agentes recibe el 
“rosario” de amenazas de sus jefes, quienes se olvidaron que antes de estar al frente de una corporación 
estatal de investigadores eran sólo eso: comandantes, y que sus cargos no obedecen a algún concurso de 
oposición sino al “dedazo” de su amigo. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1728
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De estos jefes todos hablan de “rectitud” en el trabajo, cuando uno de ellos regentea una casa de citas ubicada 
atrás del Hospital de San Alejandro, en la 4 Poniente 2701. 
Ya viene vieja, ya me voy vieja… 

La presión que Juan Luis Galán, en su afán de buscar reflectores, ha realizado contra su personal provocó una 
huelga silenciosa a grado tal que el desempeño de la Policía Ministerial se está yendo al caño. 
Su efectividad ha disminuido, primero porque los utilizan como policías preventivos para realizar trabajos de 
vigilancia, luego les ordenan que cumplan con sus órdenes de aprehensión, luego sus investigaciones y más 
tarde sus operativos, y en muchos de los casos les disminuyeron sus horas de descanso.  No les importa que 
revienten, sólo que produzcan resultados para su jefe, “para la tele”. 

Aunado a que al personal de la Ministerial no le permiten ni siquiera descansar, está la amenaza latente que al 

menos 200 agentes, jefes de grupo y comandantes que van a ser dados de baja porque no pasaron el examen 
de confianza, y conste que actualmente no pasan de 400 agentes, además de que no hay contrataciones. 
Por eso, la PME podría desaparecer. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1725 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
PVEM y Nueva Alianza, en el saco del morenovallismo 
Aciencia cierta nadie sabe cuál es el estatus real de Elba Esther Gordillo para el próximo sexenio y cómo se 
interrelacionará con los intereses políticos de Enrique Peña Nieto y el PRI. Las señales son encontradas 

y confusas. Un día, Nueva Alianza vota con el tricolor la reforma laboral en la Cámara de Diputados, y al 
otro, la vota en contra en el Senado a través de su hija Mónica Arriola. Un día cierran filas con los sindicatos 
del tricolor para negar su democratización, y otro avalan el voto secreto y la transparencia de las 
organizaciones. Un día en los rumores palaciegos se dice que “La Maestra” tendría como salida digna asumir la 
titularidad de la SEP federal, y otro se reelige al frente del sindicato por todo el sexenio para evitar 
sorpresas. 
¿Qué quiere Peña Nieto de Elba Esther Gordillo? 

La duda tiene que ver con el papel que jugará Nueva Alianza en los comicios del próximo año en 14 entidades 
federativas, y si el partido magisterial se incluirá en la megacoalición de Puebla, de plano irá solo pese a 
que su líder Gerardo Islas es un joven promesa cercano al gobernador, o incluso le jugará las contras e irá 
de la mano del PRI en una alianza promovida desde Los Pinos. 
La misma situación aplica para el Partido Verde que, desde hace por lo menos nueve años, siempre va de la 
mano con el PRI pero que con la sustitución de Juan Carlos Natale por Elías Abaid en la dirigencia estatal 

podría ir solo en 2013 para dejar aislado al tricolor en la trascendental batalla por el Congreso local y la 

alcaldía capitalina. ¿O se imagina al yerno de Tony Gali Fayad yendo en su contra el próximo año? Yo lo dudo 
mucho. 
Con la sustitución de Juan Carlos Natale, el gobernador Moreno Valle terminó de colocar sus piezas para la 
megacoalición de 2013. A través de personeros maneja el PVEM —Elías Abaid—, Nueva Alianza —Gerardo 
Islas— y el PRD —Eric Cotoñeto—. Con el PAN alcanzó un acuerdo con la línea dura que se puso a prueba la 
semana pasada con la crisis de la demanda a periodistas. Y vaya que funcionó porque ningún panista 

descalificó la estrategia de las demandas y prácticamente cerraron filas en torno a la administración. 
En Movimiento Ciudadano hace semanas que José Juan Espinosa regresó al redil del morenovallismo y 
aunque en público declara que no irá en la nueva megacoalición, tras bambalinas ya escucha propuestas para 
ver si lo convencen. En el caso del PT no hay mucho qué decir porque al formar parte de Morena, la nueva 
organización de López Obrador, se da por descontado que se trataría del único que no participaría en la 
megacoalición. 

La cereza del pastel es que si por los priistas poblanos fuera, el tricolor también se uniría a la megacoalición del 

2013. No es ironía: tan buena es la relación con Fernando Morales Martínez y con personajes con Edgar 
Salomón Escorza, gustosos se sumarían al nuevo Compromiso por Puebla. Lástima que no podrán 
hacerlo. 
El plan del morenovallismo es dejar aislado al PRI. Un versión del Todo el Mundo contra el tricolor. Sólo en 
esta versión de los comicios del próximo año podrá ganarse el Congreso local y la mayoría de las alcaldías. 
En el peor de los casos, la opción es dejar al tricolor sin sus aliados naturales: el Partido Verde y 
Nueva Alianza, ya que con toda seguridad ambos acompañarán al PRI en 13 de las 14 entidades locales en 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1725
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las que habrá elecciones. La única excepción es en Baja California: si el candidato del PRI a la gubernatura 
es Jorge Hank, dé por descontado que Elba Esther Gordillo le prestará sus fuerzas magisteriales. Pero si 
es Fernando Castro Trenti, identificado con Manlio Fabio Beltrones, se irá a jugar las contras junto a Acción 

Nacional. 
Puebla es la segunda y única excepción en el mapa político de Elba Esther Gordillo. En el peor de los casos, 
Gerardo Islas deberá manejar solo la campaña de Nueva Alianza y rechazará tanto la alianza con el PRI 
como con la megacoalición. En el mejor de los casos irán con el nuevo Compromiso por Puebla. 
Así que Pedro Joaquín Coldwell haría bien en revisar el mapa de las alianzas de su partido en 2013. No sea 
que a la hora de la hora se queden tan solos como una higuera en un campo de golf, quintacolumnista dixit, 

porque el morenovallismo se apropió de todas las franquicias locales. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/octubre/colum-tiempos-291012.php 
 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
¿Quién pierde más en esta guerra de odios mirando a futuro? 
La relación prensa-gobierno en Puebla es una relación de excesos donde no está en juego ni la libertad de 
expresión del primero ni el buen nombre del segundo. Que no nos dé amnesia, los excesos igual se 

contabilizan en las letras de algunos periodistas que en los exabruptos del poder 
gubernamental; por eso mismo, resulta infantil acusarse o sentirse víctima uno de otro. 
Un mal día inició. A toda acción corresponde una reacción, dijo Newton. La guerra se desató en tiempos de paz. 
Una de las partes lanzó la primera ofensiva y la otra respondió. Igual que muchas de las guerras de 
nuestra historia reciente y pasada pudo haberse evitado, pero la condición humana lo impidió. 
¿Quién tuvo la culpa? No importa. Y no importa porque ya hay odio, y el odio ciega todo 

razonamiento. Periodistas y gobierno creen tener la razón, cuando muy seguramente la culpabilidad 
sea compartida. Con odio escriben no sólo Adrián Ruiz y Fabián Gómez, los dos periodistas demandados, con 
odio redactan muchos periodistas más, y con odio también responde el gobierno. 
Podrá gustarme o no el estilo de redacción de Ruiz y de Gómez, sin embargo, entiendo que eso es algo que no 
me toca juzgar, en dado caso que lo hagan sus lectores; y es que en su guerra muy particular con el 
gobierno estatal ellos se defienden con y cómo pueden. Y por supuesto que se vale, como también se 
vale que ahora lo hagan por la ruta de lo legal. 

La ausencia del respeto propició los excesos de uno y otro. Por eso los involucrados en la guerra hoy se 
tiran a matar con sus largos fusiles. Tienen razón mis colegas periodistas en responder a la presunta embestida 
de demandas contra 19 compañeros, pero el gobierno igual la tiene en querer poner ejemplos de escarmiento a 
cualquier costo, aun equivocándose. 
Aquí el asunto estriba en quién resulte más perjudicado a la hora de redactar el parte de guerra. Sin embargo 
habrá que tomar en cuenta que hasta los grandes estrategas de la guerra como Sun Tzu y Alejandro Magno 

gustaban de seleccionar a sus enemigos para enaltecerse de honor, ¿y yo con franqueza me declaro 

incompetente para profetizar si el sacrificio de Ruiz y de Gómez dará al gobierno estatal el honor y respeto que 
pretende ganar? 
Los grandes samuráis del antiguo Japón decían que en un duelo no únicamente habría que batir al enemigo 
sino evitar ser batido. Creo que si la guerra no cesa la reputación de este gobierno y de la prensa 
poblana en general quedará hecha añicos a los ojos del mundo; la diferencia, es quién pierde más y a 
quién perjudica más mirando a futuro. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/octubre/colum-entranas-291012.php 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Puebla: 30 de octubre de 1964 
Los habitantes de esta ciudad despertaron alarmados: tanques de guerra con sirena abierta rodaban 
por las calles de Puebla, seguidos de camiones con decenas de soldados con uniforme y arreos de 

combate. 

Era el 30 de octubre de 1964. Un día antes, el 29 en la noche y en las primeras horas del día 30, jóvenes 
desconocidos habían agredido a universitarios poblanos que pintaban bardas por diversos rumbos de la ciudad, 
para desmentir la nota principal del vespertino La voz de Puebla, que decía que en la UAP había surgido una 
división entre los estudiantes que encabezaban un movimiento contra el gobierno del general Antonio Nava 
Castillo. 
La agresión fue realizada por personas que llegaron en automóviles marca Valiant, de la ciudad de México, y 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/octubre/colum-tiempos-291012.php
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que por lo que se veía estaban entrenados para eso. 
Esa agresión inesperada prendió los ánimos en el edificio Carolino, cuartel general del movimiento estudiantil y 
popular. Cientos de padres de familia llegaban a las altas horas de la noche, para saber qué había pasado y 

para buscar a sus hijos. 
La ciudad era un hervidero. Los rumores corrían por todas partes y personas en autos y a pie circulaban por las 
calles como si fuera una hora normal. 
Todo se había iniciado el día 13, cuando fue disuelta una manifestación de “lecheros” que protestaban porque 
el gobierno estatal les prohibió vender su producto directamente a las amas de casa, pues había un decreto 
ordenando que en Puebla sólo se vendiera leche pasteurizada, además de que su producto había sido recogido 

en todas las entradas a la ciudad y fue a parar al caño, ya que los policías encargados de esa labor vaciaron los 

botes llenos del lácteo en la tarjeas. 
Después de la agresión policiaca, los lecheros fueron al edificio carolino de la UAP a pedir el apoyo de los 
estudiantes que estaban en pie de guerra desde 1961, cuando estalló el Movimiento de Reforma Universitaria. 
Había un descontento generalizado contra el gobierno estatal presidido por el general Antonio Nava Castillo, 
por los abusos cometidos por muchos de sus funcionarios en su mayor parte militares desconocidos y 
desconocedores de la realidad local. 

Los comerciantes de los mercados y los vendedores ambulantes traían pleito casado con el contralor general, 
coronel Luis Sánchez Domínguez, autoritario y déspota como la mayor parte de los funcionarios que llegaron 
con el general. 
Puebla había cobrado fama a nivel nacional de tener un sector estudiantil universitario rebelde e indomable. El 
gobernador y los militares que lo acompañaron en la aventura pensaron que su presencia en la entidad era 
para pacificar al estado o a la universidad, que era la conflictiva. 
El primero de febrero de 1963 había tomado posesión el nuevo gobierno. Unas semanas después, el 

mandatario recién estrenado fue invitado por la Universidad Autónoma de Puebla, gobernada entonces por una 
Junta Administrativa, a inaugurar los cursos de ese año escolar, pues entonces en Puebla —como en todo el 
centro del país— las instituciones educativas se regían por el calendario A, que se iniciaba en febrero y 
terminaba en noviembre. 
Fue el gobernador a la ceremonia de inicio de cursos que se efectuó en el salón Barroco que estaba a reventar 
de estudiantes. A medio acto, llegaron grupos de estudiantes fúas, de extrema derecha y los izquierdistas, 

llamados comunistas, les cerraron el paso y se armó un pleito entre los dos grupos dentro del salón Barroco. 
El gobernador Nava Castillo, hecho una furia, salió junto con sus acompañantes y con las autoridades 
universitarias por la sala de Banderas, que tiene una puerta lateral y todos se dirigieron a las oficinas de la 
rectoría. 
Había un absoluto silencio. Como dicen los clásicos, se podía escuchar el zumbido de una mosca, mientras en la 
calle se escuchaban gritos, insultos y golpes. El gobernador tomó un teléfono que le entregaba un ayudante al 
momento que le decía: “es el general Lepe” señor gobernador. 

¿Lepe? Ya sabes, duro con ellos. Le dijo el mandatario. 
Al colgar, un estudiante del grupo de “los comunistas”, aprovechó el momento, cuando Nava Castillo colgó el 
teléfono y le dijo: “Señor gobernador, hasta cuándo va usted a soportar a esa gente” se refería a los 
estudiantes derechistas del grupo fúa. 
Casi a gritos, el general le respondió: “sepa usted que yo vine invitado por la universidad a inaugurar 
los cursos y no a meterme en sus asuntos. En la calle, en la calle es donde voy a hacer sentir mi 
autoridad. ¿Hasta cuándo? Y le lanzó una mirada que a todos dejó mudos. 

Sin decir más, el gobernador se levantó y tomó su sombrero (usaba sombrero de fieltro) y buscó la salida. Sus 
ayudantes lo encaminaron y con el licenciado Amado Camarillo Sánchez, presidente de la Junta Administrativa, 
salió de la rectoría.  
Fue el rompimiento entre la UAP y el gobierno 
Ese día se inició la ruptura entre el gobierno del estado y la universidad, entonces la única que 
había. 

Los policías del general Lepe llegaron precedidos de los bomberos que empezaron a lanzar chorros de agua 

contra los estudiantes, como se ve en los noticieros de ahora a los carabineros chilenos disolver las 
manifestaciones estudiantiles. Pero aquí no surtieron efecto, tal vez el equipo no daba para eso. 
Total, los universitarios paralizaron un carro bomba y una cisterna, los destruyeron y después les prendieron 
fuego en la plazoleta que está frente al templo de La Compañía. 
De este primer encontronazo, el gobierno salió derrotado y los meses siguientes Puebla empezó a vivir en un 
ambiente de tensión. 

Los comerciantes establecidos del centro también estaban a disgusto, los taxistas igual, pues eran mal tratados 
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por el personal de tránsito a cargo de un mayor de la Fuerza Aérea Mexicana, llamado Pedro Saldívar. 
En los municipios el disgusto era contra el coronel médico veterinario Ciriaco Tista Montiel, que era el director 
general de Gobernación y que no guardaba ningún respeto por los presidentes municipales a quienes daba 

órdenes terminantes y regañaba en público cuando no las acataban al pie de la letra. 
El ambiente adverso contra el gobierno estatal fue creciendo hasta que llegó el asunto de los lecheros, que fue 
la gota que derramó el vaso. 
Dos semanas de enfrentamientos constantes entre grupos estudiantiles apoyados por comerciantes 
ambulantes, locatarios de los mercados y habitantes de colonias populares, además de los lecheros y con el 
apoyo de los taxistas, fueron el preámbulo de la caída del gobernante. 

Se sabía que políticos importantes del gobierno federal, enemigos del entonces ya presidente electo Gustavo 

Díaz Ordaz, alentaban a los grupos inconformes de Puebla contra el gobierno local, pues Nava Castillo era 
gente de Díaz Ordaz. 
Donato Miranda Fonseca, secretario de la Presidencia de la República, encabezaba al grupo de funcionarios que 
estaban contra el presidente electo que se encontraba de viaje por Europa, pero el que daba la cara con los 
grupos inconformes y los alentaba, era el secretario particular del presidente Adolfo López Mateos, el licenciado 
michoacano, Humberto Romero. 

Un aliado de Díaz Ordaz era el licenciado Luis Echeverría, en esos momentos encargado del despacho de la 
Secretaría de Gobernación, desde que Díaz Ordaz fue lanzado como candidato del PRI. Echeverría era el enlace 
del gobierno local con el presidente, pero muy cerca de éste estaban los adversarios de Díaz Ordaz. 
Cuando altos funcionarios del gobierno del estado se percataron de que dos días antes de la caída de Nava 
Castillo ya estaba en Puebla hospedado en el hotel spa Agua Azul, el ingeniero Aarón Merino Fernández, quien 
iba a sustituir a Nava Castillo, se dieron cuenta de que Echeverría no tenía el control del problema y que gente 
muy poderosa estaba actuando al margen de la Secretaría de Gobernación. 

No hay que olvidar que la candidatura del PRI a la Presidencia de la República se la disputaron el secretario de 
la presidencia, Donato Miranda Fonseca y el de Gobernación, Gustavo Díaz Ordaz.  
El Directorio Estudiantil Poblano 
El “movimiento” contra el gobierno local era encabezado por un grupo integrado por representantes 
de todas las escuelas universitarias de ese entonces. A ese grupo se le dio el nombre de Directorio 
Estudiantil Poblano. 

Fue un grupo plural en el que tanto los estudiantes como los maestros y los representantes de todos los 
organismos civiles que participaron en esa lucha, tenían plena confianza y a decir verdad, ellos, los integrantes 
del directorio, nunca dieron lugar para que se sospechara que hicieran algo indebido. Mantuvieron la unidad y 
la lealtad a quienes los habían elegido, hasta el último momento. 
Durante esos 15 días ocurrieron muchas cosas: una manifestación de estudiantes y maestros universitarios 
salió del Carolino cerca del medio día (de uno de esos días), iba encabezada por el rector Manuel Lara y Parra. 
Cuando pasaba frente al entonces palacio de gobierno, hoy edificio de protocolos, de frente al palacio municipal 

se lanzaron varios motociclistas de tránsito para romper la columna y lo lograron en cuestión de un minuto. 
Muchos estudiantes fueron metidos a los edificios de enfrente protegidos por secretarias, empleados de oficinas 
y por los propios abogados, médicos, dentistas y comerciantes que ahí trabajaban. 
Desde un balcón de enfrente del palacio, decenas de personas observaban. Gente del pueblo que estaba en el 
zócalo se congregó en la esquina de la 2 Norte y la entonces calle Maximino Ávila Camacho y empezaron a 
reclamar que la Policía dejara de agredir a los estudiantes. 
Un grupo de universitarios logró tirar a un motociclista de apellido Pardo y después de capturarlo lo metieron al 

Carolino, recluyéndolo en un cuarto a la entrada del primer patio. 
Después de que terminó la refriega y empezó a reinar la calma, el funcionario más odiado por los comerciantes 
ambulantes y establecidos, el contralor general del estado, coronel y médico Luis Sánchez Domínguez, se metió 
al Carolino para observar lo que ahí pasaba, pensando que nadie lo reconocería. Grave error. Cuando había 
traspasado el portón de la entrada, alguien se dio cuenta y avisó a sus compañeros y al pie de la escalera que 
conduce a la planta alta, fue tomado “prisionero” y metido al cuarto donde ya había dos de los agentes de 

tránsito. 

El gobierno inició intensas negociaciones para la entrega de los detenidos, aunque lo que realmente interesaba 
era el contralor. 
A las 12 de la noche fueron sacados los prisioneros en medio de un griterío espantoso. El doctor Julio Glockner, 
uno de los maestros universitarios más respetados por haber encabezado el movimiento de Reforma 
Universitaria dos años antes, fue el héroe de la jornada. Logró sacar a los prisioneros convenciendo a los 
cientos de estudiantes y gente del pueblo que hacía valla, de que no los agredieran. 

De lo que no escaparon fue de los insultos y gritos que les lanzaban y que pusieron al doctor Sánchez 
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Domínguez al borde de un colapso. 
Unos días después ocurrió lo de la agresión a los estudiantes en diversos rumbos de la ciudad (29 de octubre 
de 1964) y el día 30 cayó el gobernador. 

Su solicitud de licencia fue leída en sesión extraordinaria del Congreso efectuada al anochecer del día 30. 
Había una concentración increíble de personas de todas las clases sociales en el zócalo y calles adyacentes. 
Toda la 5 Poniente, desde el frente del palacio legislativo, estaba atestada. En el salón de sesiones se 
encontraban todos los diputados y cientos de personas que lo llenaban todo. 
A las 20:30 horas entró la comisión integrada para acompañar al nuevo gobernador que había sido designado 
por unanimidad para sustituir a Nava Castillo. Coincidentemente habían nacido en el mismo pueblo, en 

Ixcaquixtla. 

Después de rendir la protesta, Merino Fernández se dirigió a pie al palacio de gobierno. El recorrido fue lento 
pues la multitud no permitía avanzar rápido. Ya en el palacio, Merino Fernández subió a una ventana que da a 
la 2 Norte y desde ahí dirigió un mensaje a la población. 
Hace 48 años ocurrió eso, casi medio siglo y la historia de Puebla dio un giro inesperado. 
Pedimos a un exfuncionario del gobierno de Nava Castillo que nos relatara sus impresiones. Aceptó escribir algo 
de lo que él vivió, pero eso lo publicaremos mañana en esta misma columna, haciendo la aclaración de que nos 

suplicó no publicar su nombre, pues considera que eso podría dar lugar a revivir viejas rencillas políticas, que 
tienen que ser ya sólo parte de la historia, además de que muchos de los actores ya fallecieron. 
Incluso los miembros del Directorio Estudiantil Poblano, que cada año se reúnen en el mes de octubre para 
comer y recordar viejos tiempos, este año (se reunieron hace 15 días) ya fueron mucho menos. Unos han 
muerto, otros están enfermos y otros más no viven en Puebla. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/octubre/colum-pulso-291012.php 

 

(Código 3…Policía en camino/Guillermo Alberto Hidalgo Vigueras) 
 
Pablito y sus aventuras de aprendiz de funcionario 
Había una vez en las inmediaciones del Reino de su Eminencia Gris, un obscuro y aun más gris achichincle de 
ese reino, pero que en sus sueños guajiros, el también se esforzaba por tratar de ser en su momento el rey en 
turno, sin embargo, poco o nada podía hacer, pues sus recursos de habilidad e inteligencia simple y 
sencillamente no le daban para eso, y su lealtad, pues menos, toda vez que ya en otras ocasiones obedeciendo 

a extraños intereses dejaba de ser fiel a los colores que le albergaban y como fiel admirador de Salinas Pierce, 
tenia fascinación por la plata, solo que este raro ejemplar cambiaba sus opiniones por treinta monedas del 
mismo material, bueno metafóricamente hablando pues no me consta de primera mano, (¿30 monedas, 30 
monedas, donde escuche esto?)  
Y no era porque no quisiera, no para nada, pues se esforzaba en sus ejercicios matutinos modernos, sacados 
de las mejores técnicas de los reptiles para poderse deslizar por el suelo a fin de congraciarse con su amo y 

señor (aunque no fuera invitado a la fiesta), defendiéndole a capa y espada (al menos en forma y no en fondo) 

para que su amo y señor lo apoyara con su bendición de algún día llegar a ser el mandamás. 
Lo malo, es que este aprendiz de funcionario, perdón de noble servidor, no sabía lo que era trabajo ni servicio y 
solo se la pasaba supuestamente negociando apoyos que en su momento le servirían para sus también grises 
propósitos, prueba de ello era que en el reino había unos comerciantes que el desdeñaba, no atendía y se les 
denominaba ambulantes y que cuando a las puertas de su castillo lo detuvieron para hablar con él, pues con 
una cara de pánico que nunca olvidar podrá, se subió de nuevo a su carruaje y diciendo que tenía otros 

compromisos más importantes salió huyendo de ahí, pensando por supuesto que lo iban a agredir, cuando los 
ciudadanos solo querían con el hablar, triste escenario pues es su momento su antecesor en esas oficinas había 
dialogado con los mismos ciudadanos y estos si bien discutieron nunca agredieron, pero que caray el miedo, es 
el miedo. 
 ¿Triste no?, pues el personaje de la historia se dice especialista en todo, hasta en seguridad pública y otras 
lides que no me creerían si se las cuento.  
El problema, es que actualmente solapa las arbitrariedades de su personal, su tocayo, tristemente celebre igual 

que el que con eso de que piensa de que su patrón llegara a ser Rey y que ya cuenta con el apoyo del 
aspirante a la nobleza pues ha iniciado con sus excesos hacia la comunidad y solo se ha ganado la 
animadversión de las personas y desacreditar a los cuerpos de Seguridad Pública de donde aparentemente 
salió a ser protegido del Pablito.  
Luego de eso, tubo declaraciones y una especie de enfermedad que le impedía dejar de hablar, y prometer y 
prometer para luego desdecirse de sus ineficientes formas de hacer las cosas, hasta que su majestad, (pienso 
yo) le ha de ver impuesto un silencio pues era peligroso que abriera la boca, ya que cuando había la 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/octubre/colum-pulso-291012.php
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oportunidad que el aspirante a Pablito I, hablara, se acordaba de sus épocas en que había sido regidor (y aquí 
es cuando la regaba) ¿al servicio de su partido? ¡no¡ al servicio del partido de enfrente que siempre le festejaba 
cumpleaños y fiestas de guardar, hasta recibía curiosamente veloces corceles en eventos ya preparados para 

que el saliera vencedor. (También es en metáfora)  
En esos tiempos, pues a él le gustaba criticar sin fundamentos y al son que le tocaba su amo y señor y que 
nada tenía que ver con sus correligionarios ideológicos pero ahora, pues al señor no le gusta que lo cuestionen 
y simple y sencillamente pierde los estribos y se pone como loco si alguien lo hace, se ríe de nervios e 
impotencia y se consigue sendos protectores que lo defiendan frente a ciudadanos que no tienen la menor 
forma de defenderse como él lo hace gastando los recursos del reino, grita, patalea y amenaza tras 

bambalinas.  

Intentaba saber de todo, de seguridad y hasta consiguieron personas de otros reinos iguales de faltos de 
conocimientos que él y su pandilla y se le olvidaba que el Pueblo observaba, y en lo que él hacía, pues el 
Pueblo se fijaba, pero a él la farándula, la fiesta y los extraños corceles que le encantaban era lo que 
verdaderamente le importaba. 
Eso sí, él no ceja en su esfuerzo de ser el próximo Reyecito, sabiendo que no tiene ni el conocimiento, ni el 
interés, ni las tablas, ni la lealtad a otra cosa que no fueran sus intereses personales y no los del pueblo, pero 

como el mismo lo gritaba; pues tenía los suficientes amigos y personajes incrustados en la comunidad para que 
le defendieran, pues él solo no sabe cómo hacerlo, siempre fue cuidado y mimado por quienes le rodeaban, y 
de esto, hasta llegar a la agresión si lo necesitaran, y le molesta que lo critiquen y le molesta que lo 
interrumpan, y que algo le digan, cuando su actividad principal la dedica con su gente a cabildear para que al 
poder lo suban y la historia se repita, se dañe al reino y a los pobladores de él, no los ayudará, no los mejorará 
solo que fueran sus cuates o que ni lo interrumpan ni lo molesten. 
Pues en fin, como verán, en este imaginario reino, se acercan los cambios de realeza, se pierde el poder se 

esfuman los amigos y las lealtades y nacen los que quieren ocupar el trono que mas que ver por sus empleos 
ven por sus próximas posiciones, pero de la ciudadanía, de la población que por ellos voto y habrá que saber si 
lo volverá hacer, por ellos nada, si no fuera por el gobierno del estado, que en todos los problemas les resuelve 
y todo les apoyaba, si no fuera por eso, a todos nos llevaría la… 
¿O no? 
Juzgue usted. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/codigo3/2012/octubre/colum-codigotres-291012.php 
 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 

*Desatada red delictiva  

*Urge oftalmólogo 
*Necedad perjudicial 
Negocio ampliado. La arremetida contra la libertad de expresión de parte del gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas, acaparó la atención la semana pasada, por lo que la valiosa e importante información se acumuló. 
Mientras esperamos la notificación de la demanda, les podemos narrar que José Luis Solís Briones, comandante 
operativo de la policía ministerial de San Martín Texmelucan, extendió sus dominios en negocios ilícitos. La 

corporación policiaca para la que trabaja depende de la Procuraduría General de Justicia, a cargo de Víctor 
Carrancá Bourguet, funcionario capitalino impuesto por el mandatario estatal. 
Como fiel emblema de la policía ministerial, Solís Briones, participa en la protección y negocio de la ordeña de 
los ductos de Pemex, que atraviesan el estado poblano. La empresa paraestatal, descubrió recientemente que 
la ciudad de Guadalajara, Jalisco, es una de las que más tomas clandestinas tiene para la sustracción de 
combustible. Sin embargo Puebla, también origina mermas considerables. 

Las ganancias que obtiene la red delictiva por la obtención ilegal de gasolina en Puebla, se traducen en millones 

de pesos anuales. Y José Luis Solís Briones con la protección que le da la placa de policía ministerial es 
partícipe activo de los beneficios. 
Sin embargo la ambición es uno de los vicios que al paso del tiempo representa la perdición de sus 
practicantes. El respaldo que le brinda la Procuraduría General de Justicia, propició que abarcara las actividades 
de abigeato y “venta de protección” a comerciantes. El comandante ministerial, sin recato alguno amplió sus 
dominios a otros lugares. 

La obligación de vigilar y perseguir a la delincuencia, la cambió por la de operar con las bandas dedicadas al 
robo de gasolina y ganado. El comandante se desenvuelve como pez en el agua en los municipios de 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/codigo3/2012/octubre/colum-codigotres-291012.php
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Cuautlancingo, Juan Crisóstomo Bonilla, San Lucas Nextetelco, Zacatepec, Xoxtla, Tepeaca y por supuesto San 
Martín Texmelucan, zonas sometidas y presas de las organizaciones delictivas.   
Para nadie es un secreto que en los mercados de San Martín Texmelucan y Tepeaca, abiertamente se compra y 

vende ganado robado a gran escala. En ambos lugares se presenta José Luis Solís, los días de plaza para 
cobrar sus ganancias. Las actividades del policía, son conocidas a detalle en la corporación policiaca, donde 
además se afirma que acaba de tener contacto directo con bandas dedicadas al robo de arte sacro. 
Reporte del Informante 
Vista nublada. Si Ricardo Henaine, dueño del equipo de futbol Puebla, requiere de unas clases de 
mercadotecnia, a Erick Becerra, autor de la columna En Tiempo Real del periódico Síntesis, le urge acudir a su 

oculista para que le regule la graduación de sus lentes para que pueda ver bien los que acontece en su 

entorno. Antes podría, ahora que están de moda las demandas proceder jurídicamente contra quien lo engañó 
para ponerse unas gafas inservibles. 
Y es que en su escrito del pasado viernes, después del juego entre Puebla y América, por la falla que tiene en 
la vista afirmó que los jugadores poblanos salieron a la cancha a disputar el partido, “vestidos en una camiseta 
roja”, sólo él, su miopía e imaginación pudieron observar tal vestimenta, porque los más de 30 mil aficionados 
que estuvimos en el Cuauhtémoc la noche del jueves, observamos la casaca de color blanco con la tradicional 

franja de color rojo. 
Tal vez los asistentes al encuentro vimos mal y Erick Becerra, esté en lo cierto, pero entonces de ¿qué color fue 
la Franja, para distinguirse del color rojo de la camiseta? A quien le urge más consultar a un profesional. 
Según su nublada vista, que le hace ver cosas inexistentes aseguró que si cree que faramallas como esa le 
serán útiles para acercarse al Gel Boy –así calificó al Presidente electo Enrique Peña Nieto-. Sabrá que quien lo 
llevó de nueva cuenta a Síntesis y quien le paga, intentó mediante otros métodos aproximarse al próximo 
mandatario de la nación y le fueron cerradas las puertas de manera por demás vergonzosa.       

Rechaza ayuda. Los responsables del departamento de análisis de inteligencia prospectiva –así se llama- 
dependiente de la Secretaría de Gobernación, que entre otras funciones tiene la de investigar a periodistas y en 
especial al columnista Adrián Ruíz, después de una junta urgente efectuada la mañana del lunes 23 del 
presente mes, recomendaron a Mario Alberto Rincón González, ser más responsable y decidir por uno de los 2 
cargos que desempeña, uno en el Consejo Estatal de Seguridad Pública y otro en la subsecretaría de asuntos 
políticos. Sin embargo el funcionario por partida doble ni escucha y menos se deja ayudar. Está empeñado en 

la obtención de una candidatura a diputado local. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-29/la-entrega 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Mano de RMV para Jorge Sánchez al TEEP  
*Ardelio más delincuentes que reporteros 

El ex consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE), Jorge Sánchez Morales, siente que todavía la 
mano del ex gobernador Mario Marín Torres podría influir en el mandatario Rafael Moreno Valle Rosas, para 
llegar al Tribunal Electoral del Estado (TEEP). 
De ser así, ¿quién de los dos: Marín Torres o Moreno Valle Rosas, quedaría en evidencia? 
No hay ninguna duda de que Jorge Sánchez es del equipo marinista. 
Pero dentro de su labor en el IEE, también sirvió a Moreno Valle Rosas. 
De ahí que suene mucho su nombre para magistrado del TEEP. 

De una u otra forma, a partir de este lunes podrán empezar a registrarse los aspirantes a propuestas de 
universidades y colegios de abogados. 
Lo que ha puesto en alerta a los actuales magistrados es que la diputada del PRI, Zenorina González Ortega, 
presidenta de la Comisión Especial para la renovación del TEEP, informó que en base a la ley, los magistrados 
sí pueden pedir su ratificación. 
Esto es, que hasta tres períodos pueden estar los magistrados. 

Por ello, hay intención de que uno de los tres actuales pudiera ser reelecto. 

Mientras tanto, Jorge Sánchez Morales y Rosalía Velázquez han colocado veladoras a sus santos para recibir el 
apoyo de esas manos que los hagan llegar a tales cargos. 
Los diputados que integran la Comisión Especial para el proceso de renovación, nada tienen que ver con que 
efectivamente sean ellos los que decidan quienes van a ser los magistrados del TEEP. 
Ya lo vimos con el Instituto Estatal Electoral. 
Los consejeros llegan muy cuestionados. 

Ellos no tienen la culpa. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-29/la-entrega
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Quienes los nombraron después de haber sido “palomeados”, son los únicos responsables de que no se tenga 
confianza en los consejeros electorales. 
Y por ahí va también la Comisión de Transparencia del Congreso que preside la diputada panista, Josefina 

Buxadé Castelán, quien tendrá que ver con el proceso para designar al nuevo miembro de la Comisión de 
Acceso a la Información Pública (CAIP). 
Esta diputada ya chocó con el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Poder Legislativo, 
el priísta Edgar Salomón Escorza, ya que la primera estaba luchando por alguna participación de organizaciones 
no gubernamentales en las entrevistas, y el segundo lo rechaza. 
Total, puros cuentos. 

LA GRAN DIFERENCIA 

Una frase quedó bien grabada en la mente del reportero: 
“En lugar de que ande persiguiendo a reporteros, que detenga a delincuentes”. 
Muy atinado el diputado local del Partido Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, quien lo expresó 
ayer en un encuentro dominical con medios de comunicación. 
Por cierto, en sus palabras, se refiere al secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, de quien hay 
una grabación cuando ordena partirles la ma…a camarógrafos y reporteros en una manifestación. 

Ya entrado en este tipo de temas, el legislador también criticó al titular de Comunicación Social del Gobierno 
del estado “por sus excesos”. 
Reconoce el acercamiento que tuvo el mandatario Rafael Moreno Valle Rosas con los dos reporteros que fueron 
agredidos por policías ya detenidos, pero a la vez le hace una recomendación: 
“por favor, cuando haga cambios en su gabinete, que seleccione buenos perfiles”. 
Con todo ello, José Juan Espinosa Torres se llevó el domingo ante la prensa. 
Palabras claras. 

Atinadas 
La verdad en pleno 
Ni hablar. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-29/mirador 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 

Hace a su hijo notario auxiliar a cambio de la reforma legal 
A los miembros del Colegio de Notarios les dijo en enero de este año que él era el único que lograría convencer 
al gobierno de no emprender una embestida en contra del gremio, apelando a sus supuestas excelentes 

relaciones con los funcionarios estatales. 
Con el gobierno del estado se vendió como el único que podía garantizar la genuflexión de los notarios hacia el 
poder local. Fue electo Presidente del Consejo de Notarios, acto al que acudió el Subsecretario Enrique Quiroz 
Acosta. 

Ya entronado, a todo aquel notario que recurría a él para pedir el apoyo gremial ante retrasos o cobros 
indebidos de la autoridad, inmediatamente amenazaba con que el gobierno empezaría a cancelar patentes. 
Estense (http://www.espin.org.mx/p/document.php?ndf=4242) quietos, si no quieren perder sus notarías, 
amenazó a sus compañeros. A la cúpula del poder les hacía ver qué tan “callados” mantenía a sus colegas. 
Hace algunos meses fue llamado por la Secretaría General de Gobierno para que presentara a todos los 
notarios de la entidad el proyecto de reforma a la ley del notariado, pidiéndole que regresara cuando todos 

estuvieran de acuerdo. 
A los notarios les dijo que se prepararan porque las reformas serían desastrosas para sus intereses, pero que él 
haría hasta lo imposible por evitarlas. Cuando alguno le solicitaba que le explicara dichas reformas, 
inmediatamente contestaba: “ni preguntes, ni te metas, porque te quitan tu notaría”. 

Las semanas pasaron y los notarios nunca conocieron las mentadas reformas, aunque su Presidente aseguraba 
a los funcionarios estatales que él había hecho una profunda consulta al interior del gremio, que había 
convocado a todos a asambleas especialmente para discutir el tema, y que ya había logrado que todos los 

notarios del estado estuvieran de acuerdo. 
“¿Seguro, Mario?”, “¡Segurísimo, Jefe! En una asamblea TODOS los notarios votaron a favor de las reformas. 
Yo te prometí que conseguiría el consenso, y te cumplí.” 
Hoy, los notarios siguen sin conocer cuáles son las reformas propuestas, y sin saber cuándo fueron las 

http://www.espin.org.mx/p/document.php?ndf=4242
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asambleas en las que supuestamente manifestaron su conformidad. Del otro lado, los funcionarios están 
confiados en que los notarios dieron su consentimiento. En el medio, el protagonista y único ganador de este 
enredo kafkiano tiene ya en su hijo a su nuevo notario auxiliar. 

¿Habrá cumplido el joven con los dos años en el ejercicio de la profesión que exige la ley? 
¿Cómo habrá comprobado una residencia de 5 años ininterrumpidos en el Estado? 
¿Acaso estudió la carrera en Puebla? 
¿Cómo acreditó su asistencia a eventos académicos del gremio, si nadie lo vio nunca en ellos? 
¿En qué notaría realizó sus prácticas doce meses ininterrumpidos, durante por lo menos tres horas diarias? 
¿Su padre Presidente, se habrá excusado de participar en el proceso de su hijo? 

Habrá que ver si el Presidente del Consejo de Notarios, Mario Salazar Martínez, no es la primera víctima del 

juego de doble vista que tanto disfrutó en los últimos meses. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9318&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Escobedo es el nuevo “hombre de confianza” 
Anótelo de una vez: Salvador Neftalí Escobedo Zoletto será diputado por su natal Atlixco en la próxima 

legislatura local y el encargado de idear y operar la estrategia de defensa de los intereses del gobernador 
Moreno Valle. 
Prioridad número uno: llevar a buen puerto las cuentas públicas de cada una de las dependencias y organismos 
descentralizados de la administración pública estatal. 
Si bien es cierto que, quien lleve oficialmente el dudoso honor de ser “líder del Congreso” saldrá de quien no 
resulte candidato a la alcaldía en el binomio Tony Gali-Jorge Aguilar, el auténtico hombre fuerte del siempre 

sumiso legislativo poblano será quien en su momento le juró amor eterno a Ana Teresa Aranda. 
Y es que, camaleónico y pragmático como es, Escobedo supo mantenerse al margen de 
la pelea a muerte entre La Doña y el hoy gobernador, lo que lo perfila a un futuro político a corto plazo muy 
diferente al de la panista. 
Mientras Ana Tere declaraba a los cuatro vientos su malestar por la inminente designación de Rafael Moreno 
Valle como candidato a la gubernatura por el PAN y operaba con el grupo de los panistas dogmáticos en contra 
del hoy mandatario, Escobedo sostenía secretísimas reuniones con Fernando Manzanilla, coordinador de la 

campaña morenovallista y hoy supuesto jefe del gabinete estatal. 
Manzanilla puso sobre la mesa la promesa de designar a Escobedo como Secretario de Salud a cambio de 
encabezar la contracampaña negra que Aranda estaba realizando al interior de Acción Nacional. 
En la oferta original, el atlixquense iba a permanecer en el cargo 8 meses para después perfilarlo como parte 
de la fórmula panista al Senado de la República. 
Como fueron mínimas las reacciones de protesta por las modificaciones legales hechas en el Congreso local 

para designar a Jorge Aguilar Chedraui como titular de los servicios de salud pública del estado, no fue 

necesario echar mano de Escobedo, por el momento. 
Hasta que la bomba estalló en la Secretaría de Desarrollo Social estatal. 
Mujer de dignidad probada, Myriam Arabián jamás estuvo dispuesta a aguantar ofensas, malos tratos y 
vejaciones y salió de manera abrupta del gabinete. 
Ahí se abrió una oportunidad para Escobedo. 
Era evidente que Néstor Gordillo necesitaba exposición mediática para perfilar su candidatura a una diputación 

federal, por eso fue designado como titular de la Secretaría, pero el amarre con Salvador Neftalí se hizo en ese 
momento, aunque se concretó después. 
El gobernador con el nombramiento, sumó puntos en la estrategia de recomponer su relación con el presidente 
Calderón, dañada en ese momento por la forma en la cual se dio la salida de Myriam Arabián de la Sedesol 
poblana. 
En Los Pinos saben que detrás del sospechoso revive del proceso penal en contra de la poblana por supuestos 
delitos electorales, estuvo la mano de operadores políticos cercanos al gobernador y que inclusive el propio 

Heriberto Félix Guerra, actual Secretario de Desarrollo Social federal, podría haber dado el visto bueno a la 
maniobra. 
Y es que, en pleno período de transición, Félix Guerra recibió la promesa de que sería él y nadie más, quien 
designara al delegado de la dependencia en Puebla. 
No contaba con la petición personal que le hizo el presidente Calderón al entonces gobernador electo de 
integrar a su gabinete a una de sus operadoras de mayor confianza: la propia Arabián Coutollenc. 
La llegada de Escobedo fue un mensaje de inclusión al presidente Calderón, a través de la integración al 
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gobierno del estado de un personaje que en ese momento desempeñaba un cargo de importancia real en el 
gobierno federal como Coordinador Nacional del programa Oportunidades. 
Por su parte, Escobedo encontró la oportunidad perfecta de salir de una posición en donde los roces con el 

secretario Félix Guerra eran ya cosa de todos los días. 
Ahora, con un gabinete fracturado por ambiciones políticas personales y con un desencanto evidente de 
personajes cercanos al gobernador, por su muy particular forma de ejercer el poder, será un personaje 
“externo” al primer círculo del mandatario quien reciba la tarea más importante para el morenovallismo en la 
segunda mitad del sexenio, lo que determinará no sólo la manera cómo terminará la administración, sino si hay 
tamaños para pensar en la presidencia de la República en el 2018. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9317&Itemid=71 
 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
El arte del posicionamiento con nuestro dinero 
La lucha por ser el más conocido en las encuestas que a diario se realizan en Puebla capital, ha llevado a los 
funcionarios del gobierno del Estado –que buscan tal objetivo- a cometer auténticos excesos ya, todo con tal de 
obtener la candidatura a la Alcaldía por el PAN o una alianza de partidos. 

El pequeño detalle es que, además de estar violando flagrantemente las leyes electorales que prohíben hacer 
proselitismo personal mientras no hay períodos electorales o al menos pre-campañas y con ello estar partiendo 
con una absoluta inequidad la próxima competencia por los votos ciudadanos, están terminando por hartar a 
no pocos futuros electores. ¿No se habrán dado cuenta de ello? 
Sí, sabemos que sus geniales asesores les están calentando la cabeza de que tienen que estar en los medios 
electrónicos, que organicen cualquier tipo y cantidad de eventos, que aparezcan en revistas y con ellos en los 

espectaculares que las publicitan y que inventen cualquier pretexto para que la gente recuerde sus nombres. 
Pues qué padre. Felicidades. El problema es que toda esa descarada precampaña electoral la estamos pagando 
nosotros, con el dinero de los impuestos que pagamos, supuestamente para que haya más obras públicas o 
mejoren los pésimos servicios gubernamentales. Es cierto, de por sí los partidos políticos hacen su proselitismo 
con el dinero público que reciben… sí, pero ¡cuando comiencen las precampañas y campañas oficialmente! ¿No? 
O bien, la pregunta es ¿Por qué tenemos que ser los ciudadanos los que costeemos esas precampañas 
disfrazadas? 

Porque todo el aparato de las secretarías del Gobierno del Estado está al servicio del titular que ahora quiere 
ser Alcalde. O de a perdida Diputado si es que no le alcanza en la batalla final por la designación. Se ha 
mencionado que el Gobernador del Estado les dio la libertad para que se promovieran y en diciembre ver quién 
es el primer lugar en posicionamiento en las encuestas. 
Pero reitero…¿Y nosotros qué culpa tenemos? 
Durante toda la semana pasada, hay un insufrible número de llamadas telefónicas con una voz femenina que 

pregunta si conocemos a Jorge Aguilar Chedraui y todas las bondades que está realizando por Puebla. Hay 

revistas que lo entrevistan y que lo publicitan. Lo invitan a todos los programas de radio y televisión. Hay notas 
en todos los periódicos y portales sobre la “bendición” de tener un funcionario como él (así lo calificó el regidor 
capitalino Pedro Gutiérrez en alguna “Jornada” en alguna colonia pobre de la ciudad). 
Ayer mismo, el Parque del Arte fue literalmente sitiado por personal y vehículos de la Secretaría de Salud para 
una “Carrera de la Salud” con cientos de acarreados de la propia dependencia y de colonias populares que a 
cambio de una camiseta y una botella de agua “llenaron” el evento. Pues sí, pero a costa de cientos de 

personas que de por sí acudimos a ese lugar cotidianamente y ahora ni siquiera pudimos estacionar el vehículo 
porque majaderos policías lo prohibieron. 
Nomás faltaron los posters y fotos del Secretario (o capaz que sí hubo pero la verdad no me quedé a la 
repartición). 
Repito: Qué bien que los Secretarios del gabinete estatal anden desesperados por ser los más conocidos. Pero 
¿por qué tenemos que ser nosotros los que paguemos sus ilícitas precampañas? ¿O a poco el Secretario costea 
de su bolsillo todos estos eventos de promoción personal? 

O más preguntas, si lo niegan y reniegan los involucrados: ¿Por qué no vemos tanta noticia, eventos, 
espectaculares o llamadas telefónicas del Secretario de Educación Pública, o de Cabalán Macari (Secretario de 
Administración), o de Roberto Moya de Finanzas? Pues porque da la casualidad de que a ellos no les dijeron 
que buscaran la candidatura a la Alcaldía. Punto. 
¿Pero qué tal vemos hasta en la sopa a Aguilar Chedraui, Tony Gali y menos últimamente Fernando Manzanilla? 
¿Quién va a poner orden en todo esto? ¿No es inequitativo ya el proceso electoral del próximo año? ¿Por qué 
los Secretarios del Gobierno de Rafael Moreno Valle pueden hacer lo que se les pegue la gana y nadie hace 
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absolutamente nada? 
¿Quién tomará medidas al respecto? 
¿Los Diputados del Congreso local, los Consejeros del Instituto Electoral del Estado, la Comisión de Acceso a la 

Información Pública, los líderes de los partidos “de oposición” en Puebla, el ORFIS, las televisoras y mayoría de 
medios? ¿Siendo que todos ellos, creo sinceramente, se comportan como empleados del Gobierno del Estado? 
¿Procederá el asunto ante el TRIFE una vez que gobierne Peña Nieto? ¿Habrá algún listo que no sea empleado 
y que esté recabando todas las pruebas, que son muchísimas ya? 
Ya se verá. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9319&Itemid=72 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 
El Libro Sobre Manuel Buendía y los Cadáveres de Manuel Bartlett 
Manuel Bartlett Díaz siempre ha presumido que fue el último secretario de Gobernación de seis años. 
Es cierto. 
Y es que al perder la puja por la candidatura del PRI a la Presidencia de la República –igual que su ex jefe Mario 
Moya Palencia- tuvo que quedarse en el Palacio de Covián para cerrar la puerta y ofrendar su nombre y su 

“prestigio” en aras de que Carlos Salinas de Gortari llegara a Los Pinos. 
Antes, años atrás, Bartlett estuvo muy ocupado tapándose las orejas para no enterarse de las irregularidades, 
negocios con el narco y asesinatos que estaba cometiendo uno de sus funcionarios más cercanos: José Antonio 

Zorrilla Pérez, autor intelectual del crimen cometido en contra del periodista Manuel Buendía, quien fue 
ratificado por nuestro personaje como titular de la hoy extinta y siempre temible Dirección Federal de Seguridad 
(DFS). 
Al decir de Miguel Ángel Granados Chapa y de Tomás Tenorio, coautores del imprescindible  libro “Buendía, el 

Primer Asesinato de la Narcopolítica en México” (Grijalbo, octubre de 2012), Bartlett estuvo enteradísimo de las 
andanzas del “Güero” Zorrilla, quien tenía tratos y acuerdos extraordinarios con el narcotraficante Rafael Caro 
Quintero (al grado que le dio a pasto credenciales de la DFS para él y sus muchachos), lo que le llenó los 
bolsillos brutalmente y lo hizo poseedor de residencias en el Pedregal de San Ángel, Lomas de Chapultepec, 
Cancún, Guadalajara, Cuernavaca, etc. 
Bartlett jura que nunca se enteró que Zorrilla mató a Buendía –apoyado en cuatro funcionarios de Gobernación- 
y a José Luis Esqueda, empleado -este último- de su espía de cabecera: Óscar de Lassé. 

No supo el hoy “hombre de izquierda” y senador de la República que mientras hacía alta política, su 
subordinado, el más amado entre los amados, era visto con particular interés por el gobierno estadunidense, 
una vez que iba y venía del brazo de Caro Quintero y desaparecía y mataba a agentes de la DEA, como fue el 

caso del Kike Camarena. 
Nunca supo Bartlett –o hizo como que no supo- que la riqueza inexplicable de Zorrilla superaba cualquier otra y 
que sus automóviles y camionetas de lujo crecían como nopales. 

Y como ignoraba las pillerías de su funcionario, Bartlett, el priista, quiso darle fuero, por lo que lo promovió 
como candidato a diputado federal por un distrito del estado de Hidalgo. 
Luego, cuando las presiones del gobierno estadunidense apretaron el cogote de Miguel de la Madrid, le retiraron 
la candidatura y lo mandaron a España. 
Todo esto, siempre –faltaba más-, con los comunicados firmados por Bartlett en el sentido de que Zorrilla Pérez 
había sido un funcionario honrado y ejemplar. 
Una de las novedades de este libro es que poco antes de morir Granados Chapa le envió a Bartlett por escrito un 

cuestionario sobre el caso Buendía. 
“En su nueva faceta de priista disidente”, explica Tenorio, el senador del PT respondió con todo y faltas de 
ortografía. 

Tal cual lo publicó Grijalbo. 
Tenorio asienta: “En sus respuestas a Granados Chapa, Bartlett busca desvincularse de Zorrilla, pero se tropieza 
él solo, con el archivo y con la historia”. 
Más adelante, el coautor asienta: “La argumentación de Bartlett queda completamente rebatida, sin embargo, 

por el propio De la Madrid, quien dijo a Sergio Aguayo: ‘Bartlett siempre defendía a Zorrilla’. (…) Los hechos y 
testimonios apuntan a que, ene efecto, brindó protección a un ‘torvo personaje’ y ahora no halla cómo 
desprenderse de esa parte de su biografía”. 
Uno de los puntos centrales del texto de Tenorio deja muy mal parado al hoy demócrata convencido: 
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“Efectivamente, como dice Bartlett, Zorrilla quedó en condiciones (una vez que le quitaron la candidatura) de 
ser investigado sin ninguna limitación. Pero no fue investigado. Ni por el asesinato de Buendía ni por sus nexos 
con el narcotráfico ni por corrupción ni por su sorprendente enriquecimiento. (…) En cambio, la Secretaría de 

Gobernación a cargo de Bartlett emitió un comunicado oficial liberándolo de cualquier responsabilidad penal y le 
permitió huir a España”. 
La puntilla se la da precisamente Granados Chapa, quien en una columna publicada en el diario Reforma el 5 de 
febrero de 1999, escribió: “Bartlett fue el último de los secretarios de Gobernación que se quedaron todo un 
sexenio en su cargo. No lo hizo sin tropiezos. Uno principalísimo, del que inútilmente busca desembarazarse 
alegando que el tema no era de su incumbencia, es el crecimiento del narcotráfico en México. (…) No desea 

recordar que miembros de esa oficina (la DFS) no fueron ajenos al secuestro, tortura y homicidio del agente 

norteamericano Enrque Camarena Salazar. En la misma vertiente, Bartlett parece abrigar la ilusión pueril que 
cerrando los ojos la realidad desaparece. Apela a la desmemoria general para ostentarse como el valiente 
secretario que suprimió la DFS. (…) Y sólo entonces, a fines de 1985, Bartlett emprendió la conversión de la 
DFS. (…) No fueron su visión histórica ni su ética de servicio los factores que condujeron a esa decisión. Fue la 
obsesión de De la Madrid de mantener una relación óptima con el gobierno de Reagan lo que obligó a hacerlo”. 
Termino. 

Este libro sobre Buendía saca –metafóricamente hablando- los cadáveres del ropero de Bartlett y los pone a 
secar al sol. 
Esa es la novedad del libro: los señalamientos de Granados Chapa y Tenorio, y las respuestas, evasivas, de 
Bartlett. 
En la presentación del libro, Carmen Aristegui dichas respuestas ante las risitas burlonas de los asistentes. 
Es claro que hoy que Bartlett es un “compañero de ruta”, cierto sector de la prensa “progresista” mexicana 
buscará minimizar los cuestionamientos. 

No podía ser de otra manera. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4619 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
Manzanilla a la calle 
El secretario de gobierno no tuvo de otra que quitarse la corbata, desabotonarse los primeros botones de la 
camisa y, con zapatos lustrosos pero cómodos, salir a la calle, en específico a los cruceros: a asolearse, a 
entrevistarse cara a cara con la gente, a estrechar manos, a pedir que por favor lo escucharan, a que los 
automovilistas bajaran el vidrio para que le recibieran un volante... y todo sonriendo, de ganas y de buenas. 

Sin ayudantes atrás de él deteniéndole el portafolio, para darle una botellita de agua cuando tuviera sed o 

pasarle unas Halls para refrescar el aliento. 
Nada. 
Ahí, en cada semáforo, Fernando Manzanilla esperaba la luz roja para salir apurado y poder interceptar el 
mayor número de automovilistas. Lo máximo que pudo captar fueron 7, momento en que se ponía la luz verde 
y el secretario montaba la carrera para llegar a la acera y evitar ser atropellado. 
Rarísimo ver así al brazo derecho del gobernador, acostumbrado a un trato preferencial, de juntas en salones 

privados, restaurantes exclusivos y con la asistencia de todo un staff de colaboradores. 
Ya para la altura del medio día, con el sol más a tono, Fernando Manzanilla ya había agarrado mañana. 
La intención de este ejercicio era, supuestamente, que desde la cabeza del gobierno estatal se emprendiera la 
difusión de una campaña para hacer conciencia a los conductores sobre los peligros de manejar alcoholizados, 
pues según las estadísticas a nivel nacional Puebla es el quinto lugar en reportar muerte en accidentes 
automovilísticos relacionados con el alcohol en jóvenes de 14 a 19 años. 

Esa es la versión oficial. 

Pero de manera extraoficial era sencillo detectar cuál era el beneficio secundario de esta campaña ‘de a pie’: 
foguear a Fernando Manzanilla en un ámbito en donde todavía está verde: el enfrentamiento con la gente sin 
una estructura montada que lo proteja, como suele hacerlo ahora en todas sus presentaciones públicas como 
secretario de Gobierno. 
Porque una cosa es ser funcionario de primer nivel, y otra muy diferente, presentarse ante la gente como un 
ciudadano, pidiendo el voto, mezclándose con la gente sin un filtro de por medio. 

Pues bueno, la semana pasada fue la primera prueba del ácido. 
Para esto, su equipo de trabajo pidió al funcionario que se presentara en los cruceros sin corbata ni traje 
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formal. Es más la primer propuesta fue un pantalón de mezclilla y camisa. Fernando dudó: ¿cómo me voy a 
ver?, ¿cómo la gente me va a reconocer?, rechazó la primer oferta. 
Entonces vino la otra propuesta, y ésta si no estaba sujeta a modificaciones: pantalón de traje formal y camisa, 

pero sin saco y sin corbata. 
Fernando aceptó. 
Pero volvió a dudar: ¿sin una patrulla que asegurara su estancia en los cruceros? La indicación era que los 
agentes de tránsito no entorpecieran aún más el tráfico en esta caótica ciudad, pero las primeras 
intervenciones del secretario fueron contraproducentes: efectivamente, la patrulla con la luz de la sirena 
llamaba la atención y entorpecía el tráfico, pues hasta que el secretario terminaba de entregar los volantes y 

regresara a salvo a la banqueta, entonces el tráfico podía continuar. 

Craso error que su equipo de trabajo corrió pronto. 
Fue por eso que Manzanilla empezó a familiarizarse con los tiempos del semáforo, y se apresuraba para llegar 
a la esquina sin que los cláxons le recordaran a su progenitora. 
Hasta color agarró en las mejillas. 
Y también se dio cuenta que aún muchos poblanos no lo identifican plenamente: ahora sabe que necesita subir 
en el nivel de conocimiento entre la población. 

Digamos que Manzanilla ya está calentando motores para lo que viene...  
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
El bono democrático se agota 
No solo enfrenta el gobierno de Rafael Moreno Valle la peor crisis política derivada del intento por arremeter 

contra el ejercicio de la prensa que le resulta incómoda. 
Entre los escenarios de riesgo está el del inevitable recorte al gasto gubernamental en el nuevo período fiscal 

de 2013, el período en el que estarán en disputa el Congreso estatal y los 217 ayuntamientos, cuya duración 
será de 4 años y ocho meses. 
Para ello han sido llamados a la Secretaría de Finanzas diversos responsables de áreas de la gestión estatal 
para anunciar la caída de la guillotina, coincidentemente a mediados del penúltimo mes de 2012, fecha de 
inicio del primer proceso político con el PRI en el poder federal. 
El recorte previsto será de 30 por ciento. La decisión ha sido tomada y es inquebrantable. La magnitud del 

ajuste supone cambios en el cálculo de metas y objetivos de programas de las distintas áreas del gobierno. 
Y desde luego obliga a profundizar en el adelgazamiento del aparato, diezmado por criterios tecnocráticos 
desde que comenzó el gobierno en curso: reducción de personal, cancelación de plazas eventuales o 
suspensión de contratos para contratación de puestos de confianza. 
No solo para servidores públicos de modesto rango que no tienen acceso a prerrogativas como pago de 

telefonía móvil, choferes, escoltas, camionetas o traslados en helicópteros, aparece otra vez amenazante el 
fantasma del desempleo. 

Proveedores y constructores que habían puesto esperanzas en una administración que hizo del discurso de la 
eficiencia y transparencia toda una causa, tienen un panorama todavía más sombrío que en 2012. 
Si en el período que termina padecieron incumplimiento, retraso o incumplimiento de pagos de contratos tras 
financiar edificación de obra de infraestructura o haber invertido para dotar de insumos al gobierno de la 
alternancia, este anticipo de recorte de 30 por ciento en el presupuesto ofrece un desalentador escenario. 
El bono democrático entregado al mandatario en la elección de 2010 parece comenzar a terminarse. Las 
señales están a la vista y solo un necio no las advertirá. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Esta semana comenzarán los recortes de personal en gobierno 
Marinistas beneficiados con bases serán los primeros despedidos 
Ardelio Vargas miente sobre los policías que asaltaron a reporteros 

Diputados chapulines amarran cargos en el PRI estatal 
Esta semana podría confirmarse la versión que hace ocho días le adelanté sobre recortes de personal en 
la nómina del gobierno del estado. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
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De acuerdo con fuentes confiables, los ajustes podrían llegar al 20% de la plantilla de personal de 
confianza y de honorarios, algo así como 800 trabajadores. 
Para mitigar el escándalo de este recorte, el gobierno anunciará la liquidación de las 125 plazas de 

base otorgadas de manera irregular entre agosto de 2010 y enero de 2011 a funcionarios de la pasada 
administración estatal que venían desempeñándose como directores, jefes de departamento y 
coordinadores administrativos. 
Y también a empleados sujetos al régimen de honorarios en las postrimerías del sexenio marinista. 
Dichas plazas fueron autorizadas con la categoría R, la más alta del escalafón, con salarios y 
prestaciones que alcanzan los 16 mil pesos mensuales. 

Según la normatividad vigente, las bases de nueva creación deben ser siempre de Oficial A, en las 

que el salario y las prestaciones no rebasan los 9 mil pesos mensuales. 
Las plazas otorgadas durante los últimos meses del gobierno de Mario Marín fueron un insulto para 
los sindicalizados de más antigüedad, que llegan a jubilarse sin obtener jamás una categoría R, y también 
para aquellos empleados de honorarios que desde hace 20 ó 25 años no logran obtener una base en la 
administración estatal. 
La base del actual secretario general del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado y 

Organismos Descentralizados (STSPEyOD), Héctor Posadas Manzano, con casi 20 años de servicio, es 
categoría I, por la que obtiene entre salario y prestaciones la suma de 11 mil pesos mensuales. 
Pero más allá de la cancelación de estas plazas irregulares, lo que realmente preocupa a los 
sindicalizados y empleados de honorarios y de confianza es la versión de que la segunda quincena de 
octubre será la última que cobren antes de ser despedidos. 
La intención de la Secretaría de Administración es reducir 20% la nómina de empleados de 
confianza y 20% la nómina de personal de honorarios, a partir del 30 de octubre, en todas las 

dependencias y organismos descentralizados del gobierno del estado. 
Según fuentes confiables cercanas al STSPEyOD, el recorte podría abarcar a cerca mil empleados no 
sindicalizados y a por lo menos 125 de base que irregularmente obtuvieron su definitividad en los 
últimos meses de la gestión marinista. 

 
EN CORTO 
El secretario de Seguridad Pública del estado, Ardelio Vargas Fosado, sigue incurriendo en mentiras para 
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justificar las faltas y abusos de los subalternos. Primero puso en duda que fueran policías estatales los 
que levantaron y asaltaron a los reporteros Gerardo Rojas, de e-consulta.com, y Jesse Brena, de Milenio 
Puebla, el sábado de hace ocho días. 

Y cuando este viernes por la noche se corroboró que sí eran policías estatales, salió a decir que los tres 
detenidos —Fermín Martínez Arroyo, de 47 años de edad, José Donaciano Lechuga González, de 36 años, y 
José Luis García López, de 39 años— todavía no presentaban el examen de control de confianza, lo cual 
es absolutamente falso. 
Lo que hoy se sabe, a pesar de la opacidad mostrada por Ardelio Vargas durante el proceso de investigación, es 
que los tres detenidos ya habían acreditado el examen de control de confianza y que uno de ellos —

José Donaciano Lechuga González— incluso pertenecía a la Policía Estatal Acreditable, como miembro de una 

célula de inteligencia y análisis táctico. 
Con esos policías y esos jefes, los delincuentes salen sobrando. ¿O no? 
*** 
Este sábado fue relevado de la Secretaría de Gestión Social del Comité Directivo Estatal del PRI, Miguel 
Quiroz Corte. En su lugar fue designado el diputado local Ernesto Leyva Córdova con el cobijo del grupo 
parlamentario del tricolor en el Congreso del estado, encabezado por Edgar Salomón Escorza. 

El nombramiento de Ernesto Leyva es percibido por algunos priístas como una posición más del bloque 
de diputados locales que en 2013 dejarán la LVIII Legislatura del Congreso para ir en busca de las 
alcaldías de los municipios por los cuales son originarios o tienen presencia. 
Hasta donde se sabe, dicho bloque está conformado por los legisladores Felipe David Espinoza Rodríguez, 
de Chietla, del que ya fue presidente entre 1999 y 2002; Eleofermes Palacios Reyes, de Ajalpan; David 
Edgardo Huerta Ruiz, de Tepeaca; Zenorina González Ortega, de Xicotepec de Juárez; Ernesto Leyva, de 
Chinantla, del que ya fue presidente entre 2008 y 2010; y Edgar Salomón, de San Martín Texmelucan. 

Otra versión es que los integrantes de este bloque podrían inclinarse por el diputado Lauro Sánchez 
López para la dirigencia estatal del PRI, ante el eventual relevo de Fernando Morales Martínez. 
*** 
Si alguna duda existía sobre la afinidad gubernamental del presidente saliente del Colegio de 
Ingenieros Civiles del estado de Puebla (Cicepac), José de la Cruz Sebastián Serrano Vega, y de su 
candidato a sucederlo en el cargo, Jesús Alarcón Cardozo, ésta se despejó hace unos días durante la 

inauguración de la exposición fotográfica “La Nueva Historia de la Infraestructura en Puebla”. 
La muestra, que tiene lugar en las instalaciones del Cicepac, ubicadas en la 11 oriente número 9 en el 
Centro Histórico de Puebla, fue inaugurada por el secretario de Infraestructura del gobierno del 
estado, José Antonio Gali Fayad, acompañado del presidente del Colegio, Sebastián Serrano y del 
candidato favorito de éste Jesús Alarcón. 

 
La muestra fotográfica de Carlos Ángel Ramírez Cardoso se exhibirá en el Colegio de Ingenieros 

hasta el 23 de noviembre, para más tarde presentarse en las instalaciones de la Cámara Mexicana de 
Industria de la Construcción (CMIC). 

*** 
Por cierto, el presidente del Consejo Electoral y presidente de la Junta de Honor del Cicepac, Nicolás 
Ojeda Ortega, sigue dando largas a la petición que los integrantes de la planilla opositora encabezada 
por Jaime Maldonado Reyes le hicieron para hacer públicos los registros de afiliación de 25 nuevos 

socios que supuestamente habrían sido incorporados en bloque al padrón del Colegio para favorecer 
en las votaciones del próximo 30 de noviembre a Jesús Alarcón Cardozo. 
La negativa de Nicolás Ojeda podría dar pie a la descalificación del proceso por parte de los miembros 
y simpatizantes de la planilla Evolución, que ha puesto en duda la imparcialidad del presidente saliente y 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/capturan-a-dos-policias-que-levantaron-y-asaltaron-a-periodistas
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/capturan-a-dos-policias-que-levantaron-y-asaltaron-a-periodistas
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/policias-detenidos-por-levanton-si-aprobaron-el-examen-de-confianza
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/policias-detenidos-por-levanton-si-aprobaron-el-examen-de-confianza
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la sana distancia que algunas dependencias de gobierno deberían mantenerse respecto a la renovación del 
Consejo Directivo del Cicepac. 
*** 

Un organismo integrado también por especialistas en ingeniería que en los próximos días se lanzará a 
cuestionar los costos de algunas obras, como el viaducto Zaragoza, que en su opinión están inflados, es la 
Academia Prospectiva de Ingenieros AC, cuyo presidente es Raúl Carpinteyro Vera. 
*** 
Simón dice: 
“La mayoría de nuestras equivocaciones en la vida nacen de que cuando debemos pensar, sentimos, y cuando 

debemos sentir, pensamos.” 

John Churton Collins (1848-1908) Crítico literario inglés. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Manola Álvarez Sepúlveda) 
 
Prida, Villanueva y Ramírez, ¿complot contra la libertad de expresión? 
El gobierno de Rafael Moreno Valle, con absoluta falta de tacto, de oficio político y de conocimiento 
de los efectos mediáticos, efectuó una filtración para intimidar a los periodistas poblanos. 

La dirección de Comunicación Social, por conducto de su director Sergio Ramirez Robles, informó que el 
gobierno estatal había demandado a dos periodistas por daño moral causado al gobernador Rafael Moreno 
Valle: Fabián Gómez Hernández y Adrián Ruiz. Además mando filtrar en dos medios afines a su política, que 
existía una supuesta lista de 19 comunicadores, los cuales serían demandados por la misma razón. 
El objetivo resultó fallido ya que la prensa nacional y las redes sociales reaccionaron en contra de la estrategia 

de Moreno Valle. Sí se comentó a nivel nacional (era la intención) pero en forma negativa. Se dijo que el 
gobernador no aceptaba ninguna crítica; que estaba siguiendo una estrategia de intimidación en contra de los 

comunicadores que lo critican, y que reprime y amenaza a periodistas. 
El historiador Lorenzo Meyer, consideró que si el gobernador de Puebla Rafael Moreno Valle Rosas, no quiere 
ser criticado por la opinión pública, debe dejar su cargo y convertirse en una figura privada. Agregó que los 
gobernantes y funcionarios con la piel delgada deberán aprender a ser tolerantes y abrir el diálogo en la esfera 
pública, en lugar de litigar en los tribunales. Como dice la conseja popular: “al que no le guste el calor que no 
se meta a la cocina”. 

El ahora presidente de la Fundación para la Libertad de Expresión (Fundalex), Ernesto Villanueva, manifestó 
que la normatividad que sostiene las demandas contra periodistas tramitadas por el gobierno del panista Rafael 
Moreno Valle, no sólo es inconstitucional, sino que se equipara a las leyes imperantes en los regímenes 
dictatoriales que prevalecieron en América Latina en el siglo pasado. Que la fragilidad de las querellas es tal 
que cualquier tribunal debería desecharlas por notoriamente improcedentes, pero que el camino más sencillo 

de defenderse sería un amparo indirecto, ya que un fallo afirmativo echaría abajo cualquier posibilidad de una 
acción legal de idéntica naturaleza. Hasta aquí uno pensaría: “qué valiente e independiente es Villanueva; 

seguramente tiene un equipo que pondrá al servicio de los periodistas demandados para su defensa”. 
También dijo que el vocero Sergio Ramírez está incapacitado para hacer demandas a nombre de funcionarios 
del gobierno estatal, porque los derechos personales sólo pueden ser defendidos de manera particular por los 
interesados. Y justificó el argumento de invalidez de la protección de honorabilidad que reclama el poder 
Ejecutivo Local, debido a que se trata de una institución y no de un individuo concreto. Seguimos pensando: 
éste sí que es un defensor de la libertad de expresión. 
Pero después aparece el “peine” al decir que esta coyuntura representa una buena oportunidad para enmendar 

los yerros legales imperantes en Puebla e “incluso promover una Ley de Medios”. Y cuando el vocero afirma 
que el gobierno estatal ve con buenos ojos la propuesta de trabajar en la iniciativa de una Ley de Medios (que 
sería totalmente inconstitucional), entendemos de qué se trató el complot contra la libertad de expresión. 
Veamos: 
Armando Prida Huerta, dueño de la cadena de periódicos Síntesis, creó la Fundación para la Libertad de 

Expresión, con el objetivo de defenderse de las acusaciones que le habían hecho varios periodistas locales. 

Armando es un ciudadano de sentimientos altruistas y buena persona, pero su prioridad es el éxito económico 
empresarial y desde luego personal. Una vez que Rafael Moreno Valle fue propuesto como candidato a la 
gubernatura, se adhirió a su proyecto y lo privilegió sobre la libertad de expresión. Así se lo manifesté el 28 de 
febrero del 2011 en el periódico de su propiedad: 
“Los dueños de los periódicos empezarán a ejercer censura, con el pretexto de que se provoca daño moral o 
que están haciendo campaña en contra de políticos o funcionarios públicos (después de las reformas legales). 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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“En virtud de que esta actitud ha sido adoptada por el periódico Síntesis, en donde se ha censurado al 
columnista Alejandro C. Manjarrez (por anticiparle a Moreno Valle lo que finalmente le ocurrió), quien ha 
colaborado en este medio de forma gratuita durante 18 años sin nunca haber recibido una aclaración o queja 

(él decidió no volver a escribir en Síntesis), informo a Armando Prida que esta será mi última colaboración, si 
es que decide publicarla. Además le deseo éxito en su proyecto personal, pero por congruencia no debe 
manifestarse como un defensor de la libertad de expresión.” 
Debo reconocer que publicó mi escrito y que posteriormente dejó la Presidencia de la Fundación, heredándosela 
a Ernesto Villanueva, por cierto crítico acérrimo de Ernesto Derbez, considerado por algunos, enemigo de 
Moreno Valle. 

Paulatinamente fueron desapareciendo los colaboradores de la página de opinión del periódico Síntesis y éste 

se transformó en lo que la vox populi llama el boletín oficial del gobierno morenovallista. Basta leer su 
contenido para confirmarlo. 
Así que oír a Villanueva como presidente de la Fundalex de Armando Prida, atacando las acciones del 
gobernador, parecía digamos que desatinado. Pero al saber que propuso la creación de la ley de Medios 
“democráticamente” aceptada por el vocero, entendimos la maniobra y más aún cuando trascendió que horas 
antes de la conferencia, estaba reunido Villanueva con Prida y Ramírez Robles en el Hotel Presidente 

Intercontinental (La Jornada, 26-10-2012). Ello induce a suponer que hubo un acuerdo para que el presidente 
de la Fundalex primero atacara la política de comunicación del gobernador, después propusiera la Ley de 
Medios, en seguida que el vocero la aceptara, y finalmente que los periodistas quedaran contentos por 
semejante apertura. Si me demuestran que estoy  equivocada en mi apreciación, reforzada por los arrumacos 
de Villanueva y Ramírez Robles en las redes sociales, y la manifestación tuitera del primero, de que Paris bien 
vale una misa, estoy dispuesta a expresar mis disculpas. No será necesario demandarme. 
Esto es parte de lo que declaró el sucesor de Prida en la ahora famosa Fundalex: 

Para evitar la mentira, la calumnia y la difamación entre las autoridades y los medios de comunicación, es 
necesaria una Ley General de Medios que regule los contenidos en medios de comunicación y con ello el estado 
de Puebla sea pionero en la materia, advirtió el coordinador del área de Derecho de la Información del Instituto 
de Investigaciones Jurídicas de la UNAM y presidente de la Fundación para la Libertad de Expresión (Síntesis, 
26-10-2012). 
Desde luego la Ley de Medios es anticonstitucional. La libertad de expresión no admite ninguna regulación 

diferente a la que existe en la Constitución que establece: 
“Es inviolable la libertad de escribir y publicar escritos sobre cualquier materia. Ninguna ley ni autoridad puede 
establecer la previa censura, ni exigir fianza a los autores o impresores, ni coartar la libertad de imprenta, que 
no tiene más límites que el respeto a la vida privada, a la moral y a la paz pública”. 
Esto que el lector leyó son los únicos cotos establecidos por la Constitución General de la República y cualquier 
intento de limitarla o regularla resulta un atentado al Estado de Derecho. 
Pareciera extraño que Rafael Moreno Valle haya seducido, conquistado, cooptado o convencido a los diputados 

e integrantes del poder Judicial y que no lo haya hecho con los comunicadores. Lo único que explicaría esta 
falla, es su aparente fobia (miedo irracional) a los periodistas poblanos. 
Según me indica mi raciocinio (no tengo grabaciones ni declaraciones notariales de testigos), lo mencionado se 
entiende como una estrategia que fue puesta en acción debido al ostensible menosprecio hacia la inteligencia 
de los comunicadores locales, actitud que me lleva a decir que no debemos permitir la legislación de lo que 
podría ser una variante de la llamada “rafamordaza”. En vez de enredar las cosas, el gobernador y su séquito 
deberían privilegiar la Constitución federal. 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/prida-villanueva-y-
ramirez-complot-contra-la-libertad-de-expresion?category_id=63 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
Aguilar Chedraui, ajonjolí de todos los moles 
El sábado en la tarde sonó mi teléfono varias veces. Al contestarlo escuché un mensaje curioso, por 

no decir ilegal. La voz del empleado del que supongo un call center, me invitó a conocer a Jorge 

Aguilar Chedraui: el tono del recadito ponderaba a Jorge como si fuese el pilar y creador del Seguro 
Popular. Las tres llamadas llegaron una tras otra en cosa de sesenta segundos. 
¿Conocer a Jorge Aguilar Chedraui?, me pregunté. Y en seguida me respondí: y quién no lo conoce después de 
que tipo ha hecho las veces de ajonjolí de todos los moles: que la decena de espectaculares; que la 
revista Líder; que las entrevistas en distintos medios; que la lluvia de boletines reproducidos por varios 
periódicos y espacios de comunicación; que las constantes apariciones en la pantalla de cristal acompañando a 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/prida-villanueva-y-ramirez-complot-contra-la-libertad-de-expresion?category_id=63
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/prida-villanueva-y-ramirez-complot-contra-la-libertad-de-expresion?category_id=63
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Rafa y a la esposa de éste. Ya no digo que hasta los perros lo conocen porque entonces sí que exageraría. 
Lo que tal vez ignoren los destinatarios de esas miles de llamadas —que por cierto cuestan una buena lana— es 
que Jorge goza de la confianza del gobernador de Puebla. Y no de ayer sino desde que el primero fungió como 

secretario particular del segundo, a la sazón titular de la Secretaría de Finanzas y Desarrollo Social. Ahí, en ese 
cargo, empezó a ser calado por su jefe ya que Aguilar aguantó desde regaños hasta una que otra las 
agresiones verbales que suelen escucharse en las oficinas públicas, donde trabajan los burócratas 
responsables, eficientes y exigentes al extremo (perdone usted el eufemismo). 
Gracias pues a esa cachaza que rivalizó con su lealtad, el hoy secretario de Salud, en esos días director de 
Presupuesto, pudo librar la orden de cese espetada por el gobernador Melquiades Morales Flores. Éste había 

montado en cólera cuando El Sol de Puebla publicó las consecuencias del affaire  protagonizado por nuestro 

personaje. Fue simple la estrategia para salvarlo del anatema melquiadista: sus jefes lo ocultaron entre los 
miles de nombres y cargos de la nómina gubernamental, hasta que Rafael Moreno Valle logró que el 
comprensivo Melquiades lo absolviera de su “pecado”. 
La malvada prensa de entonces se encargó de promocionar lo que los periodistas consideraron una buena nota. 
Incluso hubo quien le agregó algún tema cuyas consecuencias rebasaban nuestras fronteras (Europa). Sin 
embargo, al final de cuentas casi todo se aclaró y el buen Aguilar Chedraui siguió su trayecto en la 

administración pública, siempre apoyado por su amigo Rafa y de paso por el manto protector de doña Elba 
Esther Gordillo Morales (léase Miguel Ángel Yúnez). 
Una de las sentencias del controvertido y talentoso Óscar Wilde dice: “Que hablen de uno es espantoso. Pero 
hay algo peor: que no hablen”. Y en efecto, aquella cascada de palabras críticas produjo la humedad que le dio 
a Jorge varios de los frutos del poder morenovallista, incluido el cargo de secretario de Salud. De ahí que 
alguna vez me atreviera a compartir con un grupo de médicos en funciones de legisladores, galenos que se 
preguntaban azorados si en Puebla no había doctores en medicina capaces como para ocupar tal cargo, que 

Aguilar Chedraui se había doctorado en Lealtad, actitud basada –diría Shakespeare– en la tranquilidad del 
corazón. 
Con esa tranquilidad auspiciada por el afecto y reconocimiento de su paradigma, el mandatario estatal, Jorge 
echó a volar la imaginación y ya se ve despachando como presidente municipal de Puebla. E igual que lo hizo al 
tomar posesión en la Secretaría de Salud, podría operar su nueva cacería de brujas. El objetivo aparente: 
Eduardo Rivera Pérez, cuya decisión para decretar la sana distancia con el titular del poder Ejecutivo, le ganó 

un gran tache en la lista de taches del Señor Gobernador. Ése es el tema que hay detrás de la manga ancha 
autorizada para ser ajonjolí de todos los moles. 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/aguilar-chedraui-ajonjoli-
de-todos-los-moles?category_id=62 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

El Informante (Génesis del nuevo Presidente del IEE)  
Nadie puede dudar que el gobernador Rafael Moreno Valle es un hombre agradecido. 
De él dirán lo que sea, pero la ingratitud es sencillamente algo que no se le da. 
Una fuente que conoce las entrañas del grupo en el poder, cuenta el verdadero mérito de Armando 
Guerrero Ramírez. 
El mismo individuo que ha reconocido ser un completo y total ignorante del tema electoral y que, pese a ello, 
Casa Puebla impuso como consejero presidente del Instituto Electoral del Estado. 

Abogado, egresado de la BUAP, con casi 20 años de experiencia en el sector bancario, el personaje tuvo 
un papel muy –pero muy- especial durante la campaña del entonces candidato a la gubernatura de la 
coalición Compromiso por Puebla, en 2010. 
Al frente del Corporativo de Servicios Jurídicos, con estupendas –eso sí- relaciones con agentes del Ministerio 

Público, se distinguió por proporcionar información confidencial del ámbito judicial. 
Por ejemplo, los listados actualizados de las órdenes de aprehensión que la Procuraduría General de 
Justicia se disponía a ejecutar. 

Eran tiempos de guerra, como se recordará, y en el morenovallismo se temía que Mario Marín diera 
un manotazo de los que acostumbraba acalambrando a alguno de los operadores del hoy gobernador. 
Armando Guerrero Ramírez era El Informante. 
Es decir, el contacto, discreto y confiable, que les daba santo y seña de tan delicado tema, aprovechando su 
actividad profesional y sus buenas, buenísimas, relaciones como consultor bancario a cargo del cobro de 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/aguilar-chedraui-ajonjoli-de-todos-los-moles?category_id=62
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/aguilar-chedraui-ajonjoli-de-todos-los-moles?category_id=62
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cartera vencida. 
En una ocasión, en medio de una de las semanas más difíciles de la lucha por la gubernatura, pasó 
el “pitazo” de que la PGJ estaba por aprehender a uno de los más importantes integrantes de la 

burbuja morenovallista. 
Enterado de lo que se avecinaba, el afectado, quien hoy es un importante secretario del gabinete estatal, 
tuvo que salir literalmente huyendo del cuartel general de la campaña (el hotel Presidente Intercontinental), 
escondido en el asiento trasero de una camioneta Hummer de color negro y “disfrazado” con gorra y lentes 
para tratar de ocultar su identidad, con rumbo al Distrito Federal. 
Naturalmente, el nerviosismo cundió en el equipo: era la señal que tanto esperaban: el 

inescrupuloso Marín se iba a fondo, sin importar consecuencias, con tal de mantener el poder a través de su 

“delfín”, el priísta Javier López Zavala. 
Un día después, empero, se logró saber que no había tal orden de aprehensión en contra de ningún 
morenovallista. 
Y es que se trataba de un homónimo. 
La información proporcionada por el abogado no fue confirmada ni cotejada; en la prisa y el desconcierto, se 
dio por cierta. 

No pasó a mayores. Como tampoco la ocasión que ocurrió exactamente lo mismo con otro importante 
morenovallista, el actual coordinador de Administración y Finanzas de la Secretaría de Salud, Gabriel 
González Cossío. Sólo el susto. 
Armando Guerrero Ramírez se la jugó con todo con el actual huésped de Casa Puebla. Corrió riesgos y 
mostró lealtad a la causa, en las malas y en las peores. 
Y tan formó parte del equipo que estuvo presente –y hay fotos que así lo documentan- en la comida que se 
organizó en el salón Country Club de San Manuel el día que Rafael Moreno Vallerecibió en el IEE 

la constancia que lo acreditó como gobernador electo de Puebla, compartiendo mesa principal con los 
miembros de la burbuja. 
Al inicio del sexenio, como premio, se le nombró director del Instituto para la Productividad 
Competitividad de la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico. 
Pero en el álgido y complicado proceso de renovación del Consejo General del Instituto Electoral del 
Estado, y ante la falta de cartas propias con las cuales poder jugar, su nombre saltó en la mesa 

de análisis y, más tarde, en la de las decisiones. 
Su perfil encajó con lo que el dueño del poder buscaba: cercano, leal, con cara de decente y –sobre todo- 
obediente. 
Lo de menos fue –es- que no conozca cuántos distritos electorales locales tiene la entidad ni qué artículos del 
Código regulan las precampañas. 
De cualquier forma, él no tomará las decisiones. 
Sólo se encargará de aterrizar instrucciones, órdenes, líneas, disposiciones de quien sí, hay que repetirlo y 

reconocerlo, es un hombre agradecido. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Abusos en el COBAEP 
Una verdadera crisis laboral se avecina nuevamente en el Colegio de Bachilleres y está vez el escenario será el 
Plantel Uno (que está ubicado en la prolongación de la 24 Sur).  
Este reportero obtuvo una copia de una queja firmada por más de 40 maestros contra la directora Ivón 

Ramírez Luna y la cual se hizo llegar al gobernador, Rafael Moreno Valle, y en la que piden que sea separada 
del cargo.  
A parte de abusos laborales y agresiones físicas, los maestros aseguran que la directora es una persona “muy 
cercana” al ex líder Refugio Rivas y hasta lo ayuda.  
¿Qué pensará de todo esto el titular de la SEP, Luis Maldonado?  

Realmente tanto Luis Maldonado como el director del COBAEP, José Antonio  Gómez Mandujano deben estar 

pendientes del Plantel Uno porque en cualquier momento estallará un conflicto de mayores alcances.  
Aquí la queja de los maestros:  
““Primero: trato déspota y autoritario a trabajadores, alumnos y padres de familia.  
Segundo: Violación de los derechos elementales de los trabajadores y alumnos, levantando actas 
administrativas fundadas en su “sapiencia”  de leyes en la materia en cuestión, poniendo entre dicho la 
legitimidad de incapacidades médicas, para finalmente la realidad y la razón del trabajador le han mostrado 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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que dichos documentos son legalmente expedidos y por tanto amparan lo establecido ahí, ocasionando retraso 
en los pagos, suspensión temporal del trabajador, en fin violentando el derecho.  
Tercero: hostigamiento, amenazas a intimidación verbal a alumnos, padres de familia y trabajadores. Cuando 

se dirige a ellos suele utilizar en lenguaje soez y procaz. Agresión a alumnos con calificativos propios del 
régimen carcelario o vandálico e incluso gansteril.  
Cuarto: falta de capacidad para el manejo de la situación escolar, en cuanto al respeto de la reglamentación 
interna (reglamento de alumnos). Órdenes y contraordenes en cuanto a la disciplina escolar vulnerando el 
respeto a los ordenamientos que regulan la disciplina estudiantil. Es el caso de la asignación de la licitación de 
la tienda escolar ya que esta se hizo ocultando información a la representación sindical que forma parte del 

comité de análisis para la adjudicación; dando preferencia a quien en ese tiempo era Presidenta del Comité de 

Padres de Familia para su usufructo, que mediante una tercera persona representa dicha asignación.  
Quinto: contubernio y tratos directos con el ex líder y sus seguidores, del extinto SUTCOBP, a grado de 
compartir información de carácter oficial con destinatario al mencionado ex dirigente, todo esto se fundamenta 
en la discreción con que maneja las relaciones laborales en el plantel, con proclividad a la extinta organización 
mediante sus personeros que aún ocupan plazas en el COBAEP. 
 Por si fuera poco para demostrar esta anómala conducta los horarios de clase con manejados de manera 

discrecional, tratando de manera preferente a algunas personas de esta afiliación política, a grado tal de ubicar 
horarios de clase en cuatro días, cuando todos estamos obligados hacer presencia los cinco días, aun cuando 
las cargas horarias sean de menos de 18 horas, semana, mes.  
Sexto: sabotaje directo mediante sus incondicionales a las acciones que el Sindicato de Trabajadores del 
Colegio de Bachilleres (SITRACOBP) emprende en la referida unidad académica, promoviendo la renuncia de los 
integrantes de la representación sindical en el plantel. 
Apelando a su juicio solicitamos:  

UNO: se realice una investigación pertinente a la C. Lic. Y Mtra. Ivón Ramírez Luna, directora del Plantel Uno 
del Colegio de Bachilleres del Estado de Puebla y se determine en base al ordenamiento legal lo que convenga. 
DOS: En tanto se realiza la investigación separación del cargo que ostenta”.  
**      **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32224:abusos-en-el-
cobaep&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
:Que desde hace unas semanas un grupo selecto de priistas a quienes perfilan como candidatos a presidentes 

municipales para las elecciones del 2013 participan en un diplomado de administración pública organizado por 

la BUAP para capacitarlos y actualizarlos en los nuevos esquemas de gestión municipal. 
Los asistentes al diplomado son militantes del PRI con importante liderazgo en los respectivos municipios para 
encabezar las respectivas candidaturas en la mayoría de las 217 presidencias municipales, muchos de los 
ayuntamientos en poder de la coalición Compromiso por Puebla. 
:Que estará en la ciudad capital la dirigente del Movimiento Las Insurgentes, Mariana Moguel Robles, la ex jefa 
de gobierno del DF y ex dirigente nacional del PRD, Rosario Robles Berlanga, invitada por la Barra 

Angelopolitana de Abogados. 
Los buenos oficios de Juan Carlos Lastiri Quirós, hace posible la visita de la “cachorra” de la candidateable 
secretaria de Estado quien ofrecerá una conferencia en el Salón Barroco de la BUAP como parte de la campaña 
de prevención del cáncer de mama. 
:Que el regidor panista del cabildo poblano, Pedro Alberto Gutiérrez Varela, la hizo de animador en uno de los 
eventos del secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, para destacar las virtudes de dedicación y trabajo del 

funcionario estatal. 

:Que en el priismo poblano crece la versión en torno al 15 de noviembre como la fecha límite para saber si el 
CEN finalmente ordenarán cambios en las dirigencia estatal donde funge como delegado presidente del CDE, 
Fernando Morales Martínez. 
De no anunciarse ningún relevo de la dirigencia estatal, los grupos están dispuestos a cerrar filas en torno al ex 
diputado federal porque para diciembre empezarían a definirse las reglas para el proceso interno de selección 
de candidatos a presidente municipales y 26 diputaciones locales. 

:Que la BUAP le abre las puertas al titular de la Secretaría de Infraestructura, José Antonio Gali Fayad, y 
posterior al encuentro con la comunidad de Ingeniería, ahora será recibido por estudiantes y maestros en el 

http://impreso.milenio.com/
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auditorio Luis Aguilar Villanueva de la Facultad de Administración. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9162888 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Fobia a los periodistas 
Debió pasar una semana para que las autoridades responsables de la seguridad pública y de procurar la justicia 

presentaran a tres de los cinco policías estatales responsables de privar de la libertad, golpear y robar a los 
periodistas Jesse Brena y Gerardo Rojas. 

Se hace justicia como debería actuarse cuando exista la comisión de un delito cometido de servidores públicos 
en agravio de cualquier ciudadano. 
Habría que esperar la postura de los encargados de impartir la justicia en el Tribunal Superior y la solidez de 
las acusaciones de los representantes sociales. 
Invariablemente las autoridades estatales se refirieron a los periodistas agredidos como “ciudadanos”. 

Es cierto, los reporteros de Milenio Puebla y E-Consulta no fueron privados de su libertad y agredidos cuando 
realizaban una cobertura periodística. 
Sin embargo asalta la pregunta: un profesionista, cualquiera que sea su actividad, al circular por la vía pública 
¿deja de ser médico, ingeniero, arquitecto, abogado o psicólogo?, por supuesto que no, menos tratándose de 
un periodista. 
El gobernador, presidente municipal, diputado, juez, secretario o rector ¿pierde su investidura al salir de su 
oficina para convertirse en un mortal “ciudadano” al dirigirse a su domicilio o asistir a una reunión social? 

Los periodistas aludidos fueron ilegalmente detenidos, secuestrados y golpeados. Accedieron a ser revisados, 
pero empezaron las agresiones verbales y los golpes, en principio no utilizaron su profesión para no ser 

molestados. 
Todo se empezó todo a descomponer y vino la agresión cuando Jesse y Gerardo se identifican como reporteros 
de Milenio y E-Consulta para intentar controlar la situación, pero no, fue peor, se impuso la fobia a los 
reporteros y arremetieron los policías contra ellos. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9162887 

 
(De la A a la Z/Emilio Zebadúa) 
 
La importancia de Ohio 

Si vemos la composición social por distrito electoral, separada por criterios demográficos y partidistas en los 50 
entidades --desde Alabama hasta Wyoming--, y después sumamos el número de votos que cada entidad aporta 
a un total nacional de 538 (por lo que el ganador requiere obtener 270 o más), se puede anticipar quién ganará 
la elección presidencial de Estados Unidos. 

El Presidente Barack Obama, en su calidad de candidato, tiene prácticamente asegurados 237 votos, entre los 
que ya están firmemente a favor de él (Nueva York, California por ejemplo) y los que se inclinan a su favor; 
mientras que el candidato Republicano, Mitt Romney, tiene 206 en algunas estimaciones. Quedan entonces 

menos de 10 estados claves por definirse y así darle la mayoría a uno de los contendientes. 
Las encuestas anticipan diversos escenarios que definirán el resultado final. Según Nate Silver del blog 
"FiveThirtyEight" del The New York Times: Obama tiene 73.1 de probabilidad de ganar y Romney 26.9 por 
ciento. 
Se trata de combinaciones distintas de triunfos y derrotas en poco más de media docena de estados. Un 
ejemplo: si Romney pierde Ohio tiene que ganar entonces Colorado y Virginia, y también Iowa y Nevada y New 
Hampshire, o Wisconsin. En todos estos estados, sin embargo, está empatado o abajo marginalmente de 

Obama en las encuestas. 
En prácticamente todas las combinaciones, el candidato que gané Ohio gana. (Nadie ha ganado la Presidencia 
perdiendo en Ohio desde 1964.) Ohio es el estado con mayor probabilidad (50 por ciento) de definir el 

resultado en el Colegio Electoral según los cálculos sofisticados de Nate Silver y de otros especialistas. 
Y en las más recientes encuestas esta semana, una los tiene empatados, pero las otras dos ponen a Obama 
entre 2 y 5 puntos arriba en Ohio. En total, 16 encuestas en el estado favorecen a Obama, 6 a Romney. Y el 

Presidente gana en la mayoría de las encuestas en Nevada, Iowa y Wisconsin --todos estados determinantes 
para el resultado definitivo. Si Obama pierde Ohio, el Presidente tiene que ganar en Wisconsin, Iowa, Nevada y, 
bien, Virginia o Colorado. En estos escenarios Florida y Pennsylvania suman o restan a la combinación final; los 
otros 41 estados ya no aportan nada en realidad. 
Pero el triunfo en la elección presidencial depende en general de una fórmula en dos vertientes: la primera, 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9162888
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9162887
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mensajes públicos y privados dirigidos a las principales compañías e industrias sobre las políticas que se 
tomarían por Washington de ganar el candidato respectivo, a cambio de millones en financiamiento por parte 
de las empresas. (Obama recaudó más del mil millones de dólares, un récord histórico.) Y, la segunda, el uso 

de dinero en una maquinaria electoral para contratar anuncios en televisión nacional y local y para la 
movilización de los votantes. O sea, dinero y organización. 
Obama tiene ventaja con los "votantes registrados"; Romney con los "votantes probables". Este trimestre el 
gasto de los consumidores creció más de lo esperado, y la inversión en casas-habitación también. La 
recuperación económica es, pues, gradual pero significativa, lo que también beneficia al Presidente. Y una 
encuesta entre los ciudadanos que votaron anticipadamente en Ohio favorece al Presidente dos a uno. Una 

preferencia relativa de las mujeres por el Presidente y la importancia de la industria automotriz (refinanciada 

por el gobierno) inclinan la balanza en Ohio a favor de Obama. Por ello, en Ohio se puede definir todo. 
POSDATA. Pero ganar Ohio no significa tener que ganar en todo el estado de Ohio. El estado está dividido en 
mercados mediáticos, regiones en donde tienen cobertura un conjunto de estaciones de radio y canales locales 
de televisión. La clave en esta elección es ganar el "mercado mediático" de Columbus, una región cubierta por 
radio y televisión local que incluye 19 de los 88 municipios o condados del estado. En la elección pasada, 
Obama ganó el mercado mediático de Cleveland y John McCain, su contrincante Republicano en el 2008, ganó 

el mercado de Cincinnati. La diferencia la hizo Columbus, que ganó Obama. En esta región central de Ohio los 
dos candidatos en el actual proceso han transmitido más de 20 mil anuncios en la radio y la televisión. El que 
gane en el mercado de Columbus seguramente ganará Ohio, y ganará la elección presidencial. Estos municipios 
son la línea de batalla final. 
Doctor en ciencia política por la Universidad de Harvard 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9162884 

 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Otra vez Antorcha 
Por enésima ocasión, la agrupación política nacional, Antorcha Campesina (AC), liderada en Puebla por Juan 
Manuel Celis Aguirre, y a nivel nacional por Aquiles Córdova Morán, volvió a desquiciar el tráfico en la 
ciudad. 

Acostumbrados al chantaje, a las prebendas, a la negociación política, a los beneficios que deja el poder y a las 
bondades que ofrece el erario público, los antorchistas poblanos organizaron sendas manifestaciones -la 
semana pasada- que acabaron con la paciencia de los poblanos. 
Nuevamente, exigieron más y mejores obras públicas para las colonias donde mandan y gobiernan. 
Y es que AC es una organización que hace y deshace a su antojo, en el momento que así lo deciden sus líderes, 

quienes maquinan cada uno de los movimientos antorchistas desde sus lujosas residencias y promisorios 
negocios.  

Es por ello que considero prudente reproducir una de las ediciones pasadas de Posdata, referente, 
precisamente, al tema de AC: 
“El negocio de los pobres 
Muy atrás quedó la verdadera lucha social y nacionalista que emprendió a favor de los campesinos y de los más 
pobres, en los setenta, aquel profesor oriundo de Tecomatlán, Puebla, región ubicada en la Mixteca, Aquiles 
Córdova Morán. 
También quedó atrás la imagen y el significado de lucha de una agrupación organizada, dedicada a ‘ayudar a 

los campesinos mexicanos a resolver su problemática de elevar su producción y, en consecuencia, su nivel de 
vida’. 
Y aún más atrás, en el rezago total, quedaron los intereses de los antorchistas agremiados, quienes se 
mantienen más como soldados, como la tropa que siempre está lista para acatar las órdenes de sus superiores. 

Antorcha Campesina (AC) surgió como un grupo que organizó a la gente pobre para mejorar su suerte. Y, en 
efecto, con el paso del tiempo aglutinó a un buen número de personas, quienes provocaron que mejorara la 

suerte antorchista, pero la de sus líderes. 
Antorcha es hoy un trabuco político capaz de mover masas enteras. Capaz de organizar manifestaciones 
masivas y ejercer una fuerte presión y jaqueca al gobierno. Capaz de obtener lo que se proponga utilizando la 
amenaza y el chantaje; capaz de arrebatar sin pedir tregua. 
AC abanderó siempre las causas nobles, las de los más necesitados, pero, al final, para amasar poder y hacer 
dinero, utilizó el pretexto perfecto para lograrlo: La necesidad de los pobres. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9162884
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Para nadie es un secreto que la familia Córdova Morán pasó de ser, rápidamente, una familia campesina a una 
raza pudiente, líder, política y sobresaliente; vamos, una estirpe muy adinerada. Sin embargo, a la par, 
también, se convirtió en el monstruo de mil cabezas que aborreció toda la vida. En el grupo caciquil que 

vomitó, criticó y reprobó en el pasado. 
Y para descubrirlo sólo hay que echar un vistazo a la historia y vida de AC.  
Parte de los postulados antorchistas señalan lo siguiente:  
‘La organización nació con el propósito de organizar a los grupos más pobres, más necesitados, más 
desprotegidos del campo y de la ciudad para luchar por sus intereses inmediatos, pero, también para luchar 
por sus intereses históricos, es decir, por la justa distribución del ingreso, la eliminación de las diferencias 

sociales radicales, para lograr mejores condiciones de vida de una manera permanente para los propios 

trabajadores’. 
Lamentablemente, ese mensaje se distorsionó totalmente. La familia Córdova Morán escondió en lo más 
profundo de su núcleo su lucha original. Descubrió el poder y se dejó seducir y abrazar por las delicias que éste 
ofrece.  
En la actualidad, AC es un verdadero negocio familiar. Es una franquicia con 32 sucursales en el país. En 
Puebla, no vamos lejos, Tecomatlán es territorio y propiedad, cien por ciento antorchista, por ser la cuna de la 

organización.  
La familia Córdova Morán cambió los huaraches por el fino calzado. 
La ropa modesta por prendas de exclusivas tiendas departamentales. 
Los animales de carga y los vehículos modestos por automóviles de súper lujo. 
La comida del campo por exquisitos manjares. 
Las reuniones populares por encuentros político-empresariales. 
Los líderes de AC hoy son portentosos empresarios que viajan en lujosos autos. 

Tan sólo en Puebla, son capaces de apoderarse de cualquier lugar, de cerrar calles en el momento que se les 
antoje y de amenazar a la autoridad. AC controla una flotilla de grúas, negocios de abarrotes y un restaurante. 
En Puebla, los antorchistas se apoderaron, bajo el amparo de gobiernos pasados -en particular del marinismo- 
de varios inmuebles históricos. 
En pleno centro de la ciudad, en la 5 Poniente, entre 3 y 5 Sur, AC se apoderó de al menos cinco edificios que 
utiliza como su sede estatal, como dormitorio de mujeres, de hombres, como tiendas comerciales y uno más 

como un lujoso restaurante, ‘La Fonda Margarita’. 
En esta misma calle, también administra un estacionamiento que funciona como pensión de 24 horas. Su 
dirigente, Juan Manuel Celis Aguirre, es propietario de al menos tres vehículos de lujo; un Passat blanco es uno 
de éstos. 
Para variar, el líder nacional de AC, Aquiles Córdova, surte su guardarropa en Angelópolis. Utiliza calcetines 
Hugo Boss y ropa interior de marca; qué más da si recursos, cuotas y coperachas de los agremiados a AC, 
sobran. Lautaro Eleusis, ex vocero de AC, es su acompañante cuando se trata de ir de compras. 

Para la familia Córdova la pobreza y la miseria quedaron muy, muy atrás.  
Los pobres, no cabe duda, ahora son su mejor negocio…”  
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-OEu%20-uyz-iiEouoh%20&id=2212 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Atrasan convocatoria de la CNC; buscan imponer a aspirante cercano a RMV 
El plazo máximo para renovar la presidencia estatal de la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos 
Campesinos de la Confederación Nacional Campesina (CNC) en Puebla vence en 46 días y ya hay siete 
aspirantes que empezaron a hacer proselitismo para buscar la secretaría general. Pese a ese activismo, de 
manera confusa, el delegado nacional de la CNC, Reginaldo Rivera de la Torre, se ha negado a emitir la 

convocatoria para el proceso, no define el método de selección y lo más grave es que no se ha difundido en los 
25 comités regionales de la organización que se aproxima el cambio de directivos. 

Esa actitud ha empezado a generar la sospecha de que el delegado no ha venido a Puebla a ser un árbitro 
imparcial del proceso electoral de la CNC, sino que está retrasando los procedimientos para favorecer a uno de 
los aspirantes. 
Y existe el temor, entre varios cenecistas, de que esté buscando “cargar los dados” a favor del aspirante más 
cercano al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. Se trata de Carlos Gil, quien no solamente tiene afinidad con 
el grupo político del mandatario, sino también con el ex jefe del Poder Ejecutivo, Melquiades Morales Flores. 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-OEu%20-uyz-iiEouoh%20&id=2212
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Carlos Gil es un personaje ajeno al mundo de los campesinos de Puebla. La mayor parte de su actividad política 
no la hace con grupos de labriegos, sino en los cafés de los portales del zócalo capitalino. Su capital se basa en 
que en 2010 hizo campaña a favor de Moreno Valle en las juntas auxiliares de la ciudad de Puebla, 

representando a una organización disidente de la CNC. 
En fechas más recientes, Carlos Gil se ha destacado por acercar a miembros cenecistas al Partido Nueva 
Alianza, pese a que la CNC es la base del sector campesino del PRI y es la agrupación más importante del 
Partido Revolucionario Institucional en el estado. 
El comportamiento de Reginaldo Rivera de la Torre tiende a provocar una dilación en el proceso se selección 
como una manera de evitar que se involucren los grupos regionales y las bases de la CNC, y al final, el nuevo 

presidente se decida por un acuerdo cúpular. 

La fecha límite para nombrar al nuevo dirigente vence el 14 de diciembre, pues de acuerdo con los estatutos, 
ese día acaba el mandato del actual secretario general, Juan Balderas. Tal premura exigiría que el enviado de 
la CNC ya hubiera emitido la convocatoria, se hubieran elegido los delegados que participarán en dicho proceso 
y se decidiera si el próximo líder será resultado de una asamblea o de la votación de los militantes. 
Hasta ahora las actividades de Reginaldo Rivera se han reducido a que quiere recorrer el estado para conocer a 
la estructura de la CNC, pese a que le han dicho que no hay tiempo ni fondos económicos para ello. 

También se ha reunido con los siete aspirantes a la dirigencia y el presidente saliente, pero sin hacer algo para 
que toda la gente de la CNC en la entidad se involucre en el proceso de renovación. 
Hace cuatro años la renovación de la CNC se dio sin sobresaltos por dos factores: el primero es que había un 
gobernador emanado del PRI, Mario Marín Torres, que le dio su aval y espaldarazo a Juan Balderas. Y en 
segundo lugar la dirigente saliente Cecilia Hernández Ríos generó las condiciones para que los grupos 
regionales del sector campesino priistas aceptaran que el relevo recayera en quien fue su sucesor. 
Ahora las condiciones son radicalmente distintas por tres factores: Uno, no hay un gobernador priista. Dos, 

Juan Balderas no intenta poner a un sucesor. Tres, hay una elevada efervescencia en el sector campesino 
priista, razón por la cual hay siete aspirantes a la dirigencia y no se vislumbra un candidato de unidad. 
Los siete cenecistas que ya están listos para competir son: 
1. Efraín García Bello, quien fue dirigente de los productores de maíz a nivel nacional y es uno de los cenecistas 
con mayor presencia en el estado. 
2. Maritza Marín, quien es la secretaría general de la CNC y cuenta con el respaldo de Alberto Jiménez Merino, 

quien es uno de los hombres con más liderazgo entre los cenecistas del estado y en general en todo el sector 
agropecuario del estado. 
3. Rufino Márquez, ex dirigente cenecistas y ex regidor del ayuntamiento de Puebla. Es una posición de sus tíos 
el ex gobernador Melquiades Morales Flores y el diputado federal Jesús Morales Flores. 
4. Carlos Gil, quien no tiene presencia entre la militancia de la organización que quiere dirigir. Sus posibilidades 
se basan en su cercanía a Melquiades Morales Flores y el gobernador. 
5. Lucio Madrid es un dirigente cenecistas de la región de San Martín Texmelucan, con mucha presencia en esa 

zona, pero no en el resto del estado. 
6. Jesús Notario es un político cercano a la senadora y ex edil de Puebla Blanca Alcalá Ruiz. 
7. Domingo Juárez es el actual secretario de Organización de la CNC. 
De los anteriores, quienes realmente tienen arraigo, fuerza dentro de la CNC y grupos de apoyo en todo el 
estado, son: Efraín García Bello, Maritza Marín y Rufino Márquez. 
El resto de los aspirantes lo que busca es negociar carteras en la nueva dirigencia. A excepción de Carlos Gil, 
quien podría ser impuesto por el grupo del jefe del Poder Ejecutivo. 

Maritza Marín hasta hace algunos meses, parecía ser la más fuerte dentro de la agrupación. Sin embargo ha 
perdido muchos apoyos como resultado de que ella, durante mucho tiempo, le apostó a llegar a la presidencia 
provocando la caída de Juan Balderas. Por esa razón generó muchas intrigas contra el actual dirigente, lo que 
le llevó a distanciarse de muchos grupos de la CNC. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/atrasan-convocatoria-de-la-cnc-buscan-imponer-a-
aspirante-cercano-a-rmv_id_15591.html 

 
(Editorial) 

 
Carroll: la zozobra 
El pasado fin de semana Cientos de pobladores tomaron el ejido de Quechulac, en el municipio de Guadalupe 
Victoria, deteniendo los trabajos de la empresa Granjas Carroll de México, para la expansión de al menos 10 
naves más, lo cual, aseguran, provoca fuertes afectaciones al ecosistema de la región. 
La preocupación de los vecinos es razonable y sus medidas justificadas. El temor de lo que sucede con Granjas 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/atrasan-convocatoria-de-la-cnc-buscan-imponer-a-aspirante-cercano-a-rmv_id_15591.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/atrasan-convocatoria-de-la-cnc-buscan-imponer-a-aspirante-cercano-a-rmv_id_15591.html
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Carroll no parece ser para nada infundado, dadas las enormes cantidades de carne que esa empresa maneja y 
los desechos que la misma genera y deposita en una de las zonas con mayor producción agrícola y de alta 
concentración de mantos acuíferos en la entidad. 

La compañía ha asegurado que el control de calidad de sus productos está garantizado y que sus desechos son 
tratados de acuerdo a los más altos estándares internacionales. No obstante, la ausencia de una respuesta 
pública convincente ante la zozobra de los pobladores hace sospechar que en realidad no hay sustento real 
para las afirmaciones de seguridad que hace Carroll. 
En cambio, experiencias del pasado reciente han comprobado que el manejo de desechos y la producción de 
altos niveles de productos cárnicos han afectado al medio ambiente y a la salud humana, por lo que no resulta 

descabellado que los vecinos de la zona estén preocupados. 

Es necesario que la empresa y las autoridades sanitarias ofrezcan una explicación de lo que está sucediendo y 
garanticen con pruebas y hechos a los vecinos que su salud está a salvo y que no se contamina su ecosistema. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/carroll-la-zozobra_id_15590.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
•  El encuentro RMV-diputados priístas 
•  El cabildeo no será sencillo 
•  La “maldición” de la Franja 
Más de 4 horas duró la reunión del gobernador del Estado Rafael Moreno Valle con los diputados federales del 

PRI el pasado viernes, a quienes les presentó su carpeta de proyectos para que le etiqueten recursos desde la 
Cámara de Diputados a obras prioritarias como lo son la segunda ruta del metrobús, una partida especial para 
el Tianguis Turístico del próximo año, con todo lo que implica: obras, infraestructura y claro, la organización del 
evento. 
Esta reunión, decíamos el viernes, es por demás importante, debido al cambio de gobierno federal y a la 
estrategia que se seguirá para la asignación de recursos en un año electoral como lo será el 2013 y, aunque la 
ley lo prohíbe, la verdad es que las obras son la mejor proyección y promoción que puede tener cualquier 

partido político en tiempo electoral, a través de sus autoridades en el ejercicio gubernamental. 
De tal forma que no resulta extraño que en esta ocasión, no será sencillo obtener los recursos para las obras 
que el gobernador tiene proyectadas, al menos no en su totalidad y que se asignarán bajo una estratégica e 
inteligente negociación entre la bancada mayoritaria de Puebla y el gobierno del estado. 
En esta reunión del viernes, como ya se dijo, estuvieron presentes los secretarios de Infraestructura, Antonio 
Gali Fayad; de Finanzas, Roberto Moya Clemente y general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, quienes 
tendrán la tarea de cabildear los recursos y hacer las negociaciones correspondientes con los diputados quienes 

ya tienen un nuevo jefe político a nivel nacional y se llama Enrique Peña Nieto. 
En el ojo del huracán se encuentra otra vez la Policía estatal luego que el pasado viernes se presentaran a los 
elementos relacionados con el “levantón”, como se dice en el argot policiaco, y robo a dos reporteros, pero que 
además están señalados de robar otra casa habitación, bajo el argumento de un cateo. 
Esto pone otra vez en la picota la credibilidad de las pruebas de confianza que deben aplicarse a todos los 
elementos de seguridad y aunque el secretario Ardelio Vargas dijo que ellos no las habían presentado aún, 

resulta que por pertenecer a la Policía Estatal Acreditable, debían haber cumplido con el requisito, así que; o 
faltaron a la normativa, o de plano esas pruebas de confianza carecen precisamente de eso: confianza.  
CONFETI… En los últimos dos juegos del equipo Puebla, le ha ido muy mal pues ha salido con derrotas que 
parecen de risa o de maleficio, dicen algunos, pues contra el América y contra el Atlante, el equipo usó su 
nuevo uniforme con la franja roja que a nadie le convence y más allá, le roba la identidad a la tradicional 
diagonal azul con la que todos los aficionados se identifican. 
Muy mal cierran la semana los camoteros, a ver qué tal les va 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4977 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
SUBE LA PRESENCIA DE GALI FAYAD EN LA PUJA POLÍTICA 
FERNANDO MANZANILLA PRIETO, si bien no frena su actividad de participación política tanto en actos de 
gobierno como a los que es invitado por la ciudadanía en la pretendida aspiración a la candidatura a la 
presidencia municipal, sí en cambio se ha visto rebasado en los últimos días por su colega secretario del 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/carroll-la-zozobra_id_15590.html
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4977
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gabinete Morenovallista, JOSÉ ANTONIO GALI FAYAD, por la forma que viene imprimiendo a su dinámica acción 
política encuadrada en sus quehaceres de gobierno y publicidad a modo, al igual que lo hace el titular de salud 
JORGE AGUILAR CHEDRAUI. 

Lo último de GALI FAYAD de la semana recién terminada, para reafirmar lo dicho en el párrafo anterior, fue la 
entrega del Premio Themis 2012 que le hizo la Asociación de Abogados Latinoamericanos que preside MARIO 
CHAPITAL DE LA ROSA y que tuvo sello disintivo. Junto con él, fueron merecedores el ingeniero ARTURO PEÑA 
DEL MAZO (tío del presidente electo de México, ENRIQUENPEÑA NIETO) y el procurador general de justicia, 
VICTOR CARRANCA BURGUET, amén de otros.  
Todo esto ha despertado mil y una especulaciones que giran en torno a la personalidad de FERNANDO 

MANZANILLA PRIETO, Secretario General de Gobierno (SGG), las cuales van desde su próxima ubicación en el 

gobierno federal y otras más lo llevan al estado de Morelos, donde gobierna el perredista GRACO RAMIREZ. Los 
tiempos fatales que se fijan en esos rumores que corren a velocidad del sonido, comprenden un lapso entre el 
15 y 30 de noviembre. ¡Vaya usted a saber! Pero esa es el agua que corre bajo el puente. El aspirante sonríe a 
rumores y dice esperar.  
A la dinámica impresa de GALI FAYAD, se le considera finalista de la terna que tanto se ha venido manejando y 
muestreando, llevando solamente como compañero de a bordo a JORGE AGUILAR CHEDRAUI, quien pese a 

promociones subliminales todavía se sigue viendo bisoño en esto del quehacer político, aunque en política, todo 
puede suceder. ¡Y sucede!  
BALANZA FIRME EN LA CNC PARA QUE  NO SE VAYA DE LADO 
Ya se sabe que ante el nacimiento de cualquier proceso electoral para el cambio de tal o cual dirigente de 
alguna organización del tamaño que sea, siempre surgen inconformes, expertos en dictar soluciones y sin faltar 
los recomendadores de figuras que consideran “todologas” y buenas para todo.  
Y eso es lo que esta viviendo ahora la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos del Estado, que 

ante el inminente relevo a fin de año del dirigente JUAN MAURO BALDERAS MUÑOZ, han aparecido en el 
escenario las naturales figuras que aspiran al liderazgo estatal y que por lo tanto mantienen en ascuas a la 
militancia campesina tan vilipendiada y manipulada en todos los tiempos. 
Me aseguran que el terreno que palmo a palmo esta recorriendo el delegado general del CEN de la CNC, el 
queretano REGINALDO RIVERA DE LA TORRE, es con el propósito de buscar las opiniones de los hombres del 
campo que sirvan para orientar el camino de la decisión final y no equivocarse en momentos de crisis y 

desconfianza, porque podrían incendiarse los pastizales que integran los cuadros de la organización cenecista 
tan leal y cercana al PRI, pero tan lejos de su bienestar y mejoría política. 
No la tiene fácil el delegado RIVERA DE LA TORRE, por lo que tendrá que sostener con fuerza y bien centrada la 
balanza de la decisión en sus manos, para que esta no se incline a los intereses políticos que quieren siendo 
mano en la toma de decisiones.  
Ahí esa la enorme lista de aspirantes a ese cargo: Humberto Aguilar Viveros, Carlos Gil Pérez, Domingo Juárez 
Pedraza, Rufino Márquez Camarillo. Maritza Marín Marcelo. Josefina García Hernández, Jesús Notario, así como 

aspirantes de San Martín Texmelucan y Tehuacan.  
GRANJAS CARROLL DE MEXICO ALCANZÓ OBJETIVO CULINARIO 
Fue un éxito total el primer Concurso Gastronómico de Carne de Cerdo celebrado en el salón “Los Girasoles” de 
San Andrés Cholula, donde se dio la vinculación entre los sectores productivo, de servicios y público, con la 
presencia de la autoridad y del ramo educativo que participó con jóvenes estudiantes de 17 instituciones 
superiores de Puebla, una de Atlixco y otra de Apizaco, Tlaxcala. Se integraron duplas por cada escuela, siendo 
38 los concursantes donde calificaron los tres primeros lugares. 

Granjas Carroll de México convocó al concurso a través de su director general VICTOR MANUEL OCHOA 
CALDERÓN y el director de Relaciones Públicas, TITO TABLADA CORTÉS, participando con ellos Arturo Delgado 
Ramírez y Felipe Mendoza Torres, presidente y director de APREPSAC, respectivamente, así como José López 
Origen, presidente de la Asociación de Porcicultores del Estado de Puebla. 
Los ganadores de este original concurso fueron: Primer lugar, Universidad de Oriente de Puebla, que obtuvo 15 
mil pesos en efectivo y diplomas para sus alumnos Víctor Campos Peralta y Manuel Alejandro Reyes Herrera, 

con la presentación del platillo: "Cerdo Laqueado en Mandarina con Salsa de Haba y Texturas de Camote"; 

segundo lugar: Instituto Suizo de Gastronomía, con premio de 10 mil pesos y diplomas para Cristóbal Mendoza 
Carreto y Luis Antonio Arias Zendejas, con el platillo "Chichilo" y el tercer lugar lo ocupó la Universidad de la 
Sierra, logrando premio de 5 mil pesos y diplomas para Iliana Belem Durán Vélez y Cristy Aneliz Molina Gómez, 
con el platillo: "Rollito de Cerdo a la Milpa con Salsa de Tejocote". 
Se anuncio por parte de los ejecutivos OCHOA CALDERON y TABLADA CORTÉS, que Granjas Carroll de México, 
editará el recetario de los platillos participantes como manera efectiva de impulsar el consumo de alimentos 

elaborados a base de cerdo, que resultan a bajo costo e incrementan el porcentaje de consumo anual en 
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México que actualmente es del 40.5 kilogramos, en tanto en EU es de 60 y Europa de 70 kilogramos.  
Las instituciones participantes fueron: Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, Universidad de Oriente, 
Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla, Universidad de la Sierra, Universidad Tecnológica de 

Puebla, Universidad Politécnica Hispano Mexicana, Universidad de Ciencias y Desarrollo, Universidad Hotelera 
Suiza, Universidad del Valle de Puebla, Universidad Anglo Hispanoamericana, Escuela de Gastronomía ISIMA, 
Escuela Superior de Turismo Roberto Cañedo Martínez, Escuela Gastronómica Internacional, Instituto de 
Estudios Universitarios, Instituto Universitario Puebla plantel Atlixco, Instituto Universitario Boulanger, Instituto 
Suizo de Gastronomía y Hotelería, Cuisine Avanceé y escuela de Especialidades de Apizaco. 
A CUENTA GOTAS  

Caras conocidas de personajes políticos, del deporte, de la comunicación social y hombres, mujeres y jóvenes 

de la vida social poblana, se dieron cita el pasado sábado en AFRICAM Safari, Explanada de las Jirafas, para 
festejar el onomástico-cumpleaños de RAFAEL MORENO VALLE SÁNCHEZ, a invitación, de su esposa OLI 
SALOMÓN DE MORENO VALLE, que lo rodeó de todos sus familiares y amigos…. Melquíades Morales Flores y su 
esposa Socorro Alfaro de Morales, encabezaron la lista de los numerosos invitados, siguiéndolos la senadora de 
la República Blanca Alcalá Ruiz; el ex secretario particular de la líderesa del CEN del PRI, el poblano de 
Cuacnopalan, Jaime Alcántara Silva y su esposa. De los amigos de los medios pasaron lista de presentes 

OSCAR LÓPEZ MORALES, director general de LA OPINIÓN, Diario de la Mañana, Luis Alberto Arriaga Lila, 
Gabriel Sánchez Andraca, Jesús Cruz Rodríguez, Alejandro Cruz Azabache, Gilberto Cruz Flores, Javier 
Rodríguez Sánchez, Luis Alberto González y su esposa Pity Herrera, y el autor de JUICIO, amigo desde los años 
juveniles del festejado. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4978 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Nada para Fernando Morales 
Cuando acudió al CEN del PRI a pedir recursos para solventar los gastos del PRI en Puebla, el encargado de 
despacho del tricolor, Fernando Morales Martínez, se encontró con la desagradable noticia que no le darían ni un 
solo peso por ser una persona poco confiable. 

“El dinero que te demos va a ser usado en contra de Peña Nieto”, le dijeron los mandamás del CEN del PRI. 
Y vaya que no se equivocaron, pues Fernando Morales ayudó a varios candidatos del gobernador Moreno Valle 
en diversos distritos. 
En otras palabras: Quería hacer perder a los candidatos de Peña Nieto y quedar bien con el gobernador poblano. 
A partir de entonces vino la enorme crisis por la que atraviesa el PRI. 
Tuvieron que ser despedidos varios empleados, recortaron gastos y hasta se dejaron de pagar los servicios 

básicos. 
El hijo de Melquiades Morales no pasó la prueba de confianza ante el equipo de Peña Nieto y ahora solo espera 
ser removido y relevado por Germán Sierra Sánchez, a quien Moreno Valle difícilmente logrará cooptar. 
Lo que ha pedido Fernando Morales, es una salida digna y un cargo de nivel en el gobierno de Peña Nieto. Por 
eso su relevo se ha retrasado. 
Fernando quizá pueda ocupar la Dirección General de Intendencia del Poder Ejecutivo de la Federación. 
¿ Fernando se dio cuenta que ni siquiera contrató servicios de publicidad para los candidatos del PRI?. 

¿Le deben el triunfo?, ¿Lo apoyarán para que se quede en el cargo?. 
Con cariño 
Va literal uno de los párrafos que escribió el director de www.todopuebla.com , Iñaki Gutiérrez en la revista 
Cover: 
“En las últimas semanas, los diputillos del “Honorable” Congal Prostitutivo literalmente nos han “atorado” con 
sus cambios legales en su modalidad “rapidín”. No han votado para defender a los ciudadanos, sino a las 

madrotas que los prostituyen.”. 

Comentario: Más claro ni el agua. 
La atención 
Desde este espacio agradezco el interés del Primer Visitador de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de 
Puebla (CDH), el Maestro Omar S. Martínez Báez, quien personalmente acudió a la oficina de un servidor para 
manifestar su interés y orientarme si requiero de la intervención del organismo, tras la dolosa e inmoral 
denuncia de carácter civil que puso el gobierno de Rafael Moreno Valle en contra de un servidor. 

Asimismo, agradezco las muestras de familiares, amigos y políticos que se han solidarizado con un servidor. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4978
http://www.todopuebla.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
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Ya se ve que no todo es perversidad en la Puebla del narco. 
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Columnas-Fabian-gomez/3340/01 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 

Los costos políticos de la reforma laboral 
La reforma laboral tiene confrontados a los actores políticos y la oposición de izquierda y derecha que alcanzó 

un acuerdo en el Senado insiste en cargarle la cuenta de la defensa de la opacidad sindical a los priistas, tanto 
que como no ocurría en el pasado, remoto y cercano, un poblano se le fue a la yugular al santón Manlio Fabio 
Beltrones, líder la bancada del PRI en San Lázaro. 
Si, el coordinador de los senadores del Partido de la Revolución Democrática, el poblano Luis Miguel Barbosa, 
calificó de “lacrimógenas y efectistas las declaraciones sobre la minuta de la reforma laboral” de Beltrones. Es 

más dijo que el PRI en la Cámara de Diputados pretende prolongar la dictaminación de la reforma para 
modificarla, romper el bloque que se conformó en el Senado, al que se sumó Nueva Alianza a favor de la 
democracia sindical, y que sea el gobierno de Peña Nieto quien promulgue la reforma laboral. 
Barbosa el sábado pasado le exigió al presidente de la Comisión de Trabajo y Previsión Social de San Lázaro, el 
octogenario cetemista Carlos Aceves del Olmo, comportarse con responsabilidad y a conducirse 
institucionalmente, luego que declaró que la reforma es muy agresiva para los sindicatos y le pidió a los 

diputados federales tener madurez y no caer en el comportamiento del cálculo político en el proceso de 
negociación de la reforma laboral. 

“Que no se caiga en la tentación de las venganzas o de los comportamientos que puedan significar un desafío a 
lo que se hizo en la Cámara de Senadores”, demandó un Barbosa retador y es que el jueves, Beltrones rechazó 
los cambios que hicieron los senadores en materia de democracia sindical y de contratos colectivos de trabajo y 
anunció que la nueva discusión de la reforma tomará “días o semanas”. 
Pero si en las cámaras, los legisladores y los dirigentes de las bancadas partidistas están más que confrontados 

por el tema de la reforma laboral, ayer la arquidiócesis primada de México metió las manos en el conflicto y 
precisó que en el país “los sindicatos son fuerzas políticas secuestradas por líderes inmorales”. 
No se puede desestimar su posición ni regresarlos a los púlpitos porque precisamente eso es lo que hacen todos 
los días y los curas están interviniendo en política desde sus sermones máxime cuando se trata de casos como 
el aquí señalado. 
En la editorial de ayer de su semanario Desde la Fe señalan sobre los sindicatos: “se les ve como fuerzas 
políticas que se venden al mejor postor, y que han sido secuestradas por líderes inmorales que han logrado 

eternizarse y generar formas de poder contrarias a la naturaleza de los sindicatos, y que ahora amenazan con 
secuestrar al Estado si éste no se alinea a sus intereses que, por cierto, no son los mismos que los de sus 

agremiados, y mucho menos ayudan al desarrollo nacional”. 
Insistió que gran parte de la opinión pública tiene desconfianza en los gremios y los consideran corruptos, poco 
honestos y carentes de solidaridad con los trabajadores. 
La Iglesia católica también criticó la falta de sensibilidad social por parte de la clase patronal, la explotación de 

los trabajadores y la creación de sindicatos charros todo en el texto titulado “Sindicalismo en México, un 
llamado a su origen”. 
Posiciones como esta sube la presión de los sindicatos y los protagonistas políticos que no pueden ignorar la 
influencia de la Iglesia Católica en nuestro país y menos que los tilde de corruptos y poco solidarios con sus 
representados. 
El PRI de Peña Nieto no puede darse el lujo de cargar con el peso en la espalda de todo el pasado y presente del 
sindicalismo mexicano que si bien es su aliado no representan ya la fuerza electoral de todos sus agremiados. 

Su oposición le está pasando la cuenta y pronto tendrá que definirse. La reforma laboral tiene un alto costo 
político que algunos tendrán que pagar. 

¿Serán el PRI o los sindicatos? Pronto lo sabremos. 
http://www.ngpuebla.com/node/42094#.UI5rb2_MjTg 

 
(Angelopolitanas) 
 

En San Andrés Cholula hay inquietud y temor después de que la mañana del sábado fue encontrado el cadáver 
encajuelado del abogado Ángel Carcaño Chantes, quien fungía como director jurídico del ayuntamiento, en su 
propio automóvil en un camino de terracería de la junta auxiliar de San Luis Tehuiloyocan. 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Columnas-Fabian-gomez/3340/01
http://www.ngpuebla.com/node/42094#.UI5rb2_MjTg
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Aproximadamente minutos después de las cinco de la mañana del sábado llegó un comando de sicarios que 
entró hasta su recamara, en una casa ubicada en pleno centro de Cholula, y se lo llevaron junto con su Toyota 
Corolla color blanco, que fue encontrado abandonado entre unos campos de cultivo de maizales y alfalfa. 

Preocupación e inquietud porque son hechos que no se daban en ese municipio donde han proliferado en los 
últimos meses la instalación de antros y construcciones diversas que no cumplen con requerimientos pero tienen 
el visto bueno del presidente municipal, Miguel Ángel Huepa, quien ahora cargará con la responsabilidad de que 
sus funcionarios sean levantados y asesinados impunemente ahí mismo, en pleno San Andrés. 
Y así quiere ser diputado local. 
Hay panistas que ya no saben qué hacer para no perder la elección interna para nominar a sus candidatos, en 

especial a la presidencia municipal de Puebla. Sus dirigencias aceptaron junto con el gobernador poblano que las 

encuestas iban a ser determinantes en búsqueda de un candidato ganador, como el objetivo principal. 
Llegaron a acuerdos, bajaron anuncios los implicados y todo ha estado marchando pero ahora a unas mentes 
geniales se les ocurrió quitar a alguno o a algunos de los aspirantes de las encuestas validadas por ellos. Eso 
sería una simulación y es que las casas encuestadoras contratadas no se van a prestar a cucharear los 
resultados para beneficiar a uno en especial. 
Si lo que quieren es ganar en la mesa no vale la pena arreglar desde la mesa una contienda interna que hoy se 

ha dado entre Jorge Aguilar Chedraui, Antonio Gali Fayad, Fernando Manzanilla Prieto y Franco Rodríguez 
Álvarez. Querer beneficiar a alguien con la goma de borrar dejará muy mal a los panistas. Si lo hacen perderán 
todos, ya no le pueden dar atole con el dedo ni a los panistas ni a los poblanos. ¿O, si? 
Para quienes están preocupados por la bolsa de 17 millones de pesos que se supone se destinará para el retiro 
de nueve consejeros y 18 burócratas del Instituto Electoral del Estado, que concluyen su periodo el próximo 
miércoles 31 de octubre, vale la pena saber que no hay recursos en el gobierno ni partida que se pueda aplicar 
para tal fin. 

El buen deseo de esos mismos consejeros –que pueden ser siete porque uno de ellos repite en el consejo del 
IEE y otro más es su secretario técnico- se quedará en deseo, legalmente no hay nada que obligue a dar un 
estímulo por ese monto a la autoridad electoral que concluye su gestión y en el caso de los empleados al 
presentar sus renuncias no alcanzan indemnización más que lo que marca la ley. No hay dinero para ese fin. 
Por lo pronto hoy, en el pleno del Congreso local el diputado de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa 
pedirá la anulación de ese beneficio que el mismo consejo y personal del IEE han “sugerido” que les paguen. 

Simplemente no hay. 
Será hoy cuando el ingeniero Alberto Amador Leal y el empresario Julián Haddad Férez, presenten formalmente 
el capítulo Puebla del foro Nacional Permanente de Legisladores, del cual fungirán como presidente y 
vicepresidente de Comunicación Social y Relaciones Públicas, respectivamente. 
La organización está adherida al PRI y darán pormenores hoy, uno de ellos es aglutinar a todos los que han 
fungido como legisladores locales y federales del estado de Puebla y con su experiencia hacer aportaciones y 
trabajo político, todo eso a cuatro semanas de que regrese un priista a Los Pinos. 

Helmo Mayoral, quien funge actualmente como juez penal en Atlixco, es uno de los juristas y mas fuertes 
candidatos que se perfila para ser magistrado del Tribunal Superior de Justicia del estado. Su trayectoria y 
experiencia lo avalan. 
Aparecen también en las propuestas que se analizarán en el Congreso, Carlos Ramírez Nava, juez Civil de 
Tehuacan y Felipe de Jesús Ventura, quienes cuentan con carrera y amplia formación académica que sin duda 
serán de los elementos que influirán en la designación de los futuros integrantes del Poder Judicial del estado. Al 
tiempo. 

http://www.ngpuebla.com/node/42096#.UI5rrW_MjTg 
 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 

Jorge Aguilar Chedraui y Telcel, coludidos 
Eran las once de la mañana del 16 de octubre del 2008 cuando un vehículo de la delegación del ISSSTE en 

Puebla llegó al estacionamiento del Complejo Cultural Siglo XXI. De la unidad bajó el flamante 
delegado Jorge Aguilar Chedraui y presto, empezó a dar indicaciones a subordinados y preparar los espacios 
para la presentación del informe de Rafael Moreno Valle en su calidad de senador de la República. 
Se trataba de un informe de todos los legisladores panistas poblanos, pero, Aguilar Chedraui era el 
responsable de que su jefe luciera. 
Poblanerías en línea dio cuenta del hecho, con imagen reveladora. Traté el caso en El coloquio de los 

http://www.ngpuebla.com/node/42096#.UI5rrW_MjTg
http://www.poblanerias.com/2008/10/jorge-aguilar-chedraui-un-delegado-en-la-grilla/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Lunes 29 de Octubre de 2012 

 

 

 52 

perros. 
Un delegado federal allanando el terreno a un Senador. 
El caso ahora rescatado sólo para muestra de la cercanía, lealtad y coincidencia entre el Gobernador de 

Puebla y su Secretario de Salud. 
Para muestra de que ahora cuenta no sólo con la confianza de Moreno Valle, sino también con la autorización 
para promover su imagen y demostrar que está preparado para ser el candidato del Señor Gobernador. 
Y con la autorización de su jefe, ya se desató. Y una recurrente grabación de la compañía Telcel, me 
tiene hasta la madre invitándome a conocer a Jorge Aguilar Chedraui, mencionando el Seguro Popular, 
invitándome a leer la revista Lider. 

Revistas, espectaculares, entrevistas radiofónicas, televisivas, entrega de recursos a la población, 

apoyos, visitas a colonias, familias, baños de pueblo, y más, han dado muestra de las intenciones políticas 
del Secretario de Salud y del beneplácito del Gobernador. 
Qué le da valor y autorización para invadir mi privacidad, obligándome a escuchar un mensaje que no 
quiero oír en mi teléfono particular, cuyo número sólo y únicamente proporciono a quien yo quiero. 
¿Nadie fiscaliza a Telcel o a quien vendió la base de datos al político para hacer su campaña? 
¿Qué autoridad, organismo o institución reglamenta y vigila lo que Jorge Aguilar Chedraui hace en contra 

de los ciudadanos, con la intención de que lo conozcan? 
Más allá de la invasión y agresión a mi privacidad, ¿de dónde salen tantos recursos para su campaña? 
http://www.poblanerias.com/2012/10/jorge-aguilar-chedraui-y-telcel-coludidos/ 
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